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Déficit da Previ-
dência em setem-
bro é o pior para o 
mês desde 2007. 

CCJ aprova exi-
gência de atestado 
médico para que 
modelos partici-
pem de desfiles.

Faltou energia 
elétrica? Tenha em 
mãos uma fatura da 
conta de luz e dis-
que 0800-48-0196.

A indisponibili-
dade do sistema 
informatizado 
da Justiça enseja 
a prorrogação 
automática dos 
prazos processuais. 

Marco Maia quer 
colocar fim do 
fator previdenci-
ário em votação 
até dia 28 de 
novembro. 

Manobra da base 
governista pode 
encerrar CPI 
do Cachoeira.
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PREMIAÇÃO BILHETE $

10  62.704                       250.000
20   61.516        16.300
30   55.378               15.500
40  14.295             15.000
50    73.938          13.768

PREMIAÇÃO GANHADORES $

QUINA  0                           00,00
QUADRA  0                     00,00 
TERNO  0                    12,50

PREMIAÇÃO GANHADORES $

SENA  0                           00,00
QUINA  0                     00,00 
QUADRA  0                    12,50

 segundas, quartas e sextas

segunda, terça, quarta, quinta, sexta e sábado

quarta e sábado

quarta e sábado

quarta e sábado

TIME DO CORAÇÃO
TREZE/PB

quarta e sábado

terça e sexta

PRIMEIRO SORTEIO

SEGUNDO SORTEIO

 LOTOFÁCIL

 QUINA 

 FEDERAL

 MEGA-SENA

 TIMEMANIA

LOTOMANIA

DUPLA SENA

 Concurso 823   31/10

 Concurso 3034   31/10

 Concurso 4706  31/10

 Concurso 1438   31/10

 Concurso 363  31/10

 Concurso 1293  31/10

 Concurso 1120  30/10

LOTERIA

Na última quarta-feira (31), os senadores deram um 
grande avanço ao aprovar o projeto que tipifica os crimes 
cometidos na internet, conhecidos como cibernéticos. A 
legislação brasileira não prevê punições para esses crimes, 
que acabam enquadrados como outros delitos que não 
têm relação direta com a rede mundial de computadores. 
Segundo o projeto, passa a ser crime invadir dispositivos 
eletrônicos alheios que estejam ou não conectados à rede 
mundial de computadores com o objetivo de obter ou 
adulterar dados, como celulares, notebooks, desktops, ta-
blets ou caixas eletrônicos. Os dispositivos não precisam 
estar conectados à internet no momento da invasão para 
que o crime seja configurado. 

Também será classificado como crime produzir, ofere-
cer ou vender programas de computadores que permitam 
a invasão. A pena prevista é de três meses a um ano de 
prisão, além de multa. A pena deve ser ampliada de um 
sexto a um terço se, na invasão, houver prejuízo econômico 
à pessoa ofendida, como nos casos de invasões de contas 
bancárias ou clonagens de cartões de crédito. 

Também há pena maior para quem obtiver 
informações sigilosas ou violar comunicações eletrônicas 
privadas ou segredos comerciais, como senhas ou 
conteúdos de e-mails. Nesses casos, a pena pode ser 
fixada em seis meses a dois anos de detenção e multa. Se 
as vítimas forem autoridades públicas, o projeto também 
prevê aumento nas penalidades. 

Outra mudança é a tipificação do crime de interrup-
ção de serviço na internet ou telefônico, normalmente 
cometida por hackers. A pena estipulada no projeto é de 
um a três anos de detenção, além de multa. O projeto já foi 
aprovado na Câmara, mas volta para análise dos depu-
tados porque sofreu mudanças no Senado durante a sua 
tramitação. 

Com certeza a aprovação desta lei vai trazer muitas 
respostas à sociedade, principalmente para as pessoas que 
já sofreram com situações deste tipo. É apenas o começo, 
mas com o aumento das tecnologias e a consequente dimi-
nuição da privacidade, é importante que haja uma puni-
ção para pessoas que agem de má fé neste sentido.

Uma resposta aos crimes cibernéticos
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Wolmir Hübner
 E-mail: radar@jornalolider.com.br

LIÇÕES DE VIDA
Se você é uma pessoa idosa, deixe a sabedoria vestir a sua in-

teligência. Não tenha medo do fim da existência. A vida é apenas 
uma gota na perspectiva da eternidade. Viva cada minuto como 
um momento inesquecível. O medo é um péssimo matemático. 
Aposente-se de seu trabalho, mas não aposente sua inteligência... 

Bom final de semana!

Senado aprova prazo de 60 dias para início de 
tratamento de câncer pelo Sistema Único de Saúde

Senadores aprovaram na última 
terça-feira (30) medida que estabe-
lece o prazo máximo de 60 dias, con-
tados a partir do diagnóstico, para 
o início do tratamento de pacientes 
com câncer pelo Sistema Único de 
Saúde (SUS). Caso haja necessidade 
terapêutica, a proposta garante que o 
prazo de dois meses deve ser encur-
tado.

O texto, que segue para sanção 

da presidente Dilma Rousseff, é um 
substitutivo feito pela Câmara dos 
Deputados em junho passado ao 
Projeto de Lei do ex-senador Osmar 
Dias (PLS 32/1997). O original falava 
apenas sobre o tratamento medica-
mentoso com analgésicos, como por 
exemplo, a morfina. Na Câmara, ele 
foi ampliado para incluir a obrigato-
riedade de outros tratamentos dispo-
níveis além dos analgésicos, como ci-

rurgia, radioterapia e quimioterapia.
Outra ação importante é o acesso 

"gratuito e privilegiado" a analgésicos 
derivados do ópio para os portado-
res que estejam sofrendo com dores. 
Além disso, os Estados ficam obriga-
dos em elaborar planos regionais de 
instalação de serviços especializados 
em oncologia, para que áreas não 
contempladas passem a ter acesso a 
esses serviços fundamentais.

O ex-presidente Luís Inácio Lula da 
Silva realizou uma bateria de exames na 
manhã da última quarta-feira (31) no 
Hospital Sírio-Libanês e os resultados 
confirmaram a remissão completa do 
câncer na laringe, de acordo com a 
assessoria do Instituto Lula. Exames 
realizados em março e depois julho 
por Lula já tinham indicado a regressão 
total do tumor. Segundo a assessoria do 
instituto, com a confirmação dos novos 
exames, não foi feita qualquer restrição 
médica ao ex-presidente.

Natal Luz começou na última quinta-feira (01) em Gramado
Pelos próximos 74 dias, as mais de 600 atrações do 

27º Natal Luz de Gramado devem encantar turistas do 
todo o país. Um dos mais festejados eventos natalinos do 
Brasil, foi aberto nesta quinta-feira (01) e a expectativa 
é de atrair 1,6 milhão de visitantes até 13 de janeiro. Os 
primeiros atrativos serão um concerto na Rua Coberta e 
o Show de Acendimento em diversos pontos da cidade.

Após décadas, o Natal Luz volta a ser coordenado 
exclusivamente pela prefeitura de Gramado e vem re-
cheado de novidades. O grande parque temático mon-
tado em meio às ruas da cidade traz inovações, especial-
mente, nos principais espetáculos: Nativitaten, Grande 
Desfile de Natal e a Fantástica Fábrica de Natal. Outras 
atrações paralelas também receberam nova roupagem 
e prometem arrebatar o público. Sem dúvida nenhuma 
é um excelente programa para toda a família. Se você 

ainda não foi, uma sugestão. Vá a Gramado conferir este 
espetáculo! 

LEMBRETE
A pedido dos proprietários de imóveis e de 

quem utiliza a Anita Garibaldi, pedimos a Se-
cretaria de Obras e Serviços Urbanos do muni-
cípio de Maravilha, que proceda com urgência 
a manutenção do asfalto daquela importante 
avenida, que está em estado precaríssimo...

Cleiton Thiele
SEMANA NACIONAL DE CONCILIAÇÃO

POUPANÇA
Saia correndo da poupança, 

você está perdendo dinheiro. Samy 
Dana, professor da Escola de Eco-
nomia da Fundação Getúlio Var-
gas, em São Paulo, passou o aviso: 
a poupança está pagando 5,1% ao 
ano. O índice é menor do que o da 
inflação do período. Trata-se, por-
tanto, de um péssimo negócio. É 

que a poupança não só não rende 
ganhos, mas está gerando perdas 
(prejuízo) para o aplicador. Vale di-
zer, estão sendo lesados os peque-
nos poupadores, os assalariados, 
os pensionistas, os aposentados, 
aqueles milhões de pessoas que 
aplicam na poupança seus poucos 
recursos.

PESQUISAS ELEITORAIS

Recebemos ofício do MM. Juiz de 
direito da 1ª Vara de Maravilha Dr. SO-
LON BITTENCOURT DEPAOLI, nos 
comunicando que será realizada nes-
ta Comarca entre os dias 07 e 14 deste 
mês, em específico na 1ª Vara, a Sema-
na Nacional de Conciliação, implanta-
da pelo CNJ em conjunto com o Poder 

Judiciário de Santa Catarina.
Segundo o mesmo, a medida faz 

parte da meta de reduzir o grande 
estoque de processos da justiça bra-
sileira, pois a conciliação vem se con-
solidando com uma alternativa eficaz, 
rápida e satisfatória para solucionar 
diversas causas.

As imprecisões e dados incorre-
tos apresentados por pesquisas elei-
torais nas últimas eleições agora são 
tema de uma Comissão Parlamentar 
de Inquérito no Congresso Nacional. 
225 deputados assinaram na última 
quarta-feira (31) o requerimento de 
criação da CPI das Pesquisas Eleito-
rais, de autoria do deputado André 
Figueiredo, líder do PDT na Câmara.

Para André Figueiredo, as di-
ferenças dos números em vários 
municípios são muito superiores 
à margem de erro que as próprias 
pesquisas apresentam, distorcendo 
a realidade das intenções do elei-

torado. “As pesquisas eleitorais são 
um fator importante na construção 
do voto do eleitor. Muitas pessoas se 
deixam levar pelas pesquisas para 
definir seu voto. Ultimamente temos 
observado que em alguns institutos, 
de uma forma muito vergonhosa, es-
tão usando resultados distorcidos de 
pesquisas para induzir o eleitor a vo-
tar em um determinado candidato. 
Temos recebido denúncias do país 
inteiro. Por isso é muito importante 
criarmos essa CPI para investigar-
mos os problemas que ocorreram 
com os institutos de pesquisas nas 
eleições”, alega.

Novos exames confirmam que câncer 
de Lula foi eliminado

Casildo Maldaner defende fim do voto obrigatório no Brasil
Em discurso na última terça-feira (30), o senador Casildo Maldaner (PMDB/SC) defendeu o fim do voto obri-

gatório no Brasil. Para ele, os eleitores brasileiros já estão suficientemente amadurecidos para entender a impor-
tância do direito ao voto e para escolher se querem ou não exercer esse direito.

O senador informou que, no primeiro turno das eleições de 2012, a abstenção chegou a 16,4% dos 138,5 mi-
lhões de eleitores, ou seja, 22,7 milhões não votaram. Outros 9,2% votaram em branco ou nulo, acrescentou. No 
segundo turno, as abstenções chegaram à 19% do eleitorado.

- Tivemos um contingente total de 35,5 milhões de eleitores absolutamente alheios ao processo, mais de um 
quarto do total, mais ou menos 25% dos votos no Brasil que não se manifestaram nas eleições – comentou.
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Luciane Mozer

Fique por DentroPainel do Leitor

Lembranças

Medicamentos de uso humano sem impostos *
A saúde, bem relevante 

à vida humana, foi elevada 
à condição de direito fun-
damental do homem pela 
Constituição de 1988. Onde 
foram estabelecidas diretri-
zes, princípios e mecanis-
mos para que ela passasse 
a ser direito de todos e de-
ver do Estado, pautado pelo 
acesso universal e igualitá-
rio às ações e serviços para 
sua promoção, proteção e 
recuperação.

A norma constitucional 

atribuiu ao Sistema Único 
de Saúde (SUS) o encargo 
de prover esse atendimento 
integral à saúde da popu-
lação, com recursos orça-
mentários da União, esta-
dos e municípios.

Passados mais de 20 
anos, os brasileiros ainda 
convivem com as enormes 
carências do SUS. Além dis-
so, a população – sobretu-
do a de baixa renda – paga 
altas taxas de impostos que 
incidem sobre os medica-

mentos de uso humano – 
parte de um sistema tribu-
tário voraz. Para sanar esta 
distorção, apresentei a Pro-
posta de Emenda à Cons-
tituição (PEC) Nº 115, de 
2011, que isenta os medi-
camentos de uso humano 
de todos os impostos. Esta 
PEC é, sem dúvidas, uma 
ação que atenderá aos di-
reitos definidos pela Cons-
tituição, contribuirá com a 
redução da carga tributária 
no Brasil e também atende-

rá a um anseio da popula-
ção brasileira que há muito 
tempo vem esperando por 
medicamentos com preços 
mais acessíveis.

A PEC dos Remédios, 
quando aprovada pelo Se-
nado e pela Câmara dos 
Deputados, vai eliminar o 
“passeio” de recursos pú-
blicos destinados à saúde 
por meio do recolhimento, 
pelas indústrias farmacêu-
ticas, de tributos relativos 
à venda de medicamentos 

a órgãos governamentais. 
E não por acaso, essa PEC 
conquistou condição es-
pecial: recebeu apoio unâ-
nime para apreciação no 
Congresso, dos 81 sena-
dores. Será votada ainda 
neste ano na Comissão de 
Legislação e Justiça (CLJ) 
do Senado, com parecer 
favorável do senador Luiz 
Henrique da Silveira.

* Paulo Bauer, Senador 
(PSDB-SC)

O DIREITO DE RETIRADA DO 
SOBRENOME PATERNO

As opiniões emitidas nos artigos são de responsabilidade do seu autor e não expressam a opinião do veículo. Enviei seu artigo com até 4.200 caracteres para o e-mail editora@jornalolider.com.br

Primeiros colonizadores do 
município de Iraceminha. O 
sustendo da família era basea-
do nas plantações aos arredores 
das residências. 

Dias atrás fui questionada da possibilidade de retirada do sobrenome 
paterno. A motivação é o abandono afetivo e material. O reconhecimento 
forçado da paternidade decorrente de ação judicial, acabou causando uma 
enorme mágoa na filha que não quer mais ter junto ao seu nome o sobre-
nome paterno.   Pesquisando as decisões judiciais sobre o caso, foi possível 
verificar que esta é uma conduta cada vez mais frequente e com decisões 
favoráveis no sentido de alteração no registro de nascimento suprimindo o 
nome do genitor. 

Maico Bettoni Pires de Joinvile ajuizou ação de retificação de registro civil 
contra seu pai, Adilson Pires, para poder chamar-se apenas Maico Bettoni. O 
Ministério Público apelou ao TJ para defender que o nome de família é imu-
tável e não poderia ser modificado.   Na ação, o autor alegou que o abandono 
do pai, quando tinha apenas um ano de idade, causou-lhe sofrimento e hu-
milhação, e ressaltou que é conhecido na sociedade apenas pelo sobrenome 
Bettoni. O pai, devidamente citado, não apresentou contestação. Em depoi-
mento em juízo, Maico afirmou nunca ter contato com o pai, o qual esperava 
conhecer no dia da audiência.  Para os julgadores, ficaram claros nos autos 
a dor, o abalo psicológico e os constrangimentos sofridos pelo demandante, 
bem como a necessidade de mitigar as normas referentes ao nome diante da 
dignidade da pessoa humana.   Sendo assim, o direito de retirar o sobrenome 
paterno, devido ao abandono afetivo, foi considerada possível , segundo de-
cisão da comarca de Joinville, mantida pela 4ª Câmara de Direito Civil do TJ, a 
decisão foi unânime. (AC 2008010577-5).

Outra decisão no mesmo sentido, deu direito a farmacêutica gaúcha 
C.M.S.T. de retirar o sobrenome do pai. Ela alegou ter passado "anos de for-
te angústia e desconforto moral por carregar consigo um nome que não sig-
nificava absolutamente nada". O processo tramitou na 7ª Câmara Cível do 
Tribunal de Justiça do Rio Grande do Sul.  A 7ª Câmara utilizou argumentos 
com base na situação excepcional prevista no artigo 58 da Lei de Registros 
Públicos, que autoriza a alteração do sobrenome. O relator Luiz Felipe Brasil 
Santos afirmou que “não havendo risco de lesão a terceiros de boa-fé, não há 
razão plausível para obstar a supressão pleiteada, uma vez que o princípio da 
imutabilidade vem sendo relativizado, em consonância com a nova ordem 
jurídico-constitucional que alçou o nome a direito da personalidade, afeto à 
dignidade da pessoa humana”. A decisão autoriza a supressão do sobrenome 
iniciado pela letra S  (Proc. nº 70011921293).

A redação do Jornal O 
Líder recebeu uma ligação 

de um morador, dizendo que 
as chuvas de quarta-feira 
(31), estavam alagando a 

saída para a Linha Arabutã. 
A foto mostra que os bueiros 

estavam trancados e a água 
não tinha por onde passar.

Cleusa Regner/O Líder

Infiltração de água 

Após reclamações de alguns leitores do jornal 
O Líder, a equipe de reportagem registrou uma 
enorme infiltração de água no teto das esca-
darias que dão acesso ao segundo piso da Pre-
feitura de Maravilha. O acúmulo de água nas 
escadarias pode causar acidentes envolvendo 
os munícipes que precisarem acessar o segun-
do pavimento, pois o piso fica escorregadio.

Ricardo Torres/O Líder
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 E-mail: contextopolitico@jornalolider.com.br

Vitor D'Agostini

ZERO MATA ZERO I 
Numa das sessões do julgamento do mensalão no Supremo Tribunal Federal (STF), os 
ministros decidiram que os bens de Marcos Valério devam ser usados para res-
sarcir os cofres públicos, como pena sobre o crime de lavagem de dinhei-
ro. Com isso, a União ou os Estados devem receber todos os bens, di-
reitos e valores relacionados direta ou indiretamente à prática do 
crime de lavagem de dinheiro. A conta pode chegar a R$ 37 mi-
lhões, mas os valores devem ser definidos num outro mo-
mento. O valor é o total repassado às lideranças partidárias 
e a outros congressistas. No entanto, o advogado que de-
fende Valério afirma que seu cliente não tem que devol-
ver este dinheiro, já que o valor foi repassado e não fi-
cou com nada. Portanto, para ele, a conta é a mesma 
coisa que zero. Segundo o ministro Luiz Fux, se este 
critério for fixado a Valério, deve-se aplicar a todos os 
outros 20 réus condenados pelo crime, como os de-
putados João Paulo Cunha (PT), Valdemar Costa Neto 
(PR) e Pedro Henry (PP).

ZERO MATA ZERO II
Moral da história. No final, ninguém terá de de-
volver nada, nenhum centavo do dinheiro público 
desviado. Afinal de contas, para os experts de plan-
tão, tudo que é do povo deve ser dividido e, nes-
se caso, foi muito bem dividido, mesmo que o te-
nha sido somente entre alguns privilegiados. E ao 
presidente LULA, nada sobrará, tampouco conde-
nação? Afinal de contas, aposentado como ex-pre-
sidente, mesmo que já o era pelo INSS, por ter per-
dido um dedo mindinho, nada terá de devolver? No 
Brasil, aos crimes de “colarinho branco” será criada 
a possibilidade de isenção de culpa, em qualquer si-
tuação, desde que se demonstre de que “Eu não 
sabia!” (frase atribuída ao ex-presi-
dente LULA).

SOBRAS I
O processo eleitoral deste ano, di-

zem, chegou ao final. Mas, ainda so-
brevivem uma série de recursos para 
serem julgados, tanto para os cargos 
majoritários (prefeito e vice), como 
também de vereadores. Qual e quan-
do será o final de tudo isso? Impávi-
do, o eleitor cidadão somente aguar-
da, pois, diferentemente daquilo que 
preconiza a chamada “democracia”, 
isso será resolvido não na urna, mas 
no “tapetão”.

SOBRAS II
Para o eleitor de hábitos sim-

ples, tudo deveria ser resolvido no 
dia da eleição, na urna, com o voto. 
Mas por que isso não acontece? Por-
que a legislação eleitoral brasileira é 
falha, omissa, obscura, etc., permi-
tindo dúvidas no momento do defe-
rimento/indeferimento de candida-
turas; porque a maioria dos eleitores 
falham quando da escolha ou incen-
tivam candidatos que não possuem 
os requisitos “morais” necessários 
para se candidatar; e, na melhor das 
hipóteses, por que a justiça eleitoral 
é morosa no julgamento das ques-
tões que lhe são submetidas. De tudo 
isso o que persiste, com certeza, é de 
que a maioria do eleitorado brasilei-
ro (ainda) não está preparado em vo-
tar e para eleger seus representantes.

SOBRAS III
Em toda e qualquer eleição per-

meiam indignações acerca da com-
pra de votos, favorecimentos pelo uso 
da máquina pública e venda de favo-
res futuros. O eleitor é o principal cul-
pado disso, pois corrobora para que 
tais atitudes ainda se verifiquem, e 
não com pouca contundência. O que 
poderia ser um momento de deleite 
do eleitor, o momento de auferir sua 
confiança, através do voto, a determi-
nado candidato, se constitui no pra-
zeroso momento, para alguns, em le-
var vantagens, de qualquer natureza. 
E esse sentimento que permeia o elei-
tor (levar vantagem), pode permear o 
eleito, mormente no sentido de que, 
após isso, não deva qualquer explica-
ção aos seus eleitores e faça da má-
quina pública um instrumento para 
sua sanha política e financeira.

SOBRAS IV
Ao eleitor incauto, despreparado 

e desprestigiado pelo eleito, restam 
apenas as sobras de um mandato 
que será fútil, banal, sem qualquer 
utilidade, e que terá de amar-
gar por longos quatro anos. Se-
ria cômico se não fosse trágico. 
Ocorre que nessa “democra-
cia” latino-americana, os vo-
tos possuem o mesmo peso 
e, inevitavelmente, quem 
paga a conta é quem, 
preparado, não conse-
guiu eleger verda-
deiros representan-
tes.

INÉDITO I 
Um juiz da 1ª Vara da Fazenda de Belo Ho-

rizonte anulou os efeitos da reforma da Previ-
dência de 2003. Ele afirmou que, uma vez que a 
reforma só foi aprovada pelo Congresso com a 
compra de votos, como decidido pelo Supremo 
Tribunal Federal no julgamento do mensalão, ela 
é inválida, bem como seus efeitos. O juiz Geral-
do Claret de Arantes disse que as leis aprovadas 
dessa maneira têm vícios de decoro parlamentar. 
A decisão é do dia 3 de outubro. Os ministros do 
Supremo julgaram que houve compra de apoio 
político no primeiro mandato do governo Lula 
para que parlamentares votassem a favor de leis 
de interesse do governo. Entre os projetos que, 
segundo o Supremo, foram negociados dessa 
forma, está a Emenda Constitucional n° 41/2003, 
a chamada “reforma da Previdência”. 

INÉDITO II 
O juiz citou a tese do ministro relator, Joa-

quim Barbosa, seguida pela maioria dos minis-
tros do Supremo, de que a EC 41/2003 foi fruto 
não da vontade popular representada pelos par-
lamentares, mas da compra de tais votos. Isso, 
diz Claret, destrói o sistema de garantias fun-
damentais do Estado Democrático de Direito. O 
juiz fez referência à teoria dos frutos da árvore 
envenenada, utilizada na jurisprudência do Di-
reito Penal, declarando que a EC 41/2003 é fru-
to da árvore envenenada pela corrupção da livre 
vontade dos parlamentares, ferindo a soberania 
popular, em troca de dinheiro. 

INÉDITO III 
Grandiosa (e geniosa) essa decisão, aparen-

temente. É razoável que tudo aquilo que seja 
aprovado contrariando lei, mesmo que apenas 
em sua forma, não mereça guarida por parte do 
Poder Judiciário, pois é ilegítimo. Agora, se tudo 
o que foi aprovado logo após a implantação da 
mensalão, deva ser anulado, como é que ficam as 
questões aprovadas no mandato anterior (FHC), 
estas que, de maneira clara, também demons-
tram que houve a compra de apoio, a exemplo da 
questão do FATOR PREVIDENCIÁRIO, o surru-
pio do PIS/PASP criado em 1971, e que até 1988 
distribuía dividendos a todos os trabalhadores 
do Brasil, etc.. A anarquia política foi e está sen-
do consolidada. Agora, pergunto aos meus cole-
gas, sempre interessados comentaristas: o que 
fazer? Sr. Juiz, por favor, nos dê seu douto pare-
cer. Nada valeu, ou vale tudo? A partir de quando 
o nada vale? Leis aprovadas através de propinas, 
sem os quais não seriam aprovadas, valem algu-
ma coisa? QUE PAÍS É ESSE? 
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Ministra respondeu às indagações de parlamentares e 
internautas na Comissão Mista de Orçamento

Celso Maldaner participou de 
audiência com Miriam Belchior

Pontos de apoio para descanso dos 
caminhoneiros será obrigatório

ORÇAMENTO

Novas exigências 

O deputado federal Celso Mal-
daner (PMDB/SC) participou na 
terça-feira (30), na Comissão Mista 
de Orçamento, em Brasília, de uma 
audiência pública com a ministra do 
Planejamento, Orçamento e Gestão, 
Miriam Belchior, para discutir a par-
ticipação da sociedade civil no Orça-
mento da União. Os internautas pu-
deram participar do debate enviando 
perguntas para a ministra. O evento 
contou com o apoio da Coordenação 
de Participação Popular da Câmara.

Para Miriam Belchior, a transpa-
rência tem sido uma preocupação 
constante do Governo Federal. Se-
gundo a ministra, a junção de dota-
ções orçamentárias adotada pelo Exe-
cutivo na proposta orçamentária para 
2013 foi uma estratégia gerencial e 
não significa uma intenção de dificul-
tar o acompanhamento e a fiscaliza-
ção do Congresso. A prova disso, citou 
Miriam, seria o plano orçamentário 
enviado ao Legislativo paralelamente, 
explicitando cada uma das dotações 
de rubricas.

A afirmação foi dada em resposta 
a uma crítica do deputado Duarte No-
gueira (PSDB/SP). "A despeito de um 
movimento mais gerencial, adotamos 
simultaneamente esse plano orça-
mentário, que permitirá a qualquer 
cidadão fazer esse acompanhamento 
e até de forma melhor”, disse a minis-
tra.

Nogueira também contestou o 
pedido contido na proposta de 2013 
para autorizar o Governo a fazer até 
20% de remanejamento de recursos 
em determinadas ações. A ministra 
disse não considerar esse percentual 
excessivo. Argumentou que empresas 
adotam esse mecanismo e que não 
é a primeira vez que o Executivo faz 

Celso Maldaner participou de audiência

Divulgação/Assessoria

esse tipo de solicitação. "Não se trata 
de intenção de restringir o papel do 
Congresso Nacional", assegurou Bel-
chior.

 Apelo
A ministra fez ainda um apelo para 

que o Congresso aprove os projetos de 
lei de crédito adicional em tramitação. 
Dos 54 PLNs enviados desde o início 
do ano, apenas dez foram aprovados 
até agora. Sobre a redução de R$ 200 
milhões na previsão de investimentos 
da Eletrobrás para 2013 em relação ao 
previsto no orçamento deste ano, Mi-
riam Belchior disse considerar “insig-
nificante”. Belchior respondeu a uma 
crítica do deputado Duarte Nogueira 
(PSDB/SP) sobre a diminuição de in-
vestimentos da estatal (de R$ 10,5 bi-
lhões para R$ 10,3 bilhões), diante dos 
recentes apagões ocorridos no Brasil.

“É quase insignificante, corres-
ponde a um ciclo de términos de in-
vestimentos, em que o ritmo não é o 
mesmo do anterior”, disse a ministra, 
citando como exemplo as obras das 

usinas de Santo Antônio e Jirau, que 
compõem o Programa de Aceleração 
do Crescimento (PAC). A ministra 
acrescentou ainda que a Eletrobras 
determinou um pente fino nas distri-
buidoras de energia para determinar 
as causas dos apagões.

Crescimento do PIB
Miriam Belchior disse ainda que 

a previsão de crescimento do Produ-
to Interno Bruto (PIB), de 4,5% para o 
ano que vem, “não é tão ousada assim”. 
Ela acrescentou que o índice é uma 
meta que o Governo fará todo o esfor-
ço para alcançar: “A presidente Dilma 
está com o pé no acelerador”.

Com relação ao possível corte de 
25 bilhões no Orçamento de 2013, 
Miriam destacou que o Executivo vai 
buscar alternativas para que não haja 
contingenciamento. Ela ponderou, no 
entanto, que ainda é cedo para falar 
sobre esse assunto, pois só agora, com 
o término das eleições, o Congresso 
começou a trabalhar, de fato, na pro-
posta orçamentária.

As novas concessionárias de ro-
dovias federais serão obrigadas a 
construir e manter postos de apoio 
para motoristas de caminhão e ôni-
bus, segundo regulamentação apro-
vada por unanimidade da Comissão 
de Constituição, Justiça e Cidadania 
do Senado.

 Ao relatar o projeto o senador 
Luiz Henrique (PMDB/SC) reco-
mendou sua aprovação, cujo mérito 

será analisado em decisão termina-
tiva pela Comissão de Serviços de 
Infraestrutura. 

 As instalações deverão estar lo-
calizadas às margens da pista, ficar 
próximas de postos de combustíveis 
e distantes no máximo 150 quilôme-
tros umas das outras. Além de área 
de descanso para caminhoneiros e 
motoristas de ônibus, os espaços de-
verão contar com banheiros, lancho-

nete ou restaurante, estacionamento 
e oficina para reparo de veículos.

O cumprimento da medida não 
deverá ser exigido nos antigos con-
tratos de concessão. A proposta pre-
vê prazo de 60 dias para a nova lei en-
trar em vigor. E estende a exigência 
para os casos em que a exploração 
de rodovias federais pela iniciativa 
privada seja repassada aos estados, 
Distrito Federal e municípios.

Soluções 
Sai acordo e 
autoescolas devem 
voltar a funcionar

 Um acordo oficializado 
na quarta-feira (31) entre o 
Sindicato dos Centros de For-
mação de Condutores de SC 
(Sindemosc) que representa 
as autoescolas mais antigas 
do Estado, e a Associação Ca-
tarinense dos Centros de For-
mação de Condutores (ACFC), 
entidade representante de ou-
tras 93 empresas deste setor, 
colocou fim na ação que corria 
na justiça contra estes estabe-
lecimentos que poderão voltar 
a matricular alunos.

O deputado estadual Mau-
ricio Eskudlark (PSD), um dos 
parlamentares que ajudou a 
mediar o acordo, via Assem-
bleia Legislativa e Tribunal de 
Justiça do Estado, explica que 
o entendimento é a melhor 
forma de agilizar a volta do 
funcionamento das 93 autoes-
colas que já estavam com o sis-
tema bloqueado pelo Detran 
devido uma decisão judicial 
liminar. O acordo também re-
tirou de pauta a tramitação de 
um projeto de lei que derruba-
va a exigência de licitação para 
empresas que atuam no setor.

 
Licitação
Na prática, a legislação 

para o funcionamento das au-
toescolas, que é de 2006, con-
tinua valendo e será feita em 
breve a licitação para regula-
mentar o funcionamento de 

todos os centros de formação 
de condutores que atuam no 
estado. “Entendeu-se que o 
melhor caminho é não revogar 
a lei. O Tribunal de Justiça e o 
Ministério Público já se ma-
nifestaram pela manutenção 
da lei. Com isso, todos podem 
voltar a trabalhar e a Secreta-
ria de Segurança e o Detran 
podem cumprir os tramites 
para a licitação e ficam todos 
resguardados dentro da lei”, 
disse Eskudlark.

 O deputado acrescentou 
que, caso não houvesse o acor-
do, havia o risco de fechamen-
to mais autoescolas, totalizan-
do 122 em diversas regiões do 
Estado, atingindo, ao todo, 43 
municípios que ficariam pri-
vados dos serviços, além de 
ameaçar cerca de 1.500 em-
pregos diretos que são gerados 
pelo setor.

A atual legislação cata-
rinense para a formação de 
condutores de veículos exige 
a concorrência, via licitação, 
porque o serviço é considera-
do público. Desde quinta-feira 
(01), estão sendo discutidas 
as novas regras para o edital.  
Quando prestado por tercei-
ros, o edital determina as re-
gras para a concessão, que, de 
acordo com a lei, é válida por 
15 anos. Cerca de 380 a 400 
vagas estão previstas, estimou 
Mauricio Eskudlark.

Deputado Eskudlark (PSD) debateu sobre a legislação das 
autoescolas

Assessoria/Deputado
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 “Conheça todas as 
possibilidades e foque 
na vitória. Encare com 
naturalidade e siga uma 
coerência, sem deixar de 
valorizar suas origens para 
poder aproveitar cada 
oportunidade que lhe é 
oferecida”

Eder 
Moraes: 
cara nova 
na política 

FORÇA JOVEM

CLEUSA REGNER

Ele tem apenas 23 anos. No olhar, 
a sinceridade e a vontade de lutar 
pelo melhor para Maravilha. Eder 
Moraes encarou com determina-

ção o desafio de ser candidato a vereador pelo 
PMDB. E, o povo maravilhense o escolheu 
para ser um dos 11 representantes no Legisla-
tivo, com 543 votos.

Eder é o único filho da família Moraes e 
sempre acompanhou seus pais João Ireno Mo-
raes e Libra Salete Moraes nas atividades agrí-
colas. “Nasci no dia 17 de novembro de 1988, 
na cidade de São Jorge do Oeste/PR. Mas, mi-
nha maior identificação se dá pela cidade de 
Maravilha/SC, onde resido desde os primór-
dios escolares. Atualmente, com Ensino Supe-
rior completo, formado em Ciências Biológicas 
– ênfase em Biotecnologia, pela Universidade 
do Oeste de Santa Catarina (Unoesc), campus 
de São Miguel do Oeste, meu maior objetivo é 
aplicar na propriedade os conceitos adquiridos 
durante a formação acadêmica”, explica. 

Além da formação acadêmica, Eder presta 
trabalhos voluntários ao LEO Clube e Núcleo 
do Jovem Empreendedor, de Maravilha, e ao 
Instituto Catuetê – Organização Não Governa-
mental (ONG) de cunho socioambiental, de 
São Miguel do Oeste. “Neste ano, desempenho 
função de titular de todos os clubes de serviço 
junto ao Conselho Municipal de Preservação 
do Meio Ambiente (Condema) e de suplente 
no Conselho Municipal de Entidades”, destaca.

Força jovem na política maravilhense
Eder comenta que sempre fez política, 

sempre foi político, mas, apartidário. “A situ-

ação em que Maravi-
lha se encontrava no 
presente momento 
me fez tomar algumas 
decisões mais radicais 
em termos de com-
promissos com a co-

munidade e isso me despertou o interesse 
de engajar numa campanha político-parti-
dária, a ponto de ser candidato”, comenta.

As experiências que teve ao longo dos 
anos na escola e na faculdade, além dos 
trabalhos que desenvolve pela comunida-
de e, principalmente, “a necessidade que 
tive como cidadão que precisa do Poder 
Público para que suas necessidades sejam 
atendidas, me fizeram tomar o caminho 
através de um partido político”. 

Para ele, se tornar vereador foi algo na-
tural. “Sempre estive consciente das pos-
sibilidades e, por isso, encarei com muita 
naturalidade essas eleições. O importante 
é manter os ‘pés no chão’ e a consciência 
que sua representatividade na Câmara de 
Vereadores é para atender as necessidades 
e os anseios da comunidade, através de 
projetos, busca de recursos e a fiscalização 
das contas públicas, além de outras atri-
buições do vereador. Sua responsabilidade 
em aprovar ou não as indicações estarão 
influenciando no dia a dia de cada cida-
dão”, frisa.

Para ele, as expectativas quanto ao 
sentimento de ser vereador foram criadas 
depois que as eleições aconteceram, em 
função dos resultados. “Deve se levar em 
conta que a participação popular é muito 
importante para a escolha de seus líderes e 
que as decisões tomadas pelos seus repre-
sentantes irá atingir diretamente a vida das 
pessoas. Todos dependem do Poder Pú-
blico e, por isso, da seriedade em escolher 
bem quem os representará, tanto do Legis-
lativo quanto do Executivo”, salienta Eder.

Ao assumir o Legislativo em 2013, o 

vereador quer agradecer. “Primeiramente, 
preciso reconhecer o apoio da população 
de Maravilha, que confiou e acreditou em 
mim, nas minhas propostas e nos meus 
projetos enquanto candidato. Nestes qua-
tro anos como legislador, preciso retribuir 
essa confiança, através do meu trabalho e 
atender as expectativas que se criaram em 
torno de meu nome também”, afirma. 

Mensagem aos maravilhenses
Eder agradece a todos pela oportuni-

dade de ser vereador eleito. “Primeira-
mente, preciso agradecer meus pais João 
Ireno Moraes e Libra Salete Moraes por 
me manterem firme e forte nesta cami-
nhada, sempre com muito otimismo e 
prezando pelos bons costumes e pelas 
boas ações. E, dessa maneira, agradecer a 
todos que também viveram mais esse mo-
mento que jamais vamos esquecer. Nosso 
compromisso em tornar um mundo me-
lhor começa pelas pessoas que nos dão o 
apoio para seguirmos no caminho certo e 
de maneira confiante. As oportunidades 
aparecem, as oportunidades são ofe-
recidas e as oportunidades de-
vem ser aproveitadas. Preci-
samos valorizar nossos 
princípios morais e éti-
cos e manter nossas vir-
tudes com a esperança 
de viver numa socieda-
de civilizada, educada e 
justa”, acredita.

Ele diz que os mo-
mentos vividos na cam-
panha política foram 
únicos. “Saio, com toda 
certeza, uma pessoa 
muito melhor e sem 
sombra de dúvidas fo-
ram todas as situações 
vividas que proporcio-
naram esse grande mo-

mento. Conheça todas as possibilidades e 
foque na vitória. Encare com naturalidade 
e siga uma coerência, sem deixar de valori-
zar suas origens para poder aproveitar cada 
oportunidade que lhe é oferecida”, finaliza 
Eder.

Fotos: Arquivo/O Líder
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ELEIÇÕES 2012

Promotora de justiça substituta da Comarca de Maravilha faz apontamentos sobre o pleito eleitoral 

Diplomação dos eleitos tem data prevista 
para o dia 17 ou 18 de dezembro

A promotora de justiça subs-
tituta da Comarca de Maravilha, 
Ana Elisa Goulart Lorenzetti, con-
cedeu entrevista ao Jornal O Líder 
sobre o período eleitoral deste 
ano. Ela fez uma avaliação do plei-
to, falando também a respeito do 
dia das eleições nos cinco muni-
cípios da comarca: Flor do Sertão, 
Iraceminha, Tigrinhos, São Miguel 
da Boa Vista e Maravilha. 

Jornal O Líder – Como a se-
nhora avalia o andamento do 
pleito eleitoral na Comarca de 
Maravilha?

Promotora - Em que pese te-
nham sido constatadas algumas 
ocorrências no decorrer do pe-
ríodo eleitoral, considero que as 
eleições municipais transcorre-
ram dentro da normalidade em 
todos os municípios da Comarca. 
E, acredito que isso é resultado 
das  inúmeras reuniões realiza-
das  entre o juiz eleitoral, esta 
promotora eleitoral, as polícias 
Civil e Militar, os candidatos e os 
representantes das coligações, 
todas com o objetivo de orientar 
e prevenir a prática de condutas 
contrárias à legislação. Aproveito 
a oportunidade para parabenizar 
o trabalho desempenhado pe-
los  servidores da Justiça Eleitoral, 

pela  Polícia Militar e pela Polícia 
Civil durante todo o período elei-
toral.

Jornal O Líder – Com relação 
aos crimes eleitorais, quais fo-
ram as demandas de denúncias 
no pleito? Quantas se efetivaram 
e qual caso  teve o maior núme-
ro?

Promotora - Até o presente 
momento, somente no dia da elei-
ção, foram praticados crimes elei-
torais. Foram duas ocorrências, 
sendo uma em razão do transpor-
te de eleitores e a outra de distri-
buição de propaganda eleitoral. 
Quanto ao primeiro crime, a de-
núncia já foi oferecida. Em relação 
ao segundo crime, por se tratar de 
infração mais branda, foi ofereci-
da proposta de transação penal. 

Jornal O Líder – O prazo elei-
toral para demandas que con-
testem o resultado das eleições 
tanto para o cargo de vereador, 
como de prefeito já encerrou? Se 
não, até quando podem ser feitas 
e de que forma?

Promotora - O prazo para a 
propositura de ação visando a cas-
sação do registro ou do diploma do 
candidato ainda não se encerrou. 
A depender do fundamento da 

Promotora de justiça da Comarca de Maravilha, Ana Elisa Goulart Lorenzetti

Arquivo/O Líder

ação (abuso do poder econômico 
ou do poder de autoridade, capta-
ção ilícita de sufrágio etc.), a legis-
lação eleitoral  estabelece prazos 
diferenciados, de modo que algu-
mas ações só podem ser ajuizadas 
até a data da diplomação e outras 
no prazo de quinze dias contados 

da diplomação. Em regra, a ação 
eleitoral pode ser proposta por 
qualquer candidato, partido polí-
tico, coligação ou pelo Ministério 
Público perante o juiz eleitoral, no 
caso das eleições municipais.

Jornal O Líder – Em relação 

à diplomação dos candidatos, 
já tem data definida para esta 
acontecer?

Promotora - De acordo com 
informações colhidas junto ao 
Cartório Eleitoral, a diplomação 
tem data prevista para o dia 17 ou 
18 de dezembro.

Câmara de Vereadores

Refis 2012 passa com restrições 
A votação em 2º turno do 

Programa de Recuperação 
Fiscal (Refis) aconteceu na 
sessão de segunda-feira (29). 
A iniciativa, de autoria do 
Poder Executivo, foi avaliada 
primeiramente no último dia 
27. Mesmo obtendo parecer 
favorável na Comissão de Fi-
nanças, Orçamento e Contas 
do Legislativo, cujo relator 
foi Doraci Felisiak (PSD), o 
projeto não se refletiu em 
unanimidade no plenário.

O vereador Martinho Pe-
try (PSD) já havia se mani-
festado contrário ao projeto 
de Lei complementar nº 07. 

No seu entendimento, tal 
programa só irá beneficiar 
os contribuintes relapsos, 
em detrimento daqueles que 
honram em dia seus impos-
tos.

Na votação em 2º turno 
do Refis 2012, o voto contrá-
rio de Petry foi seguido pelos 
vereadores César Frando-
loso (PP), Marclei Grando 
(PMDB) e Maria Loiva de 
Andrade (PDT). “Voto con-
trário e ainda justifico que 
há uma renúncia de receita, 
bem considerável”, comentou 
Maria Loiva em relação ao 
programa.

Habitacional
Após pedido de vistas 

coletivo dado ao projeto de 
Lei 42, por solicitação do 
vereador Martinho Petry, 
ele entrou para votação em 
1º turno. A análise partiu da 
Comissão de Transportes, 
Comunicações, Tecnologia, 
Informática, Obras e Serviços 
Públicos da Câmara.

O projeto estipula a alie-
nação de lotes urbanos para 
a implantação do Programa 
Habitacional Minha Casa, 
Nosso Sonho. O plenário da 
Casa o aprovou por unanimi-
dade.

Gratificação 
Deputados aprovam indicação 
de Dresch que cobra tratamento 
igualitário para servidores da 
Educação

Os deputados estaduais aprovaram 
na terça-feira (30) indicação apresen-
tada pelo líder do PT, deputado Dirceu 
Dresch, solicitando ao governador do 
Estado a concessão de gratificação de 
produtividade a todos os ocupantes do 
cargo de analista técnico em Gestão de 
Educação. Hoje, a gratificação é restrita 
aos analistas que trabalham no prédio 
da Secretaria da Educação na Capital, 
excluindo os servidores que trabalham 
nos colégios agrícolas, Cedups e de-
mais unidades escolares do Estado.  

Conforme Dresch, a isonomia no 
acesso à gratificação é uma luta antiga 
da categoria. A negociação com o atual 

governo vem ocorrendo desde 2010 e 
até agora só há promessas não cumpri-
das. “Não é admissível um tratamento 
diferenciado para servidores que ocu-
pam a mesma função. O secretário 
comprometeu-se com a categoria a 
enviar um projeto ao Legislativo garan-
tindo diretos iguais a esses servidores, 
é isso que estamos cobrando”, explica 
Dresch.  

A gratificação por produtividade 
restrita aos analistas técnicos em Ges-
tão de Educação que trabalham no 
prédio da Secretaria de Educação foi 
estabelecida pela Lei 13.761, aprovada 
em 2006.
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O prefeito eleito de Modelo, Ricardo Luis 
Maldaner (PMDB), é o entrevistado desta sema-
na do Jornal O Líder. Ele e o vice, Clóvis Lúcio 
Schlösser (PP), foram eleitos pela coligação ‘Mo-
delo somos todos nós’, formada pelos partidos 
PP, PMDB e PSDB. 

Ricardo nasceu em 30 de dezembro de 1975, 
em Maravilha. Tem Ensino Superior completo 
e é supervisor, inspetor e agente de compras e 
vendas.

Schlösser nasceu em 06 de agosto de 1969, 
em Modelo. É advogado. A dupla se elegeu com 
1.466 votos, 50,24%.

“Já tenho no nome da família, um nome po-
lítico. Mas o partido que estou filiado, o PMDB, 
estabeleceu um projeto novo para Modelo, um 
projeto onde fizemos uma coligação com mais 
dois partidos, o PP e o PSDB. Acredito que tendo 
essa aprovação interna, com o PMDB na cabe-
ça e o PP de vice, tivemos essa possibilidade de 
congregação de trazer esses partidos para um 
projeto muito bom para Modelo, para as pesso-
as. Por isso que o meu nome foi aprovado”, sa-
lienta Maldaner.

Jornal O Líder: Quais as prioridades do go-
verno?

Quando eu e o meu vice, Clóvis Schlösser, 
aceitamos esse desafio, emprestamos o nosso 

nome para esse projeto político para Modelo. 
Definimos como prioridade trabalharmos 
na busca do melhoramento da qualidade de 
vida, do bem-estar das pessoas. Essa é a nossa 
proposta principal. Então, para chegarmos a isso, 
vamos precisar de várias ações. Inovação. Vamos 
ter que mostrar uma administração diferente, 
fazer diferente, inovar em vários setores. 
Uma preocupação minha e do Clóvis agora é 
para montar uma equipe boa, com pessoas 
comprometidas com esse projeto, nessa visão 
para daí sim conseguirmos trabalhar isso nos 
próximos quatro anos, para dar esse resultado 
para a população. É assim que a gente pensa e é 
dessa forma que iremos trabalhar. 

Nosso município tem indústrias. Para se ter 
uma ideia, se nós fizermos um cálculo pelo nú-álculo pelo nú-lculo pelo nú-
mero de habitantes, a nossa parte industrial é 
uma das maiores e mais diversificadas do Oes-
te catarinense. Modelo é forte na indústria, na 
prestação de serviço e na agricultura também. 
Nesta administração atual do prefeito Imilio 
Ávila, nesses oito anos, o nosso município teve 
valor agregado na parte da agricultura muito for-
te: chiqueirões, aviários. Os agricultores fizeram 
investimentos fortes na produção leiteira, nós te-
mos uma arrecadação muito boa no nosso mu-
nicípio, chegando quase a R$ 1 milhão. Temos 
que deslocar em todos os setores o nosso esfor-

ço. Na parte da agricultura fazer tam-
bém essa inovação, trabalhar com 
sistemas novos para justamente dar 
um resultado melhor para os nossos 
agricultores. Vamos trabalhar a ques-
tão das estradas. Tem que haver um 
trabalho diferenciado, trabalhar por 
região, por comunidade, para não 
ficar essas máquinas correndo para 
cima e para baixo. Fazer uma vez e 
bem feito, a estrada se conserva e o 
gasto do município diminui. 

Na cidade, não precisamos agora 
trazer mais empresas, mas trabalhar 
no melhoramento e na qualificação 
das nossas pessoas. Assim, nós 
vamos ter uma economia cada vez 
melhor, porque a pessoa dando um 
resultado maior e melhor para a sua 
empresa, automaticamente essa 
empresa vai pagar melhor para ele, 
que vai ficar disputado no mercado 
de trabalho, vai ter um poder aqui-

sitivo maior para gastar no comércio, vai movi-
mentar o comércio local. Vamos valorizar toda 
a nossa população, fazendo essas melhorias 
na parte do urbanismo da cidade. Nós teremos 
locais onde as pessoas possam participar, pos-
sam se encontrar. A praça municipal que é um 
desejo da população, que não temos uma praça 
aconchegante. Esse é um desafio que temos que 
trabalhar.

Nos bairros, também queremos construir o 
centro de lazer, o centro de convivência como 
nós colocamos na campanha.  Lá terá um cam-á terá um cam-terá um cam-
pinho de futebol para as crianças, um parqui-
nho, terá essa área de lazer para as famílias, isso 
é importante nos vários bairros da cidade.

A questão de passeios públicos é uma defi-
ciência em nossa cidade. Temos que fazer esse 
trabalho urgentemente, como também o asfalto. 
Isso vai trazendo modernidade para nossa cida-
de e uma qualidade melhor para as famílias. 

Iremos focar muito forte na parte da saúde. 
Nosso município vem com uma saúde boa, um 
atendimento bom para a nossa população. Mas, 
sempre tem que melhorar cada vez mais. Temos 
que trabalhar com mais um profissional. Hoje 
são dois profissionais, precisamos ter três para 
não sobrecarregar os que temos. E, fazer ajustes, 
mudanças, inovações no sistema da saúde, para 
termos esse resultado para a população, para 
melhorar a qualidade de vida, que eu e o Clóvis 
definimos como objetivo principal do nosso go-
verno, nesses próximos quatro anos. 

Jornal O Líder: Como acontecerão as par-
cerias com as esferas estadual e federal?

É importantíssimo para um município como 
o nosso, Modelo, com 4.300 habitantes, 92 km², 
buscarmos a participação das lideranças. A nível 
de Governo de Estado, temos o nosso vice-go-Governo de Estado, temos o nosso vice-go-
vernador e várias secretarias. Vamos trabalhar 
forte também com o governador Raimundo Co-
lombo, que é do PSD, mas com certeza vai ser 
parceiro. 

A nível federal, o vice-presidente Michel Te-
mer do nosso partido, como outros ministros, os 
nosso deputados, tanto estaduais como federais 
estão conosco. Um município pequeno precisa 
das emendas, precisa dessa participação dos 
deputados, dos governos para melhorar o poder 
de investimento, porque o dinheiro da arreca-
dação que a gente tem é para manter máquinas, 
manter a estrutura do dia a dia. Tudo aquilo que 

a gente conseguir trazer de fora vai ser investido 
para melhorar as obras, os passeios públicos, as 
máquinas, as patrulhas agrícolas, asfaltamento 
das ruas. Isso que a gente vai valorizar cada vez 
mais. A atual administração conseguiu muitos 
recursos, então o prefeito Imílio está de para-ílio está de para-lio está de para-
béns nesse sentido e nós também vamos seguir 
os passos dele, buscar cada vez mais recursos de 
fora e montarmos projetos. Acho que isso é fun-
damental, não só emendas, mas, nos ministérios 
do nosso Governo Federal, para alavancar, me-
lhorarmos as coisas em nossa cidade. 

Jornal O Líder: Como será a relação entre 
o Poder Executivo e Legislativo?

Fizemos a maioria na Câmara de Vereado-
res. A campanha foi uma vivência muito boa. 
Conseguimos visitar toda a população, trocando 
ideias. Tivemos êxitos com os vereadores, ele-
gendo seis da coligação. Porém, mais importante 
que ter a maioria é ter um trabalho importante 
destinado à população. Todo projeto de interes-
se das pessoas será aprovado, não só por seis ve-
readores, mais sim pelos nove. O que vem para 
beneficiar a população, com certeza, todos vão 
aprovar. Trabalhamos para todos e por todos os 
modelenses.

Jornal O Líder: Como será a composição 
da equipe de governo?

Eu e o Clóvis estamos assumindo esta visu-óvis estamos assumindo esta visu-vis estamos assumindo esta visu-
alização da equipe. Na última semana, nos en-última semana, nos en-ltima semana, nos en-
contramos com a administração para fazer esta 
transição, colher informações para nos apro-
fundar e estar a par do que está acontecendo. 
Não temos nenhum nome de secretário, nem 
diretorias, até porque não prometemos empre-mos empre-
gos para ninguém. Vamos escolher as melhores 
pessoas do nosso município para dar resultado à 
população. Estabelecemos três critérios: caráter 
e perfil da pessoa; conhecimento da pessoa na 
área que ela vai atuar; comprometimento com o 
nosso projeto, que é buscar o bem estar e a qua-
lidade de vida da população.

Aproveito para agradecer ao meu colega 
vice-prefeito Clóvis e sua esposa Elis, e também 
agradecer a minha esposa Karine pela força, a 
minha família e aos companheiros e lideranças, 
candidatos a vereador, coordenadores de cam-
panha e também aos nossos eleitores, que de-
ram este voto de confiança. Nós vamos governar 
para toda a população de Modelo.

A/09..................................................................................................

Política

Conheça as prioridades para 2013, 
elencadas pelo prefeito e vice eleitos 
do município 

“A prioridade será 
trabalharmos na busca 
de melhorar a 
qualidade de vida e o 
bem-estar das pessoas”

MODELO

Dupla se elegeu com 1.466 votos

Ricardo Maldaner em entrevista ao O Líder

Fotos: Janaina Hanauer/O Líder
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Economia POUPANÇA
HOJE 0,43%

DÓLAR COMERCIAL
COMPRA R$ 2,030

VENDA R$ 2,031

EURO
COMPRA R$ 2,635

VENDA R$ 2,636

LIBRA
COMPRA R$ 3,289

VENDA R$  3,272

OURO (grama)
R$0,0835 0,0863%

ÍNDICES
INPC 0,43

IGP-M 1,43 

IPCA 0,43

SALÁRIO
R$ 622,00

Um decreto publicado na últi-
ma terça-feira (30), no Diário Ofi-
cial da União, altera as regras para 
pagamento do Seguro Obrigatório 
de Danos Pessoais causados por 
Veículos Automotores de Vias Ter-
restres (DPVAT). Com a publica-
ção, passa a valer a possibilidade 
de parcelamento do DPVAT junto 
com o Imposto sobre a Propriedade 
de Veículos Automotores (IPVA). O 

parcelamento é facultativo, caben-
do aos estados aceitá-lo ou não.

Veículos licenciados pela pri-
meira vez não terão direito ao par-
celamento do DPVAT. Também fica 
determinado que a divisão do paga-
mento só poderá ser feita por pro-
prietários de veículos registrados 
em Estados em que o licenciamento 
dependa da quitação do DPVAT e 
do IPVA.

Mudança

Regras

Seguro obrigatório DPVAT agora 
pode ser parcelado junto com o IPVA

Novo Termo de Rescisão de 
Contrato de Trabalho começa 
a valer 

Ambev: reajuste médio da 
cerveja foi entre 9% e 9,5%

Começou a valer na quinta-feira 
(01), o novo modelo do Termo de 
Rescisão do Contrato de Trabalho 
(TRCT), sem o qual trabalhadores 
não poderão sacar na Caixa Econô-
mica Federal o Fundo de Garantia 
do Tempo de Serviço (FGTS), em 
caso de demissão sem justa causa. 

A regra também é válida para o 
fim de contratos de trabalhadores 
domésticos, ainda que não tenham 
direito ao FGTS. No novo modelo, 
deverão ser detalhadamente especi-
ficadas as verbas rescisórias devidas 
ao funcionário e as deduções feitas. 

No documento, também de-
vem constar adicional noturno, de 
insalubridade e de periculosidade, 

horas extras, férias vencidas, aviso 
prévio indenizado, décimo terceiro 
salário, gorjetas, gratificações, salá-
rio família, comissões e multas. 

Ainda deverão ser discrimina-
dos valores de adiantamentos, pen-
sões, contribuição à Previdência e o 
Imposto de Renda Retido na Fonte 
(IRRF).  De acordo com o Governo, 
o objetivo é facilitar a conferência 
dos valores pagos e devidos ao tra-
balhador. 

Os empregadores tiveram cerca 
de quatro meses para se adequar 
ao novo modelo, que foi aprovado 
mediante Portaria do Ministério do 
Trabalho e Emprego, em 14 de ju-
lho.

Empréstimos

Alta

Financiamentos de maquinário e 
infraestrutura têm alta de 17,9%

Entre julho e setembro deste 
ano, os empréstimos para aquisi-
ção de máquinas agrícolas, equi-
pamentos de irrigação e estruturas 
de armazenagem alcançaram R$ 
1,8 bilhão por meio do Programa 
de Sustentação do Investimento 
(PSI-BK), uma alta de 17,9% em re-
lação ao mesmo período de 2011. 
Os dados são do Departamento de 
Economia Agrícola do Ministério 
da Agricultura, Pecuária e Abaste-
cimento (Mapa).

A expectativa do Governo Fede-
ral é que haja aumento ainda mais 

expressivo a partir de novembro, 
quando a taxa de juros dessa linha 
de crédito relativa ao agronegócio 
reduzirá de 5,5% para 2,5% até 31 
de dezembro de 2012.

A alta nos financiamentos de 
PSI-BK acompanha os números 
gerais do Plano Agrícola e Pecuário 
2012/13, que tiveram elevação de 
14,7% entre julho e setembro deste 
ano em relação aos mesmos meses 
de 2011. Ao todo, as contratações 
do crédito pela agricultura em-
presarial foram de R$ 26,5 bilhões 
no período, que representam 23% 

do montante de R$ 115,2 bilhões 
programados para o ano-safra 
2012/2013.

São determinantes para a am-
pliação das contratações de recur-
sos do crédito rural medidas como 
a ampliação de recursos disponí-
veis do Sistema Nacional de Cré-
dito Rural (SNCR) e a redução dos 
juros. A avaliação das contratações 
do crédito agropecuário atualizada 
mensalmente é realizada pelo Gru-
po de Acompanhamento do Crédi-
to Rural, coordenado pela Secreta-
ria de Política Agrícola do Mapa.

Divulgação/Pivot

O vice-presidente financeiro 
e de Relação com Investidores da 
Companhia de Bebidas das Améri-
cas (AmBev), Nelson Jamel, infor-
mou na quarta-feira (31), que a cer-
veja vendida pela companhia teve 
um aumento médio de preço entre 
9% a 9,5% no terceiro trimestre. A 
empresa antecipou, via aumento 
dos valores finais de seus produtos, 
tanto a elevação da carga tributária 
do setor, que seria realizado em 1º 
de outubro, quanto o ajuste de pre-
ços anual que a companhia realiza 
ao longo do quarto trimestre de 
cada ano.

"Houve o aumento normal em 
linha com a inflação e mais um 
porcentual de 3% a 4% do repasse 
de impostos, que totalizou os 9% a 
9,5%. Também estão inseridos os 
impactos de custos por conta da 

desvalorização do real ante o dó-
lar", explicou o executivo.

Entretanto, em 28 de setembro o 
Governo Federal decidiu adiar par-
cialmente o aumento dos impostos 
sobre a cerveja para abril de 2013. 
Com isso, desde outubro, a Ambev 
anunciou promoções pontuais para 
‘devolver’ esse repasse de aumento 
de imposto que não ocorreu. 

Questionado se em abril de 2013 
a empresa vai realizar novo ajuste, 
por conta da aplicação do aumento 
da carga tributária, Jamel disse que 
sim. "Mas serão repassados os 3% 
previstos na decisão do governo e 
os porcentuais definidos nos anos 
seguintes. O bom dessa decisão do 
governo é que os reajustes serão 
aplicados ao longo do tempo e 
será mais fácil de absorvê-los", 
declarou.

Mesmo depois do feriado, população procura comércio 
para fazer compras

Venda de flores continua aquecida
FINADOS

Ontem (02) foi o Dia de Finados e, 
portanto, feriado nacional. A procura 
por flores se intensificou em Maravilha 
nos últimos 15 dias. Hoje (03), o comér-
cio da cidade continua com as vendas. 

A sócia e proprietária da 1001 Utili-
dades, Aléia Vendruscolo, comenta que 
as vendas estão boas. “Sentimos que as 
pessoas que mais se interessam em 
levar flores são os mais idosos. Eles 
apostam em arranjos mais caros”. 

Ela espera vender praticamente 
todo o estoque da loja. “Esperamos 
um aumento de 3% em relação ao 
ano passado, pois o ano inteiro teve 
esta faixa de aumento. Mas, estamos 
vendendo bem, com certeza”, salienta 
Aléia. População procurou o comércio em busca de flores

Cleusa Regner/O Líder



 -  MARAVILHA  -  S C,  03  DE NOVEMBRO DE 2012 A/11..................................................................................................

DesenvolvimentoDirceu José
Mosmann

 E-mail: dirceu@jornalolider.com.br

PEQUENAS E MÉDIAS EMPRESAS
Na publicação anual da revista Exame, entre as 250 empresas peque-

nas e médias que mais cresceram, encontram-se 15 empresas catarinenses. 
Com a licença dos leitores, transcrevo algumas informações que fazem par-
te das reuniões diárias nas empresas, seja como empresário ou como cola-
borador preocupado em contribuir para o crescimento da empresa onde 
trabalha ou ainda buscando um crescimento profissional.

O que as PMEs fizeram para aumentar 
as vendas:

• 62% aumentaram o portfólio de produtos e serviços;
• 59% otimizaram processos e renovaram estruturas de vendas;
• 51% melhoraram a relação com clientes (CRM, mídias sociais, etc.);
• 49% criaram remunerações atreladas a metas de rentabilidade;
• 35% investiram em programas de fidelização de clientes;
• 23% criaram novos canais de vendas (internet, porta a porta, etc.).

O que as PMEs fizeram para reduzir 
custos e despesas:

• 65% obtiveram melhores condições de pagamento (prazos, juros);
• 64% renegociaram e substituíram fornecedores;
• 36% implantaram programas de aumento de produtividade;
• 26% cortam custos e reduziram o quadro de pessoal;
• 25% adotam datas fixas para recebimento de faturas e cobranças;
• 14% substituíram compras por insumos importados;
• 6% participaram de compras coletivas visando descontos.

Os desafios das PMEs:
• 44% acham o sistema tributário complexo e 30% reclamam do excesso de leis traba-

lhistas;
• 88% alegam que os custos incidentes sobre a folha de pagamento atrapalham a ges-

tão de pessoas;
• 69% esbarram na burocracia dos órgãos que arrecadam tributos;
• 36% acreditam que o maior gargalo logístico é a falta de infraestrutura de transpor-

tes; 30% dizem que a cadeia de fornecedores é pouco diversificada;
• 56% alegam que o grau de exigência dos bancos para concessão de crédito é a prin-

cipal dificuldade na captação de recursos;
• 60% vão renegociar dívidas nos próximos dois anos para reduzir custos e despesas;
• 65% irão investir na comunicação com os clientes para aumentar as receitas.

BOCA FECHADA
Uma pesquisa divulgada essa semana diz que o homem, 

quanto mais ele falar e argumentar sobre um assunto, mais 
deixa a impressão de credibilidade profissional. Mas a curio-
sidade está no resultado inverso obtido para as mulheres, que 
devem ficar de boca fechada. Quanto mais falam, mais inse-
guras parecem ser, e ainda deixam a imagem de arrogantes, 
autoritárias e dominadoras.  O resultado foi medido através de 
uma pontuação de zero a sete.  O homem mais falante recebeu 
média de 5,64 enquanto que a pontuação da mulher menos 
falante foi de 5,62.  Eu acho que nestes resultados temos uma 
dose de preconceito. Percebemos que a mulher ocupa um es-
paço melhor a cada dia no mercado de trabalho. No entanto, 
a participação crescerá bem mais quando ela parar de recusar 
ofertas ou se julgar menos preparada para os convites que re-
cebe, como já presenciei em inúmeras situações. 

NATAL
Iniciamos o mês de novembro. Agora está na hora do 

comércio criar o “clima de natal”. Isso é fundamental para 
que o consumidor esteja disposto a gastar dinheiro. 

A decoração é fundamental. Faz o consumidor lembrar 
do natal. Faz com que as crianças cobrem dos pais a decora-
ção na sua casa, no seu quarto.  O natal precisa nos contagiar. 

Tanto os lojistas, quanto os consumidores, precisam ter 
bem claro que no final do ano existem três grupos mercado-
rias: os presentes, artigos para viagem, e as compras que o 
consumidor fará para seu próprio uso e ego. 

Não nos esqueçamos de que a embalagem e o “ritual” de 
entrega do presente, muitas vezes, valem mais que o próprio 
presente. Se eu te disser que “uma carta é um e-mail escrito 
à mão”, tenho certeza que o e-mail que recebeu da namorada 
ou esposa passou a ter outro valor.

Para o comércio é importante deixar claro as regras e 
as condições de troca dos presentes, afinal, queremos in-
centivar o ato de presentear para vender. Então façamos do 
momento de troca uma oportunidade para encantar, pois 
muitas vezes pode ser a primeira vez que esse consumidor 
entrou em sua empresa, ou ainda retornando após ter se 
afastado por algum motivo. 

Divulgue adequadamente suas promoções, seu produ-
tos, sempre lembrando que precisam estar harmônicos com 
o clima de natal. O natal é de todos, das crianças, dos jovens, 
adultos, melhor idade, vovós, por isso use todos os meios de 
comunicação, pois são poucos os vovós que acessarão o face-
book ou o e-mail.

BOCA A BOCA
No pós-eleições, podemos perceber o quanto que o boca a boca tem 

força. Agora, imaginemos isso em nossa empresa, e em nossos clientes, 
e entre nossos colaboradores e colegas de trabalho. Será que consegui-
mos usar o boca a boca para fazer marketing dos nossos produtos? Com 
a utilização da internet isso ganhou mais força e inclusive outro nome, 
“viral”, vindo da palavra vírus. Para desencadear um processo de “proli-
feração” de uma “boa” notícia de nossos produtos e serviços, confesso 
que não é nada fácil.  Porém o contrário me parece muito rápido e sim-
ples. 

Então, o maior segredo seria não permitir que o “boca a boca” fale 
mal dos serviços, produtos ou de nós profissionalmente. Em muitas das 
compras que faço, eu antes 
consulto o quanto que os 
consumidores estão re-
gistrando reclamações 
na internet. Ou ainda 
imagine o quanto é 
fulminante um boca 
a boca falando mal 
do atendimento no 
supermercado, na 
farmácia, na padaria, 
na mecânica, no posto 
de combustível, no res-
taurante, entre tantos outros. 
Devemos lembrar que a cada 
reclamação que chegar até 
nós, houveram outros seis 
consumidores igualmente 
insatisfeitos, mas que sim-
plesmente calaram-se.  
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Entrevista

Ótica e Relojoaria Maravilha: 
produtos com qualidade e beleza 

Há mais de 30 anos no mercado, a Ótica 
e Relojoaria Maravilha é de propriedade 
de Nilton Luiz Federizzi e Loiva Maria 
Federizzi.

A empresa iniciou com quatro sócios. Tendo em 
vista o crescimento da própria empresa e a necessida-
de de ensinar um ofício aos filhos, acharam por bem 
dividir a sociedade. E, após quatro anos, restou dois 
sócios, que se especializaram no ramo de relojoaria e 
joalheria. Nilton se especializar no ramo de ótica, onde 
atua até hoje.

Jornal O Líder: Como vocês entraram nesse 
ramo? 

Trabalhamos com relojoaria, joalheria e ótica. 
Ao nosso ver, a cidade já comportava mais uma loja. 
Como já tínhamos experiência, achamos que seria viá-
vel e entramos no negócio.

Jornal O Líder: Quais as dificuldades encontra-
das no início desta caminhada? 

As maiores dificuldade no início foi a parte finan-
ceira. E, uma das dificuldades mais marcantes, foi 
onde tivemos que começar do zero, pois a empresa foi 
assaltada duas vezes no ano de 1979. 

Jornal O Líder: Quais os pontos fracos e fortes 

dessa área em Maravilha? 
Não vejo ponto fraco, pois tudo aquilo que se faz 

com dedicação só se obterá sucesso. O ponto forte é 
saber que se está contribuindo para o desenvolvimen-
to do município, dando à população uma oportunida-
de a mais na hora das compras e melhor qualidade de 
vida no ramo da visão.

Jornal O Líder: Quais produtos vocês disponibi-
lizam para os clientes? 

Relógios, jóias, artigos para presente, armações, 
óculos solar, lentes e consertos em geral do ramo óp-ertos em geral do ramo óp-
tico. 

Jornal O Líder: Quais os objetivos para o futuro? 
Procurar estar sempre atualizado com as novida-

des; oferecer o melhor do mercado para os clientes; 
ampliar e melhorar sempre nosso serviços; oferecer 
produtos e serviços que satisfaçam as exigências de 
todos os consumidores, procurando diversificar para 
atender as necessidades dos mais modernos aos mais 
conservadores. 

Jornal O Líder: Vocês têm algum segredo para o 
sucesso? 

Muita fé, dedicação, ética, vontade e muito 
trabalho. Mas o segredo é gostar do que se faz. 

Ótica e Relojoaria fica localizada na Av. Sete de Setembro

Fotos: Cleusa Regner/O Líder

Equipe da Ótica e Relojoaria Maravilha

Você pode encontrar uma variedade de óculos de sol na loja
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Medicina e SaúdeDr. Geovani
Delevati

Criptorquidismo
Criptorquidismo é a ausência do testículo na bolsa escrotal. Pode ser 

uni ou bilateral, ou seja, ocorrer em um escroto ou em ambos. Na maioria 
das vezes, o testículo fica retido na região inguinal ou abdominal, mas pode 
ocorrer a agenesia (ter nascido sem testículo).                                                                                                          

O tratamento pode ser realizado com medicamentos, que em geral são 
pouco eficazes. Assim, caso o tratamento medicamentoso não resolver o 
problema, a cirurgia é necessária, devendo ser realizada ao redor de um ano 
de idade da criança. Os testículos que permanecem fora do escroto após 
dois anos já apresentam lesões irreversíveis, que podem levar à infertilida-
de (impossibilidade de ter filhos). O criptorquidismo é uma das anomalias 
mais comuns da infância (ocorre em 3 a 4% das crianças), sendo ainda mais 
frequente nos prematuros (30%).

Disfunções Miccionais
Disfunções miccionais são alterações no ato de urinar em crianças neu-

rologicamente normais. Na maioria das vezes ocorrem perdas urinárias 
diurnas e noturnas, frequência urinária aumentada, podendo ocorrer in-
fecção urinária e também constipação intestinal com perda de fezes. São 
necessários exames específicos e tratamento que na maioria das vezes são 
com medicamentos e modificações do comportamento. É um problema 
comum, responsável por até 40% das crianças que procuram o urologista 
pediátrico. É a causa mais frequente de infecção urinária na infância na au-
sência de anormalidades congênitas.

Enurese noturna
É a micção involuntária durante o sono, em crianças sem anomalias, 

que já o possuem o controle urinário diurno. Há várias causas envolvidas, 
principalmente a hereditariedade. A maioria das crianças têm resolução 
espontânea e os tratamentos medicamentosos são indicados após os oito 
anos. Aos sete anos, 3% das meninas e 7% dos meninos são enuréticos. A re-
solução espontânea é de 15% ao ano e 99% das crianças adquirem o contro-
le urinário perfeito até os 15 anos. Cerca de 60% dos pais foram enuréticos.

                                                            
Fimose
A fimose é a impossibilidade de retrair a pele do pênis (prepúcio) para 

expor a glande (cabeça). Deve-se diferenciar a fimose das aderências nor-
mais do prepúcio, que acometem todos os meninos. Nesses casos, até os 
três anos idade ocorre retração espontânea. O tratamento é feito com cre-
mes ou pomadas e se não resolverem, a cirurgia é utilizada. Deve-se evitar 
as “massagens” forçadas. Com três anos, 90% dos meninos conseguem re-
trair o prepúcio e expor a glande. Aos 17 anos, cerca de 1% dos jovens per-
manecem com fimose. É uma das causas do câncer de pênis.

Hérnia Inguinal
A hérnia inguinal causa abaulamento na região inguinal e nos meninos 

pode descer até o escroto. O tratamento é sempre cirúrgico. Acomete de 1 a 
4% das crianças, principalmente no primeiro ano de vida, sendo mais fre-
quentes nos meninos. Em 10% dos casos são bilaterais

Nesta e na próxima edição vamos expor os problemas urológicos mais comuns 
nas crianças. Sempre orientando os pais da importância das consultas periódi-
cas com seus filhos. Lembramos que algumas destas alterações, se não forem tra-
tadas adequadamente, podem trazer repercussão negativa mais tardiamente. 

Divulgação
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MINHA CASA, NOSSO SONHO

784 famílias cadastradas aguardam desde maio de 2011 pela sua moradia

Sorteio das casas contempla 
apenas 106 unidades

As três etapas do sorteio
O sorteio começou com apro-

ximadamente uma hora de atraso 
devido a problemas no forneci-
mento de energia elétrica. A orga-
nização do evento providenciou a 
instalação de um gerador para dar 
continuidade aos trabalhos que fo-
ram coordenados pela Secretaria 
de Assistência Social. Inicialmen-
te foram sorteadas quatro unida-
des habitacionais destinadas ao 
atendimento da cota de idosos, 
que corresponde no mínimo a 3% 
do total de 106 unidades habita-
cionais. Na sequência, foi realizado 
o segundo sorteio de 102 unidades 
habitacionais isoladas (casas), 
com todas as famílias inscritas. 
A terceira e última etapa serviu 

para formar cadastro reserva, 
que selecionou mais 106 famílias 
que serão beneficiadas em caso 
de substituição por ausência de 
preenchimento dos requisitos, as 
quais, havendo necessidade, serão 
chamadas obedecendo à ordem 
crescente do sorteio. De acordo 
com a assistente social Leila Bo-
nadeo, agora o próximo passo 
para os sorteados, tanto para as 
106 unidades habitacionais, quan-
to para o cadastro de reserva, é 
passar no Centro de Referência de 
Assistência Social (CRAS), levan-
do todos os documentos pessoais, 
para encaminharem o restante 
dos procedimentos. Os sorteados 
têm que se credenciarem até o dia 
09 de novembro deste ano.  

RICARDO TORRES

No último sábado (27), no giná-
sio municipal Gelson Tadeu Lara, em 
Maravilha, foi realizado o sorteio de 
parte dos imóveis que integram o lo-
teamento “Nosso sonho”, do progra-
ma “Minha Casa, Nosso Sonho” pro-

movido pela Prefeitura de Maravilha 
em parceria com a Caixa Econômica 
Federal. Na oportunidade, foram sor-
teados 106 lotes habitacionais. Esse 
número é inferior ao que estava pre-
visto nas metas iniciais (282 unidades 
até final de 2012) que contemplava 
também o sorteio de 176 apartamen-

tos, que ainda não tem data definida. 
Segundo a secretária de Assistência 
Social, Cristiane de Góis Baldisse-
ra, são 784 famílias cadastradas que 
aguardam desde maio de 2011 pela 
sua moradia. “O loteamento tem que 
ser feito dentro da legalidade porque 
existem regras a serem seguidas”, dis-

se. De acordo com Cristiane, algumas 
etapas foram cumpridas como, por 
exemplo: escrituração da área, libe-
ração junto ao Ministério Público, 
registro do loteamento, encaminha-
mento da lei para a Câmara Munici-
pal para alienação dos terrenos e por 
fim o sorteio dos imóveis. O Projeto 

042/2012 que diz respeito à alienação 
dos terrenos e determina os procedi-
mentos que devem ser seguidos para 
a transferência dos imóveis para os 
beneficiados foi aprovado em primei-
ra votação na última segunda-feira 
(29). Sendo assim, o projeto foi apro-
vado após a realização do sorteio.  

Fotos: Isabel Müller/O Líder

 Integrantes do Conselho de habitação e fiscais

Critérios que devem 
ser atendidos
O participante sorteado não tem 

o benefício da moradia garantido, 
pois terá que atender os critérios es-
tabelecidos pela Caixa Econômica 
Federal para acessar o financiamen-
to do imóvel por meio do Programa 
Minha Casa Minha Vida, além dos 
critérios definidos pelo Conselho 
Municipal de Habitação. O sorteado 
deve residir no município de Mara-
vilha com comprovação de residên-
cia à data da realização da inscrição, 
possuir renda bruta, individual ou 

do casal de até 3,5 salários mínimos, 
não possuir imóvel em seu nome ou 
em sua posse para fins de aquisição e 
moradia, mediante apresentação da 
certidão de bens e declaração pes-
soal reconhecida por autenticidade, 
não ter sido beneficiado anterior-
mente com imóvel por meio de pro-
gramas habitacionais promovidos 
pelo poder público, mediante decla-
ração pessoal com reconhecimento 
por autenticidade e declaração ex-
pedida pelo responsável do Setor de 
Habitação do município. Em caso 
de pessoas solteiras ou congêneres, 

exceto idosos, deverão ter filhos resi-
dindo na mesma moradia, mediante 
apresentação de declaração reco-
nhecida por autenticidade, havendo 
situações de irregularidades quanto 
ao não atendimento dos critérios es-
tabelecidos, acarretará na exclusão 
da pessoa contemplada no sorteio. 
Caso sejam identificados eventuais 
recursos ou reclamações sobre ir-
regularidades das pessoas contem-
pladas, deverão ser interpostos no 
prazo de quinze dias, dirigidos ao 
Conselho Municipal de Habitação, 
que decidirá em igual prazo.

Quando o “Sonho” 
vai se realizar?
O programa foi lançado pela 

Prefeitura de Maravilha no dia 13 
de maio de 2011. A primeira eta-
pa “Nosso Sonho” previa a cons-
trução das edificações e até este 
momento a infraestrutura do lo-
teamento ainda não está totalmente 
concluída no que se refere à energia 
elétrica e rede de água e esgoto. 
Os sorteados já estão projetando 
as suas vidas com a possibilidade 
de uma nova moradia. Como por 
exemplo, o operador de empilha-
deira, Elzevir Liverio, que ressalta 
a importância da casa própria para 
reduzir os gastos com aluguel. “Eu 
pago R$ 450 de aluguel, com uma 
parcela menor vai sobrar um pou-
co mais de dinheiro pra gente in-
vestir em outras coisas” afirmou. 
Segundo Elzevir, ele a esposa espe-
ram desde o ano passado pela pri-
meira casa própria de suas vidas. 

Já a merendeira Marilia Cristi-
na Baldi espera que o programa te-
nha suas próximas etapas concluídas 
o mais rápido possível. “Não adianta 
ser sorteado e o programa não sair, 
daí a população perde a esperan-
ça”, disse. De acordo com Marilia, 
é melhor pagar um imóvel próprio 

porque o dinheiro destinado ao 
aluguel é um desperdício. 

O pedreiro Pedro de Lima mora 
em Maravilha há 42 anos e espera 
a oportunidade de sair do aluguel 
com ansiedade. “É um sonho e 
espero que possamos realizar”. 
Pedro e sua esposa que é diarista 
pagam R$ 600 por mês de aluguel 
e têm dificuldades de equilibrar o 
orçamento no final do mês. 

O auxiliar de fábrica, Marcel 
Cristiano Becker, destaca a sorte 
como um fator fundamental para 

realização do seu sonho. “A gente 
esperou e teve sorte, dentre mais 
de 700 pessoas fomos sorteados”. 
Ele espera que o programa siga 
até a edificação definitiva das ca-
sas. De acordo com a secretária 
Municipal de Assistência Social, 
Cristiane de Góis Baldissera, o 
objetivo é iniciar a construção 
das casas neste ano. “Temos 
como objetivo iniciar as cons-
truções ainda neste ano de 2012, 
estamos fazendo tudo pra que isso 
aconteça”, afirmou.    

Autoridades acompanharam o sorteio das 106 casas

Infraestrutura do loteamento ainda não está concluída

Ricardo Torres/O Líder
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Ordem Lote Quadra Inscrição 
sorteada 

Nome 

01 18 03 236 Iolanda da Luz 

02 12 04 269 Erondina da Silva Cavalheiro  
03 24 03 184 Gertha W. Kochenborger 

04 26 03 88 Gildo Miorando 

 

Abaixo, segue o resultado do sorteio público 
realizado no dia 27, o qual foi homologado atra-
vés da resolução 001/2012 de 30 de outubro de 

2012, pelo Conselho Municipal de Habitação.
Sorteio em atendimento à cota de idosos: 04 

unidades 

     

51 19 03 017 Marcelo Cristiano Becker 

52 06 02 024 Alexandro Scherner 

53 20 04 745 Altair Garmatz 

54 24 04 787 Adriano João Vertmann 

55 05 01 051 Arno Alves de Oliveira Pinto 

56 15 01 268 Cenira Borges Gomes 

57 12 03 027 Gilmar Pacheco 

58 06 01 135 Márcia Inês Rubin 

59 37 04 273 Claudemir A. Kunzler 

60 23 03 045 Salete Vitória Trentin 

61 13 03 466 Lurdes de Lima 

62 25 03 440 Ilma Ferreira dos Santos 

63 07 02 054 Evaldo Machado 

64 17 04 771 Cleonice T. Rech 

65 27 03 085 Neli Donhauser 

66 20 03 076 Ismael Wachholtz 

67 25 04 641 Sebastiana Teodoro Lavall 

68 17 03 113 Dilceu Schmidt 

69 02 03 316 Fernando Zanella 

70 21 04 618 Francielli de Moura 

71 21 03 014 Rosenilda de Castro     

72 24 01 227 Rosane Aires da Silva 

73 27 01 077 Nelda Wolimann 

74 33 04 505 Leandro R. Carvalho 

75 12 01 210 Ernilda Gasperina Savegnago 

13 04 550 Valmir Mombach76     

77 18 04 313 Olair Marques 

78 32 03 486 Noili Konig Manfrin 

79 27 04 167 Sandro Locatelli 

80 10 03 071 Cristiane Bortollotto 

81 04 03 013 Cleide Janice Gossler 

82 08 01 028 Rute Uebel Bischoff 

83 14 04 156 Antonio P. S. Padilha 

84 23 01 094 Jonas Alves Maia 

85 06 04 707 Márcia I. F. Strapazzon 

86 23 04 048 Simone Regina de Vargas 

87 26 01 062 Marceli Wawrzyniak 

88 08 02 173 Iraci Borba 

89 11 01 240 Laurinda Muller 

90 04 04 016 Eva Guilherme Skierzinski 

91 03 03 146 Maicon Vorlei Fritschi 

92 03 01 578 Clair Bagatini 

93 28 03 033 Lilian Anete Campana Spezia 

94 31 03 294 Vanderlei S. Kamphorst 

95 34 03 015 Melita Martins 

96 29 04 116 Leane Rozanski 

97 32 04 021 Hermogens Fischer de Matos 

98 21 01 726 Evaldo Ebertz 

99 11 03 457 Salete Assmann 

100 29 01 01 Valdecir Veiga 

101 25 01 718 Elzevir Liverio 

102 11 04 057 Luerdes Scherer 

 

Ordem Lote Quadra Inscrição 
sorteada 

Nome 

03 02 02 591 Ângelo Antunes dos Santos 

04 08 03 455 Luan Rodrigo Haas 

05 33 03 451 Fátima Tumelero 

06 35 04 326 Marcelo Luiz Simon 

07 07 03 565 Edineia Rosa Mello Becker 

08 19 03 367 Rogério Trennepohl 

09 30 04 225 Marli Fulber 

10 06 03 217 Ordete Selig 

11 18 01 252 Clarice Ferreira C. Teles 

12 22 04 337 Benilda Anastácia S. Ludwig 

13 26 04 105 Evandro José Carnette 

14 38 04 527 Fernando Cardoso da Silva 

15 36 04 293 Marcos Stolaski 

16 04 02 174 Luis C. Pereira dos Santos 

17 28 04 053 Jeromildo de Souza 

18 19 04 359 Tereza Veiga dos Santos 

19 31 04 362 Lídia Neli da Silva 

20 22 03 590 Nelsi Maria Dondoerfer 

21 13 01 540 Moises Renato Regauer 

22 09 02 040 Edson Laufer 

23 16 03 374 Damazio Navarro da Silva 

24 15 04 151 Ana Claudia Alves dos Santos 

25 20 01 758 Adelir Uebel 

26 14 03 169 Adilson R. Appelt 

27 16 04 149 Celmar Oldemburg 

28 04 01 214 Roberto Staudt 

29 08 04 260 Tereza Ferreira Weber 

30 05 02 064 Vera Lucia Foscarini Machado 

31 10 04 119 Cleimar Baggio 

32 28 01 600 Juliana Soteli Nogueira 

33 15 03 636 Marcio José Bauer 

34 03 02 416 Paulina Terezinha Roos 

35 10 01 383 Marlene da Silva Luiz 

36 22 01 450 Evandro M. Casemiro 

37 19 01 075 Odila Terezinha Nunes de 
Siqueira 

38 16 01 554 Carlos Barea 

39 07 04 120 Ivo Donida 

40 35 03 180 Gessi Cruz Buss 

41 05 03 175 Rosangelis Marisa Paulus 

42 14 01 032 Marcelo Deter 

43 09 04 408 Carlon Keller 

44 17 01 203 Marlene da Silva 

45 30 01 499 Norandir Batista Ferreira Mello 

46 30 03 224 Rafael de Castro 

47 29 03 710 Jocelia A. dos Santos 

48 09 01 118 Janete Farias 

49 05 04 610 Vanderlei Rossini 

50 34 04 382 Claudecir da Silva

 

 

01 10 02 164 Jandir Pereira 

02 07 01 139 Josimar da Silva Moraes 
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01 10 02 164 Jandir Pereira 

02 07 01 139 Josimar da Silva Moraes 

NOTA DA CAIXA 
ECONÔMICA FEDERAL

Em relação ao empreendi-
mento habitacional na cidade de 
Maravilha, denominado Minha 
Casa, Nosso Sonho, a Caixa Eco-
nômica Federal informa o que 
segue:

- Embora a equipe técnica 
da CAIXA tivesse participado 
de reuniões com a equipe da 
prefeitura local, para repassar 
orientações sobre as condições 
do Programa Minha Casa Minha 
Vida (PMCMV), até o momento 
não recebeu o projeto para que 
possa fazer as analises técnica e 
jurídica e de viabilidade do em-
preendimento;

- Tão logo isso ocorra, a CAI-
XA definirá o cronograma de 
análise do projeto e da análise 
de crédito e enquadramento das 
famílias indicadas pela prefeitura 
nas regras do Programa Minha 
Casa Minha Vida;

- A CAIXA esclarece ainda 
que, de acordo com as regras do 
PMCMV, o sorteio ou indicação 
das famílias é uma atribuição 
da prefeitura. A CAIXA sempre 
orienta que esta atividade seja 
feita após o projeto já estar em 
análise na CAIXA e o mais próxi-
mo possível da data da contrata-
ção, devido ao prazo de validade 
de documentos exigidos pelo 
programa.

A CAIXA ainda esclarece que 
sua equipe técnica está sempre 
à disposição para orientações e 
informações que se fizerem ne-
cessárias. 

 
Dilso Maximino Deitos 

Gerente Regional 
de Construção Civil

Superintendência Regio-
nal Oeste de Santa Catarina

Sorteio geral das pessoas contempladas como titulares

“É um sonho e 
espero que 

possamos realizar”.
PEDREIRO PEDRO DE LIMA

Sorteio para cadastro reserva em ordem de sorteio:
Ivan Spegiorin
Gelson Angelo Miorando
Sirley Lopes Duarte Horst
Celson Muller
José Ortiz
Zaira Terezinha Baldin
Lauri Silveira da Costa
Altair José Limberger
Marlise Nunes Maeller
Silvano Giehl
Fabiana Tumelero
Eliara Gonçalves
Ernesto Neumann
Olivia Tessaro Berto
Semildo Drumm
Marisiane Lisboa
Cristiano Gabriel Martins
Airton Wappler
Marli Cardoso
José dos Santos
Lilian Rosane Rohden
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Geral
ALERTA

Reitor da Unoesc, Aristides Cimadon, apresenta conclusões preocupantes

Êxodo, envelhecimento e redução 
populacional ameaçam o futuro do Oeste

Apesar de todos os esforços go-
vernamentais e do setor privado, o 
êxodo de talentos e capital humano 
do grande Oeste catarinense não foi 
estancado. Recém-editado estudo de 
quatro docentes da Unoesc – incluído 
o reitor Aristides Cimadon – apre-
senta conclusões preocupantes: a 
população jovem está reduzindo ve-
lozmente e a população de idosos au-
mentando, a economia perde dina-
mismo e as carências infraestruturais 
afugentam novos empreendimentos.

De autoria dos professores Au-
gusto Fischer, Alciomar Antonio Ma-
rin, Aristides Cimadon e Luiz Carlos 
Lückmann, o livro “Análise demográ-
fica, educacional e socioeconômica 
nas Secretarias de Desenvolvimento 
Regional do Oeste Catarinense: pe-
ríodo 2000 a 2010” foi lançado neste 
mês pela Editora da Universidade do 
Oeste de Santa Catarina.

A obra focaliza três estudos sobre 
o Oeste catarinense: a análise socioe-
conômica, a análise demográfica e a 
análise do contexto educacional. Tem 
como objetivo avaliar as potenciali-
dades das regiões de abrangência das 
Secretarias de Desenvolvimento Re-
gional (SDRs). O livro analisa, igual-
mente, os índices Firjan de Desen-
volvimento Mundial (IFDM), como 
complemento aos indicadores socio-
econômicos, demográficos e educa-
cionais. A entrevista foi realizada pela 
MB Comunicação.

 
MB Comunicação: Qual é a situ-

ação demográfica do Oeste de Santa 
Catarina?

Aristides Cimadon – No período 
de 2000 a 2010, a população residente 

nas SDRs oestinas cresceu abaixo da 
taxa média de crescimento registrada 
no Estado. No período, o crescimen-
to total nas SDRs foi de 7,5%, contra 
16,7% no Estado. A SDR de Chapecó 
foi a única no Oeste a registrar cres-
cimento superior ao crescimento 
demográfico estadual (1,8% a.a), pela 
condição da cidade de Chapecó ser 
o polo de atração socioeconômica. A 
perda de população ocorre na maio-
ria dos municípios com até 10 mil 
habitantes.

 
MB Comunicação: O grande 

Oeste catarinense está em franco 
processo de envelhecimento?

Aristides Cimadon – De modo 
geral, a população das SDRs do Oes-
te está envelhecendo a passos largos. 
Entre 2000 e 2010, as faixas etárias de 
0 a 19 anos e de 30 a 39 anos diminu-
íram respectivamente, 14,1% e 1,1%, 
resultando na redução de 4,9% para 
as faixas etárias de 0 a 39 anos. Por 
sua vez, as faixas acima de 40 anos 
cresceram 39,2%. As SDRs analisadas 
apresentam forte viés para um cres-
cimento vegetativo ou até mesmo 
para uma queda da população total 
nos próximos anos, fundamentada 
na queda das taxas de natalidade, e 
na emigração para centros maiores 
da própria região e de outras regiões 
do Estado, principalmente para o Vale 
do Itajaí e Grande Florianópolis, confir-
mando-se o fenômeno da litoralização.

 
MB Comunicação: Outro indi-

cador preocupante é a redução das 
matrículas escolares?

Aristides Cimadon – Chama 
atenção a acentuada redução das 

matrículas no ensino fundamental na 
região, que caíram 19,5% entre 2000 
e 2011, que é mais acentuada que a 
taxa de redução de 13,3% ocorrida no 
Estado. Há, portanto, uma nítida tra-
jetória declinante nas matrículas do 
Ensino Fundamental, sendo esse fe-
nômeno atribuído à redução da po-
pulação das faixas etárias entre cinco 
e 14 anos. As matrículas no ensino 
médio regular mantiveram-se pra-
ticamente estabilizadas ao longo de 
2000 a 2011, com queda média anual 
de 0,1%, e tendência de estabilização 
com viés de redução, cujo compor-
tamento também é observado nas 
demais regiões do Estado.

 
MB Comunicação: O empobre-

cimento regional é um fenômeno 
comprovado?

Aristides Cimadon – A área so-
cioeconômica das SDRs analisadas 
apresenta indicadores com avanços 
abaixo de médias estaduais e nacio-
nais, cujos resultados podem, em 
grande parte, ser atribuídos à preca-
rização de fatores não discutidos ou 
não analisados no momento.

 
MB Comunicação: Como agir 

para reverter esse quadro?
Aristides Cimadon – A reversão 

desse quadro passa pelas conclusões 
do Seminário sobre o futuro do Oeste 
que a Unoesc recentemente realizou 
em parceria com a Fiesc, em Chape-
có. É necessária a infraestruturação 
regional para manter as empresas no 
Oeste, especialmente a construção 
da ferrovia norte-sul para ligar Cha-
pecó ao Mato Grosso e garantir o su-
primento de grãos do Centro Oeste 

Reitor da Unoesc, Aristides Cimadon

Divulgação/MB Comunicação

brasileiro para as agroindústrias ca-
tarinenses e a duplicação da rodovia 
federal BR 282. Além disso, a malha 
rodoviária regional está deficitária e 
prejudica o escoamento da produção. 
É grande o peso dessas deficiências 
na competitividade das empresas.

 
MB Comunicação: A Unoesc 

comprometeu-se a contribuir na 
formulação de uma política de de-
senvolvimento regional?

Aristides Cimadon – Tão 
importante quanto às obras de infra-s obras de infra-
estrutura reclamadas pela região é a 
formulação de uma política de apoio 
ao desenvolvimento do grande Oeste 
catarinense – o que a Unoesc fará com 
a Fiesc para propor ao Governo e a 
sociedade econômica barriga-verde. 
Essa política dará rumo às ações pú-
blicas e privadas e indicará parcerias 
e projetos essenciais para a região.

 MB Comunicação: Que rea-
ções devem provocar no Governo 
e na comunidade catarinense as 
constatações desse trabalho, as-
sociadas ao quadro de deficiên-
cias da região?

Aristides Cimadon – O sinal 
de alerta soa para toda a sociedade 
catarinense, pois essas conclusões 
remetem a um quadro preocupan-
te: estão aliadas a constatação da 
perda de competitividade das em-
presas pela falta de infraestrutura 
e distância dos grandes centros de 
consumo, êxodo de jovens, saída 
de capitais, migração das agroin-
dústrias para o Centro Oeste brasi-
leiro, estagnação industrial, defici-
ência no abastecimento de energia 
elétrica e de água, aumento dos 
custos de produção e incapacida-
de de atração de novos empreendi-
mentos.

Natal Solidário

Papai Noel já está recebendo donativos
A 16ª edição do Natal do Bom-

beiro Comunitário Nelson Salmin, 
popular Palito, já começou. Há 16 
anos ele realiza um trabalho vo-
luntário e humanitário nas vés-
peras do Natal. Caracterizado de 
Papai Noel, entrega doces e brin-
quedos às crianças do interior e 
dos bairros de Maravilha e de al-
guns municípios da região.

O objetivo da campanha é le-
var o símbolo natalino às crian-
ças e famílias menos favorecidas 

da cidade e do interior. Segundo 
Salmin, a iniciativa de realizar to-
dos os anos esse trabalho foi dele. 
Hoje, recebe o apoio do Corpo de 
Bombeiros de Maravilha, auxílio 
de entidades, alguns colaborado-
res, empresas e doações da comu-
nidade.

As doações de doces, roupas, 
brinquedos e alimentos já podem 
ser feitas, entrando em contato 
pelo telefone 9112-1625, 8813-
4827, 9918-6598 com Salmin, ou 

no quartel do Corpo de Bombeiros 
no número 3664-1210 ou 199.

Os donativos também podem 
ser doados no Corpo de Bombei-
ros; Rede de Farmácias Líder Far-
ma; Alimentos Vitória; Oliveira 
Materiais de Construção; Nossa 
Loja; Apamar; Casa Maravilha e 
Lojão do 1 Real. 

Salmim salienta que são con-
feccionados pacotinhos de presen-
tes com os donativos e entregues 
entre os dias 10 a 25 de dezembro.

Nelson Salmin, 
popular Palito, 
realiza o trabalho 
voluntário há 16 
anos

Divulgação
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MORADORES INCOMODADOS 
EM ROMELÂNDIA

Recebi reclamação de uma leitora do município de Romelândia, informando que nas altas 
horas da madrugada, existem jovens que promovem desordens na praça municipal. Tem-se 
notícias até de tiro no local, o que não tenho plena confirmação. Mas se confirmam o ato de 
vandalismo como quebra de bancos, lixeiras, etc. A algazarra, segundo me foi relatado pela lei-
tora, através de ligação telefônica, vai até por volta de 2h da madrugada, e é prática corriqueira, 
ocorrendo o fato praticamente todos os dias. Não sei a posição da Polícia Militar acerca deste 
assunto, pois as informações dão conta de que é feito o comunicado para que providências 
sejam tomadas. Deixamos em aberto para eventuais esclarecimentos. O que não pode conti-
nuar ocorrendo são estes tipos de incômodos, que perturbam o sossego dos moradores que 
precisam descansar para enfrentar o dia de trabalho na manhã seguinte.

MERENDA ESCOLAR EM MARAVILHA
Moradora do Bairro União questionou dias atrás sobre merenda escolar na escola do bairro, 

onde sua filha frequenta, pois há comentários sobre a falta de alimentação adequada. A coloca-
ção desta mãe é de que ela gostaria de poder continuar confiando que sua filha vai à escola, e que 
a merenda é uma condição que obrigatoriamente deve ser assegurada pelo ente público. Procu-é uma condição que obrigatoriamente deve ser assegurada pelo ente público. Procu-Procu-
ramos entrar em contato com a Secretaria da Educação, nesta semana, mas não conseguimos. 
Todavia, deixaremos em aberto e sabemos que pela atenção que a secretária sempre nos ofertou, 
acredito que já na próxima coluna teremos informações concretas e a posição da Secretaria de 
Educação acerca deste assunto. 

FINALMENTE SAI ACORDO 
DAS AUTOESCOLAS

O deputado estadual Maurício Escudlark (PSD/SC) foi o grande “media-
dor” da discussão que resolveu o problema, mediante acordo.  Caso não hou-
vesse acordo, haveria um fechamento em massa de autoescolas, e a população 
sairia prejudicada com tal medida. A atual legislação catarinense para a for-
mação de condutores de veículos exige a concorrência, via licitação, porque o 
serviço é considerado público. A partir desta quinta-feira (01), serão discutidas 
as novas regras para o edital. Desta maneira, ao menos para o momento, as 
autoescolas continuam trabalhando, e as pessoas que precisam se valer destes 
serviços não ficam desassistidas.

MINHA CASA, MINHA VIDA
Aproveitando que falei antes no deputado estadual Maurício, nos 

lembramos da Região Metropolitana do Oeste. Poucos estão sabendo o 
atual valor do Minha Casa Minha Vida, programa do governo através da 
Caixa Econômica Federal, que teve significativo aumento de valores para 
a aquisição da casa própria. Os valores, inicialmente de R$ 90 mil, passa-
ram para R$ 130 mil e agora estão em um “teto” de R$ 145 mil. Isto mes-
mo. Desde quinta-feira 1º de novembro, o valor do Minha Casa Minha 
Vida aqui em nossa região é de R$ 145 mil. Belo acréscimo. Como contra-
ponto, me obrigo informar também que muitos imóveis tiveram também 
significativo aumento de preços após a elevação do teto do programa do 
Governo Federal. De qualquer maneira, convenhamos também que R$ 
145 mil é bem melhor que R$ 90 mil.

SENADO APROVA PROJETO DE LEI PARA 
COMBATER CRIMES NA INTERNET

A internet é uma ferramenta que passou a fazer parte do dia a dia do cidadão. E jun-
to das benesses do que existe na rede, vieram também dores de cabeça para muita gen-
te. O problema é que inexiste uma legislação específica, e a maioria dos julgamentos se 
dava por analogia a outros casos. A proposta, apelidada de “lei Carolina Dieckmann”, foi 
votada na Câmara em maio deste ano, logo depois que fotos da atriz em poses sensuais 
foram parar na internet sem sua autorização. Como recebeu emendas no Senado, a pro-
posta segue novamente para a Câmara dos Deputados, onde será revista. O projeto de 
lei classifica como crime, por exemplo, a violação indevida de equipamentos e sistemas 
conectados ou não à rede de computadores, com o fim de obter, adulterar ou destruir 
dados ou informações sem autorização do titular, ou ainda para instalar vulnerabilida-
des. A pena nesses casos é de três meses a um ano de detenção, além de multa. Também 
está prevista punição de seis meses a dois anos de reclusão, além de multa, para quem 
obtiver dados após a invasão ou controlar a máquina invadida remotamente. A pena 
aumenta de um a dois terços se houver divulgação, comercialização ou transmissão a 
terceiro dos dados obtidos. É preciso que haja mesmo regulamentação, inclusive, na 
tentativa de inibir as pessoas de má fé de causarem constrangimentos através da rede 
mundial de computadores.

PALESTRA DO GUSTAVO BORGES
Aconselho a quem puder que compareça. O Gustavo Borges foi um atleta exem-

plar, e como pessoa, também. Conduta exemplar, correto, ético. É um momento ímpar 
e uma palestra que será inesquecível. Quem puder assistir, não perca. O evento, promo-
vido pela CDL/Associação Empresarial de Maravilha, com patrocínio do Sicoob Cre-
dial, inicia às 20h, no Maravilhas Park Hotel. Os ingressos podem ser adquiridos junto à 
entidade, e é bom que todos se apressem, pois certamente irão esgotar.
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A composição dos Governos Municipais

Exame de Ordem da OAB em discussão

Os desafios 
inadiáveis

É chegada a hora para os 
eleitos definirem os quadros 
do primeiro escalão no Gover-
no Municipal, e como de regra 
no período que antecede as 
eleições, tanto os candidatos, 
quanto partidos e coligações, 
pouco ou nada definem sobre 
os critérios para a seleção de 
perfis dos futuros ocupantes 
das secretarias, o que pode ser 
um erro.

Parece que já está na hora 
dos dirigentes partidários e das 
lideranças políticas percebe-
rem que na gestão administra-
tiva, como acontece em qual-
quer outra atividade privada, o 
trabalho deve ser desenvolvido 
de maneira técnica, de forma 
que o profissionalismo preva-
leça sobre o partidarismo, ou 
qualquer outro critério que 
não seja a capacitação técnica.

Os governantes que se su-
jeitam a indicação de suas 
assessorias apenas no crité-
rio político correm o risco de 
fracassar, e a razão é muito 
simples e de muitos, conheci-
das, pois não se pode esperar 
o desenvolvimento sem o co-
nhecimento técnico na área de 
atuação.

O assunto gera grandes de-
bates nas esferas partidárias, 

mas em algum momento se 
deve romper com as práticas 
viciadas, a maturidade políti-
ca da população já não mais 
aceita esse continuísmo, quem 
será julgado sobre as ações ad-
ministrativas de seus coman-
dados são os gestores, eleitos 
pelo povo para aplicar as me-
tas do plano de governo.

A tolerância com os des-
mandos e com as experiências 

desastrosas na gestão pública 
já se esgotou, espera-se mais 
do que o resultado em bons 
serviços públicos, espera-se 
um governo comprometido 
com as questões da comunida-
de, um governo comprometi-
do com a moralidade e com a 
transparência de suas ações, e 
principalmente, que não esteja 
refém das ambições políticas 
partidárias.

A obrigatoriedade da reali-
zação do Exame da Ordem dos 
Advogados do Brasil (OAB) 
voltou a ser objeto de ques-
tionamento, desta vez em au-
diência pública promovida 
pela Comissão de Fiscaliza-
ção e Controle da Câmara dos 
Deputados, em razão da exis-
tência de vários projetos que 
propõem acabar com essa exi-
gência.

Para aqueles com posição 
contraria a exigência do Exa-

me da OAB para o exercício da 
advocacia, o principal argu-
mento é sobre a legalidade do 
exame e a autoridade da OAB 
para exigi-lo, bem como, no 
fato de que no Brasil existem 
aproximadamente 700 mil ad-
vogados em atuação e mais de 
4 milhões de bacharéis impe-
didos pela OAB de exercerem 
a profissão, por não se subme-
terem ao Exame da Ordem ou 
por não obterem índice para 
aprovação.

De outro lado, para os de-
fensores da exigência do Exa-
me da Ordem, existe um nú-
mero muito grande de cursos 
de Direito com qualidade du-
vidosa, que acabam por lan-
çar no mercado muitos pro-
fissionais sem a qualificação 
necessária para o exercício da 
advocacia.

O presidente do Conselho 
Federal da OAB, Ophir Caval-
vante, defensor da exigência 
do exame, tece críticas fortes 

ao ensino nos cursos de Direi-
to. “Lamentavelmente, a maio-
ria dos bacharéis que saem das 
universidades, sobretudo das 
privadas, não tem condições 
mínimas nem de escrever, 
escrevem errado, não tem o 
conhecimento técnico neces-
sário. Deixar para que o mer-
cado selecione essas pessoas é 
deixar que o cidadão seja víti-
ma de milhares de atrocidades 
cometidas do ponto de vista da 
sua liberdade, do seu patrimô-

nio, da sua honra”.
Na audiência pública o se-

cretário de Educação Superior 
do Ministério da Educação 
(MEC), Amaro Henrique Lins, 
manifestou apoio à exigência 
de aprovação no exame da Or-
dem dos Advogados do Brasil 
(OAB) para o exercício da ad-
vocacia. O MEC apoia “tudo 
aquilo que vier se somar para 
mais qualidade no sistema 
educacional”, afirmou o secre-
tário.

Se for para enumerar as prioridades nos servi-
ços públicos, muitos critérios devem ser levados em 
conta, sendo que em primeiro lugar vai depender da 
pessoa que está sendo afetada mais diretamente pela 
carência de tal serviço.

Mas sob o aspecto do desenvolvimento urbano, 
a complicada situação do trânsito local vai exigir dos 
administradores eleitos muita criatividade e investi-
mentos, e que essas ações não se voltem apenas para 
uma solução de curto prazo.

As medidas que precisam ser implantadas, no 
caso para uma melhoria do fluxo e para o estacio-
namento em via pública, devem sim ser objetos de 
debates com a comunidade, mas quando demons-
tradas que a sua implantação é indispensável, não se 
deve ficar condicionada ao agrado ou desagrado de 
alguns particulares.

A rejeição às mudanças e ao novo sistema não 
devem obstaculizar os projetos de desenvolvimento, 
o bem da coletividade, e neste caso a sua segurança, 
deve prevalecer para que as transformações aconte-
çam da forma que melhor atendam aos critérios de 
uma bem planejada política de desenvolvimento ur-
bano.
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Na noite de quarta-feira (31), quem não lembrou e não 
se preveniu, recebeu as travessuras das crianças que ba-
teram nas casas pedindo doces, em comemoração ao Dia 
das Bruxas - Halloween.

Essa festa chegou ao Brasil pela influência da cultura 
norte-americana, com a colaboração dos cursos de língua 
inglesa, sendo essa uma forma das escolas vivenciarem 
com os estudantes a cultura dos países de língua inglesa.

A tradição é fortemente comemorada nos Estados 
Unidos e chegou por lá nos meados do século XIX. Mas 
essa festa surgiu há mais de 2 mil anos, entre o povo Celta 
que acreditava que no último dia do verão (31/10) os es-
píritos saiam dos cemitérios para tomar posse dos corpos 
dos vivos. Para afugentar esses fantasmas, colocavam em 
suas casas objetos assustadores como caveiras, ossos de-
corados, abóboras enfeitadas, espantalhos, etc.

Em Maravilha, para integrar essa tradição, as escolas 
de idiomas promovem atividades diferenciadas, festas, 
acampamentos e outras ações. Além disso, a brincadeira 
também se estendeu e as crianças organizam as suas festas 
e se reúnem em grupos, percorrendo as ruas e bairros da 
cidade pedindo doces ou travessuras.

A cidade de Salem
Pierre Giusti, 34 anos, é casado com Pâmela Bernabé 

Giusti, e atualmente é consultor de empresas. Natural de 
Maravilha, ele foi para Boston com o objetivo de se aper-
feiçoar e estudar inglês.

Há poucos dias Giusti teve a oportunidade de conhe-
cer a cidade de Salem no Estado de Massachusetts nos Es-
tados Unidos, onde todo ano no mês de novembro acon-
tece a festa de Halloween. O principal dia da festa é 31 de 
outubro, mas ela acontece durante todo o mês. 

A cidade de Salem ganhou esta fama, pois em 1692, 20 
pessoas foram enforcadas acusadas de bruxaria, no evento 
que eles chamam de "witchcraft hysteria". 

Conforme Giusti, em Salem também está localizado o 

museu Wax, da "bruxa" Rebecca Nurse, enforcada em 
19 de julho de 1692, onde estão escritas as suas últimas 
palavras: "Oh Lord help me! It is false" (Oh Senhor, me 
ajude! É falso). “Na saída do museu tem um comentá-
rio dizendo que todas estas pessoas foram vítimas da 
ignorância e da intolerância. Atrás do museu tem um 
cemitério por onde o pessoal caminha por entre as lá-
pides de 1600 a 1800. Este museu tem estátuas em ta-
manho real, com várias cenas que descrevem os fatos 
do passado e, uma das passagens mais interessantes 
que achei, foi aquela que mostra alguns homens enter-
rando as pessoas enforcadas e ao mesmo tempo, parte 
de corpos mortos que ficavam à mostra 
depois de uma chuva forte”, ressalta Gius-
ti.

Em Salem a festa é muito divertida e 
com muitas pessoas na rua, fazem ma-
quiagens horrendas ou vão vestidas a ca-
ráter. “Se você quiser fazer uma maquia-
gem de corte ou machucado em parte do 
rosto, é só achar a barraquinha do artista 
e pagar US$ 10, eu fiz um corte na cara que 
fez algumas pessoas passarem mal, de tão 
real que parecia. É muito legal também 
caminhar pelas ruas e desfrutar dos res-
taurantes, cafés e bares, saborear alguma 
comida típica ou ainda visitar museus e 
praças. Teve ainda um desfile com muitas 
motocicletas e grande parte dos pilotos 
vestidos a caráter, foi aproximadamente 
uma hora de motos passando em fila du-
pla”, enfatiza.

De acordo com Giusti, ele não espe-
rava ir para Salem. “Algumas pessoas que 
conversei falavam que lá eu não iria me 
arrepender e estas pessoas estavam certas, 
foi uma experiência muito boa”, afirma. 

Abóboras, fantasias de bruxa, morcego, gato preto e máscaras de 
personagens assustadores fazem parte do cenário do Halloween

Fotos: Arquivo pessoal

Giusti em Salem com o rosto maquiado

Em Salem a festa é divertida e com muitas 
pessoas na rua, vestidas e fantasiadas de 
bruxas e personagens assustadores
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Técnica japonesa estabelece o equilíbrio 
energético vital de quem a recebe, 
reestruturando o estado de equilíbrio 
natural da pessoa

REIKI

Conhecida como uma técnica japonesa, o Reiki 
significa a harmonia do corpo/alma, restabele-
cendo o equilíbrio energético vital de quem a 
recebe e, assim, restaura o estado de equilíbrio 

natural, seja ele emocional, físico ou espiritual, podendo 
eliminar doenças e promover a saúde. 

O método trata-se de uma técnica energética, não tendo 
relação com nenhum sistema religioso. É um procedimento 
de cura natural pelas mãos, o ato de impor as mãos sobre 
o corpo humano a fim de transmitir bem-estar e aliviar e 
curar dores, é tão antigo quanto o instinto.

Origem do Reiki
Os chineses descobriram que uma forma de energia ele-

tromagnética circula em nossos corpos sustentando a vida, 
a chamada Energia Vital que todos os seres vivos possuem. 
As artes de cura oriental são baseadas no fluxo do KI, a força 
universal da qual depende nossa vida, o equilíbrio essencial 
para a perfeita saúde.

Rei é a Energia Cósmica do Universo, a fonte de todo o 
KI do Universo, que significa Rei – Universal e Ki – Energia 
Vital. Reiki, portanto, é o processo de encontro destas duas 
energias, resultando na Energia Vital Universal. O Reiki tra-
balha nas pessoas, como uma das formas mais efetivas de 
cura, o seu total holístico, ou seja, físico/mente/espírito, 
restaurando e equilibrando a Energia Vital Natural permitindo a ativação da 
capacidade de auto cura, recuperando e mantendo a saúde física, mental, emo-
cional e espiritual.

Em resumo, o Reiki, trata-se de um sistema simples, mas profundo, de cura 
natural através da imposição das mãos, reconhecido desde 1962 pela Organi-
zação Mundial de Saúde (OMS) como prática terapêutica que contribui para o 
bem-estar da humanidade.

Das origens do Reiki, conta registrado que Mikao Usui viveu de 1865 até 
1926; era padre cristão em Kioto (Japão) e professor na Universidade local. Seus 
estudos se concentravam em descobrir como Jesus conseguia realizar seus mi-
lagres. Ele sabia que era possível curar com as mãos através da força vital que as 
mesmas emanavam, mas desconhecia de que modo isso funcionava. 

Usui foi à América, para a Universidade de Chicago, tentar desvendar o se-
gredo das curas milagrosas de Cristo. Ali se tornou Doutor em Teologia.

De volta ao Japão, e mais tarde na Índia, estudou sânscrito e as antigas escri-
tas budistas, encontrando finalmente a chave da sabedoria antiga: uma fórmula 
em sânscrito baseada numa série de símbolos, os quais, acionados, ativam e 
captam a energia vital universal.

Depois, Usui ensinou a sabedoria a vários japoneses e fundou o sistema 
dos mestres do Reiki. Um mestre de Reiki recebe uma iniciação ligada a uma 
transmissão de energia de um grão-mestre, e é assim qualificado para despertar 
energias nas outras pessoas e transmitir o "Dom da Cura".

Uma americana de origem japonesa levou o Reiki para o Ocidente nos anos 
40 e, em 1983, o Reiki entrou pela primeira vez no Brasil, trazido pelo Dr. Egídio 
Vecchio - PHd e tendo a Dra. Claudete França como primeira Mestre em Reiki 
em toda a América do Sul.

Terapeuta 
Reikiana, 
Natalina 
Salete 
Bortoncello 
da Silva

 Fotos: Isabel Müller/O Líder

Divulgação
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Atuação do Reiki
A professora de Filosofia e terapeuta Reikiana, Natalina Salete Bortoncello 

da Silva, atua há seis anos com o Reiki em Maravilha, e é pesquisa-
dora na área da espiritualidade há 25 anos, em diversos temas, como 
o Reiki, a cura pela imposição das mãos (método também pratica-
do por Jesus); como lidar com a energia curadora que existe em nós; 
cirurgia espiritual; dons de cura; Do-In (massagem ou toques nos 
pontos de energia, estimulando a cura); Reflexologia (massagens nos 
pontos dos pés); Quiromancia (leitura das linhas das mãos); regressão 
de vidas passadas; interpretação de sonhos, etc.

A terapeuta salienta que durante muitos anos, ajudava as pesso-
as de uma forma voluntária, na escola, entre os familiares, colegas de 
estudo ou quem a procurasse para receber a sua ajuda. “A busca pelo 
meu trabalho espiritual foi aumentando e as cobranças da minha família 
também, pois só podia atender nas horas de folga e os conflitos surgiam. 
Foi dessa maneira que resolvi dividir meu tempo entre a escola e a terapia 
como profissão”, conta.

Ela destaca que falar do Reiki significa falar da harmonia do corpo/
alma. Mas não fica apenas numa retórica de harmonia, trata-se de fazer 
ascender e transcender energias. “Essas são manifestações bio/metafísi-
cas, com grande força irradiadora de vibrações positivas, capazes de fazer o 
corpo e mente completar o perfeito equilíbrio, gerando resultados positivos 
no humor e nos sentimentos. Quando esta energia entra no corpo, acontece 
uma liberação de “materiais tóxicos” e células mortas, e nos lugares ou pontos onde 
existe a dor ou a doença, passa a ser curada”, ressalta.

Natalina sempre se preocupou em ajudar o ser humano a viver melhor e sem 
dor. “Acredito que tenho dons especiais e que estudo muito para poder colocar em 
prática, sem charlatanismos, como existem muitos por aí. Que acham que só fa-
zendo alguns cursos sobre o assunto, já são capazes de entender os mistérios que 
existem entre o céu e a terra. Me considero, depois de 25 anos de pesquisa e estudo, 
ainda engatinhando diante de tais assuntos, e no espírito humano existe algo divi-
no e sublime que só se revela através de símbolos e parábolas, como Jesus falava, 
precisamos estar atentos a todas as manifestações e ações, para entender seus sen-
timentos, dores e vontades”, ressalta.

Benefícios do Reiki
De acordo com Natalina, o corpo humano é formado de várias densidades de 

matéria, “somos de fato, Energia; e toda doença é a princípio, um desequilíbrio 
energético”, aponta.

Ela considera o Reiki uma das técnicas mais eficientes para relaxamento e 
redução do estresse à disposição do homem moderno, por meio do toque suave 
com as mãos. Age localizando pontos onde existem “nós” bloqueando a passa-
gem da energia, estimulando-os para restaurar o fluxo natural de energia, promo-
vendo assim, intenso relaxamento neurológico e ativando o sistema imunológico.

“A energia equilibradora entra no corpo estimulando as partes desequilibra-
das, provocando o início da cura, mas dentro de pouco tempo a pessoa começa a 
se sentir melhor e quanto mais energia ela receber, mais rápido irá se curar. O mais im-
portante é que haja uma continuidade do recebimento da energia curadora, para que 
a cura total aconteça realmente. É como um tratamento, para curar devemos seguir à 
risca do início ao fim o uso dos medicamentos”, diz.

Procedimento das sessões de Reiki
Os procedimentos de Natalina são: primeiro ouvir a pessoa, saber que conflitos ou 

problemas que estão afetando a sua vida, aí começa a falar sobre o que conhece a res-
peito do assunto e apontar caminhos para melhorar a vida da pessoa. “A primeira ati-
tude é mudar as ações para ter novos resultados. Porque se repetirmos o que estamos 
fazendo, teremos sempre respostas semelhantes”, enfatiza.

O próximo passo é a terapia, quando faz a imposição das mãos (Reiki), cirurgia es-
piritual (quando necessário), orações que invoca a presença dos seus Mestres e Guias 
Espirituais e em forma de massagem sem tirar a roupa, aplica o Reiki, massageando 
todo corpo, desde a cabeça até os pés, com isso, segue sempre um ritual para eliminar 
as energias densas ou negativas, que causam sofrimentos dos mais variados. 

“O ideal é manter a energia equilibrada, pois somos seres feitos de energia, e esta 
energia pode ser afetada por ondas negativas e desequilibrar nosso organismo ou 
nossa mente, acontecendo um desvio ou um enfraquecimento na energia, quando 
somos afetados passamos a bloquear a realização dos nossos projetos e tudo que ten-

tarmos fazer vamos encontrar dificuldades e impedimentos. Por esta razão devemos 
manter a fé em Deus, fazendo muitas orações, mantendo pensamentos positivos e, 
principalmente, agir rapidamente, procurando a ajuda de profissionais”, salienta. 

A terapeuta Reikiana, Natalina Salete Bortoncello da Silva, ressalta que existem 
muitos tabus e crendices que tentam confundir as mentes das pessoas, quanto ao 
receber ou não à cura pela imposição das mãos, “há mais de vinte anos utilizo esta 
energia curadora, que aprendi a desenvolver, através de leituras e dos cursos que 
fiz sobre o assunto. E, com toda certeza, não existe contra indicações, desde o nas-
cimento e até mesmo antes dele e até o último dia de vida”.

Para finalizar ela ressalta que depois de seis anos de trabalho e dedicação, sen-
te-se realizada por poder ajudar tantas pessoas a melhorar suas vidas, através da 
cura pela imposição das mãos e aconselhamentos, apontando novos caminhos a 
partir das indicações encontradas nas linhas das mãos e até mesmo pelos fatores 
que desencadeiam tais processos, seja com as questões relacionadas à saúde, ao 
trabalho, ao casamento, enfim, tudo que esteja deixando a pessoa infeliz na vida.

Natalina atende na Clínica Bem Viver Terapias Integradas, na Avenida Duque 
de Caxias, Bairro Jardim. Também realiza um trabalho a distância, que desempe-
nha duas vezes por semana, no sábado a tarde, onde é feito cirurgia espiritual e 
muitas orações para quem necessita de ajuda.

Princípios do Reiki
Mikao Usui elaborou os cinco princípios do Reiki para atingir a felicidade:
 I - No dia de hoje, não sintas raiva e não fique zangado;
II - No dia de hoje, abandone suas preocupações;
III - No dia de hoje, agradeça suas bênçãos, res-
peite seus pais, mestres e os mais idosos;
IV - No dia de hoje, faça seu trabalho honestamente;
V - No dia de hoje, mostre amor e respei-
to e seja gentil com todos os seres vivos.

Fotos: Divulgação
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Simone 
Hübner

 E-mail: simone@jornalolider.com.br

1. Base facial
Dê preferência para bases líquidas ou cremosas, pois 
ressecam menos a pele. Para espalhar melhor a base, 
use uma esponja umedecida em água. Aplique uma 
base mais clara que sua pele na testa, laterais do na-
riz, da boca e do queixo, para suavizar os traços e "ilu-
minar" o rosto.

2. Corretivos
Para disfarçar olheiras, use um corretivo mais claro 
que o tom da base. Corretivos de tom levemente ver-
de corrigem melhor olheiras e espinhas.

3. Pó facial
A função do pó facial é de uniformizar a pele - espe-
cialmente depois de usar corretivo - e ajudar na fixa-
ção da maquiagem. Mas, se a sua pele for boa, você 
nem vai precisar usá-lo. Cuidado para não exagerar 
na quantidade para seu rosto não parecer uma "más-
cara". 
A aplicação é bem simples. Use aquele pincel mais 
grosso ou, no caso do pó compacto, a esponjinha.

4. Sombra
Sombras escuras diminuem os olhos, sombras claras 
aumentam os olhos. A sombra deve ser aplicada com 
o tom mais forte nos cantos externos, bem perto dos 
cílios, e o tom mais claro na parte de cima, bem pró-
xima à raiz das sobrancelhas. 
Cuidado para não exagerar na quantidade e procure 
usar somente em ocasiões especiais.

5. Lápis
O lápis de olhos deve ser passado com cuidado prin-
cipalmente quem tem o costume de passar ele bem 
em baixo cílios inferiores para deixar os olhos bem 
marcados, como a pele transpira você pode ficar com 
os olhos borrados rapidinho.

6. Delineador
Para melhor efeito, aplique a sombra antes do 
delineador. Este deve ser aplicado com uma camada 
fina e uniforme junto à raiz dos cílios superiores, de 
dentro para fora dos olhos.
Se você quiser um traço bem fino, use somente a pon-
tinha do pincel ou do lápis. Já existem aplicadores 
cujo pincel é rígido e com a ponta bem fininha. São 
os melhores para quem não tem muita habilidade ou 
firmeza na mão. Se você quiser um traço mais grosso, 
incline um pouco a ponta do pincel.
Para aplicar o delineador mais facilmente, use um es-
pelho sobre a mesa. Aplique primeiramente da meta-
de da pálpebra para os cantos externos. Depois, faça 
um traço mais fino do centro da pálpebra para o canto interno.

7. Rímel
Para alongar os cílios, aplique o rímel em pelo me-
nos duas camadas. Use-o apenas nos cílios superiores, 
para deixar o olhar natural. Para não borrar o rímel, se-
que os cílios com secador. Mantenha os olhos fechados 
para não irritá-los.
Se o rímel estiver ressecado, aplique algumas gotas de 
soro fisiológico, assim ele poderá ser usado mais algu-
mas vezes.

8. Blush
Aplica-se com pincel uma pequena camada de blush 
nas maçãs do rosto, com leves pinceladas. O blush 
deve ser usado em quantidades moderadas para não 
dar um aspecto artificial. Os excessos devem ser reti-
rados com uma esponja contendo pó compacto.
Se quiser "alargar" seu rosto, aplique blush na altu-
ra das orelhas, puxando o pincel em direção às ma-
çãs do rosto. Se quiser deixá-lo mais fino, aplique nas 
têmporas (entre a sobrancelha e a maçã do rosto) e 
puxe para as maçãs do rosto.

9. Batom
Para fixar o batom, aplique-o e retire o excesso com 
papel absorvente, passe uma camada de pó compac-
to e aplique outra camada de batom.
Para aumentar seus lábios, desenhe o contorno na-
tural deles com um lápis um pouco mais escuro que 
o batom, do lado de fora dos lábios, esfumace o traço 
com um pincel e aplique o batom.  Use um tom mais 
claro e cintilante na parte central dos lábios inferio-
res. Use e abuse dos gloss e brilhos.
Para diminuir os lábios, desenhe o contorno pela par-
te interna dos lábios, com um lápis mais claro que o 
batom que irá usar. Evite brilho e gloss; use batons es-
curos e opacos.

10. Limpeza 
da maquiagem
Não se esqueça de retirar bem a maquiagem antes de 
dormir para que a pele possa respirar. O ideal é usar 
demaquilantes, pois estes são próprios para tirar todo 
excesso da maquiagem.  Em seguida use sabão neu-
tro (próprio para lavar o rosto) para retirar o que o de-
maquilante não tirou.  O tônico facial serve para tirar 
aquela sujeirinha escondida lá nos poros, bom para 
finalizar a limpeza. Evite produtos à base de álcool, 
pois estes ressecam a pele.
Por último, não se esqueça de caprichar na hidrata-
ção ou (dependendo da sua idade) um bom creme 
antirrugas.

Nesta edição iremos falar sobre maquiagem. É importante saber os passos 
corretos de como maquiar-se. Afinal, toda mulher gosta de estar sempre linda e bem maquiada.

Espero que tenham gostado das dicas! 
Até a próxima edição... 

A TODOS UM BOM FINAL DE SEMANA... 
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Destaque Jovem

Profissão: Psicóloga

Idade: 38 anos

Hobbies: Viajar com a família, estar com os amigos 
e ler

Música: Ouvir Estrelas (Kid Abelha)

Filme: Meu pé esquerdo

Livro: Mulheres que correm com os lobos (Clarissa 
Pinkola Estés)

Esporte: No momento não estou praticando, mas 
gosto de caminhadas e pilates

Formação: Em Psicologia, na Universidade do Vale 
do Itajaí (Univali). Iniciei o curso em 1992 e conclui em 
1996. Após fiz uma pós-graduação em Educação Espe-
cial. Sou formada em Terapia Familiar e de Casal e pós-
graduada em Psicologia do Trânsito.

Profissão: A psicologia sempre despertou curiosida-
de em mim, queria entender o comportamento huma-
no, além de um sentimento de ajuda ao próximo.

Carreira: Assim que me formei voltei a residir em 
Maravilha e iniciei meus trabalhos na Escola Especial 
Marisol, onde fiquei por seis anos. Um ano e meio de-

pois, com um pouco mais de experiência, decidi traba-
lhar também com Psicologia Clínica e abri meu con-
sultório, além da Psicologia Organizacional, auxiliando 
empresas no recrutamento, seleção, treinamento e ava-
liação de pessoal. 

Há três anos fui credenciada pelo Detran/SC para 
realizar avaliação psicológica para os candidatos a Car-
teira Nacional de Habilitação.

Clubes de serviço: Já fiz parte do Leo Clube, onde 
fui secretária, vice-presidente e assessora de treina-
mento de líderes. Da Associação Empresarial, onde fui 
secretária e diretora de capacitação profissional. Do 
Comen, onde fui vice-presidente e presidente. Da Câ-
mara Junior sendo vice-presidente comunitária e no 
momento estou participando do Conseg. 

Para o futuro: Pretendo sempre continuar me aper-
feiçoando profissionalmente através de cursos. Quem 
sabe, a longo prazo, fazer um mestrado. Desenvolver 
mais projetos na área de educação e conscientização 
no trânsito. Continuar dando aos meus filhos o enca-
minhamento necessário para que possam viver a vida 
com autonomia, respeito, alegria, humildade, educa-
ção.

O que espera para o futuro da cidade: Maravilha é 
uma cidade muito boa de se viver e trabalhar. Espero que 
continue crescendo, se desenvolvendo para que as pes-
soas também tenham oportunidade de crescimento.

A vida é como jogar uma bola na parede:
Se for jogada uma bola azul, ela voltará azul;
Se for jogada uma bola verde, ela voltará verde;
Se a bola for jogada fraca, ela voltará fraca;
Se a bola for jogada com força, ela voltará com 
força.
Por isso, nunca "jogue uma bola na vida" de for-
ma que você não esteja pronto a recebê-la.
A vida não dá nem empresta.
Não se comove nem se apieda.
Tudo quanto ela faz é retribuir e transferir aquilo 
que nós lhe oferecemos.

(Albert Einstein)

Fotos: Isabel Müller/O Líder
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Galeria

DUDA... No último 
dia 29 completou 19 

anos. Obrigada por 
fazer parte da nos-
sa vida. Parabéns e 
muitas felicidades 

é o que deseja toda 
a sua família. Te 
amamos muito. 

A  dançarina e  professora de 
hip-hop  da Mondy Acade-

mia, Milena Machado com-
pletou na quinta-feira (01) 

mais um ano de vida e a sua 
família lhe deseja toda felici-
dade por esta data especial!! 

Na segunda-feira (29) 
quem completou mais 
um aninho de vida 
foi o pequeno Vitor... 
Você é uma criança 
maravilhosa e aben-
çoada por Deus. Ama-
mos você! Com muito 
carinho, papai Luan 
e mamãe Patrícia. 

Fotos: Arquivo pessoal

JULIANA
Hoje, o dia amanhece sorrindo. O sol ainda nem nasceu ao certo, mas está ansioso para te 

dar um calor especial.
Ao abrir tua janela, sentirás o abraço do vento, e em algum lugar, as flores vão sorrir para você.
Que linda é a vida, e, para que melhor do que nós mesmas sabermos o quanto é importante 

viver e fazer parte da vida de alguém. Alguém que se importa e compreende alguém com quem 
você pode contar sempre, pois tem um coração amoroso e generoso, capaz de valorizar a si mes-
mo e aos outros.

Por ser você este alguém tão especial, agradeço a Deus o privilégio de neste lindo dia, ama-
nhecer celebrando tua existência, pois sua amizade significa mais do que as palavras possam 
dizer, pois uma grande amizade abençoa os dias que temos para viver.

Que Deus te abençoe minha querida amiga, com paz, saúde e alegria; e, mesmo nos mo-
mentos mais difíceis e inevitáveis, você possa contar com ele que é o verdadeiro amigo de todas 
as horas, e se os degraus da vida tiverem difíceis de subir, segura na mão dele que com certeza, 
encontrarás forças necessárias para prosseguir.

Um FELIZ ANIVERSÁRIO para quem faz meus dias mais especiais com sua existência: Você!
Feliz aniversário, a você amiga que completou na última quarta-feira (31) o seu aniversário.

TE AMO MANA!!
De sua amiga, Ana Márcia Moraski
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::::: Compromisso com o leitor,  :::::
compromisso com a notícia!

D

Numa decoração elegante e clássica, as cortinas compri-
das, volumosas e com caimento bonito não podem faltar.

Além de embelezar os diferentes ambientes da casa, as cortinas 
também são capazes de alterar as sensações dos moradores

Escolher uma cortina é uma tarefa complexa. Além do tecido, deve ser defini-
do que tipo de costura será usado, se tem ou não a necessidade de usar forro ou blackout, 
qual a altura da barra, se a cortina será instalada em trilho ou varão e se estes serão sim-
ples, duplos ou até triplos! Mas não se desespere, para cada caso existe uma solução!

Cortinas que iluminam

As cortinas são capazes 
de aumentar a sensação 
de conforto dentro de 
casa, sobretudo durante 
o inverno. Os modelos 
pesados e com sobre-
posições são perfeitos 
para vestir as janelas du-
rante a estação mais 
fria do ano, contribuin-
do desta maneira com 
o isolamento térmico.

Para otimizar a entrada de luz em casa, procure usar uma cor-
tina confeccionada com tecido leve, claro e simples. Es-
tas características estéticas farão com que a claridade do 
dia reine nos cômodos íntimos e de convivência.

Quando bem escolhidas e usadas, as cor-
tinas são capazes de contribuir com a 
sensação de amplitude. Para que o am-
biente pareça maior do que ele real-
mente é, prefira o uso de cortinas neu-
tras e claras. O branco é sempre a 
melhor opção para quem está em dú-
vida, pois ele funciona como amplia-
dor dos cômodos, favorecendo ainda 
a sensação de limpeza e também au-
mentando o frescor dentro de casa.

Caso a intenção seja criar um ambiente aconchegante, char-
moso e ideal para assistir TV ou dormir, então vale apostar nas cor-
tinas que escurecem os ambientes. Estas peças possuem design estra-
tégico para bloquear a luz, como por exemplo, o modelo blackout.

Cortinas que enobrecem

POR: RICARDO HÜBNER
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TRILHO OU VARÃO?

A cortina pode correr 
em trilhos, chamados tri-
lhos suíços, ou em varão. No 
trilho suíço a cortina cor-
re com mais facilidade, além 
de permitir uma maior va-
riedade de pregas no tecido, 
que dão o maior charme. 
Mas como o aspecto não 
é dos mais bonitos, o tri-
lho deve ser escondido por 
um cortineiro, normalmen-
te feito no gesso ainda du-
rante a obra. Os suportes de 
varão, por sua vez, devem fi-
car fixos por cima, permi-
tindo que a cortina corra 
sem problemas. Mas acaba-
mento com ilhoses ou al-
ças passantes são indicadas 
para modelos pouco utiliza-
dos, pois podem emperrar.

- As cortinas devem combinar com o estilo adotado para o am-
biente, considerando as cores, texturas e formatos, assim como a for-
ma de instalação.

- Na hora de escolher o tecido, os fatores físicos são relevantes: 
quando a incidência do sol é grande ou a vista da janela não agrada, o 
ideal são tecidos pesados, como sarja, algodão fechado, linha pura e 
seda rústica, com forro de tergal misto ou blackout.

- Se a casa é escura ou possui uma bela vista, podem ser usados 
tecidos mais leves e transparentes, como voal, chiffon, organdi, seda 
leve ou gaze de linho, podendo dispensar o uso de forro.

- O forro serve para proteger o ambiente e o próprio tecido do 
sol excessivo. Geralmente, é feito separadamente e corre em trilho ou 
varão independente, dando a opção de abrir ou fechar quando quiser, 
mas pode ser costurado à cortina.

- Outro fator importante é a questão da praticidade, pois para la-
var em casa, os tecidos devem ser leves ou sintéticos, pois os mais pe-
sados pedem lavagem especializada, pois podem encolher.

- Em termos de custo, os tecidos sintéticos são mais baratos, mas 
os naturais costumam ter o caimento mais bonito.

- Mesmo correndo o risco de sujar mais facilmente, a cortina fica 
bem mais elegante quando a barra arrasta de 2 a 4cm no chão.

Existem vários tipos de acabamentos para as corti-
nas, com pregas, argolas, botões, ilhoses… Tudo pra dei-
xar essas peças tão importantes ainda mais charmosas. 
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IMÓVEIS
1.1 - VENDA

ALUGA-SE APARTAMEN-
TO, 2 dormitórios, sendo 
um suíte, sala de TV, sala de 
jantar, cozinha, lavanderia, 
banheiro social, sacada com 
churrasqueira, 01 vaga de 
garragem, ótima localização. 
Av. Araucária, em cima da 
Vimóveis. Contato (49) 3664-
0527.

ALUGO APARTAMENTO 
de 2 quartos , sala, coz-
inha, área de serviço e 
garagem localizado a 3 
quadras do INSS. Valor: 
R$480,00 fone. (49) 8838-
1773  Dulce.

ALUGA-SE  AUDITÓRIO 
para eventos, convenções,
seminários, confrater-
nizaçãos... A partir de 
dezembro. Local: Escola 
CEUS – Avenida Padre An-
tonio, centro,  Maravilha. 
Contato: (49) 3664-4454.

MOÇA PARA DIVIDIR 
apartamento, tenho ele todo 
mobiliado, internet, quarto 
individual, é próximo à 
Unochapecó (aprox. uma 
quadra do estacionamento) 
e essa vaga está disponível 
para o mês de Outubro. 
Contato: franciely_buzin@
hotmail, ou (49) 9902-1970.

A L U G A - S E 
APARTAMENTO  no  
Edifício Diplomata. 
Interessados entrar em  
contato pelo telefone  (49) 
3664-0067.

ALUGA-SE SALA 
COMERCIAL com 150 
m², com estacionamento 
coberto, na Rua Nereu 
Ramos, nº27, Bairro União. 
Aluguel a combinar. Contato 
nos telefones (49) 8834-3311 
e (49) 8823-8606.

ALUGA-SE MORADIA 
1 quarto, sala, cozinha, 
banheiro, área de serviço, e 
garagem, a três quadras do 
INSS, São Miguel do Oeste. 
Valor R$330,00. Contato: 
(49) 8838-1773 ou (49) 3622-
7070.

PROCURA-SE CASA 
para alugar, com banhei-
ros grandes e no mínimo 
dois quartos. Infor-
mações de aluguéis en-
trar em contato pelos tel-
efones: (49) 9998-7958.

VENDE-SE CASA DE ALVE-
NARIA medindo 100m² com 
3 quartos, 1 banheiro, 1 sala, 
1 cozinha, garagem, toda 
cercada, terreno com 405m² 
na Rua da Felicidade, 380, 
Bairro Floresta, em Mara-
vilha/SC. Interessados tratar 
com Alcindo Petry (49) 8824-
2667.

VENDE-SE OU TROCA-SE 
CASA em Navegantes por 
casa em Maravilha. Casa 
no tamanho de 8 x 11, de 
alvenaria, próxima a praia, 
mercado, escola. Tratar com 
Cacildo pelo fone (47) 9956-
5152 ou (49) 9998-6021 e (49) 
3664-1903 com Semildo. 

VENDE-SE APARTAMEN-
TO na Avenida Sul Brasil 
799, Centro, com 2 quartos 
(1 sendo suite), banheiro so-
cial, área de serviço, sacada 
fechada com churrasqueira, 
sala de jantar, estar e cozinha 
conjugada. Interessados tra-
tar pelo fone: (49) 8853-3216.

VENDE-SE CASA na Rua 
José Leal Filho, n° 202, Lote 
Urbano, n° 10 da quadra 25. 
Área de 1.410 metros. Crea/
SC n° 1710896. Interessados 
entrar em contato pelo 
telefone 3664-3570.

VENDO CASA R.I. 16.599, 
Creci 20.043. Bairro Mo-
rada do Sol, altos da cidade 
casa de  60 m², terreno com 
422,50m², 01 quarto, sala, 
cozinha, excelente padrão 
de construção, tijolos deita-
dos, porcelanato, lajes supe-
rior e inferior janelas e por-
tas amplas lindo visual da 
cidade. Aceita negociação. 
Valor R$ 137.500,00. Venda 
por motivo de mudança. 
Contato: (49) 9931-4663 ou 
3664-4006.

VENDO CASA R.I. 
10.630, Creci 20.043. 
Bairro P anorâmico, altos 
do Bairro Jardim, casa de 
madeira com 48,oo mts | 
terreno com 533,00 m², 
2 quartos, sala, cozinha, 
garagem, casa em exce-
lente posição solar, ter-
reno acidentado.
Vendo por motivo de 
força maior. Valor R$ 90 
mil. Contato: (49) 9931-
4663 ou 3664-4006.

VENDE-SE CASA  de dois 
pisos medidndo 111 m², 
sendo no piso superior: 
02 quartos, sala, cozinha, 
banheiro, lavanderia e ga-
ragem, e no piso inferior: 01 
quarto, banheiro e cozinha. 
Bairro Jardim América. Con-
tato (49) 8816-4779 ou (49) 
9119-6271.                           

V E N D E - S E 
APARTAMENTO 200m², 
com 4 dormitórios, 3 
salas, cozinha, lavanderia, 
2 banheiros, 1 vaga 
de garagem, sacada. 
Localização no Centro de 
São Miguel do Oeste/SC na 
esquina com a prefeitura. 
Valor: R$ 280 mil a negociar. 
Telefone para contato: (49) 
8406-0883.

IMÓVEIS
1.2 - Aluguel

VENDE-SE CASA em 
Romelândia, com três quar-
tos, sala, cozinha, banheiro. 
Terreno de 500m². Aceita 
troca por terreno pelo negó-
cio. Contato (49) 9925-3786.

COMPRO CASA OU TER-
RENO que se encaixa no 
financiamento da caixa que 
esteja localizada do centro 
até proximidades da FM 
Pneus. Fones: 9158-3020 ou 
8846-7788.

ALUGA-SE DUAS CASAS 
na Área Industrial perto da 
Coocatrans.  Uma medindo 
115 m² e outra  80m². Con-
tatos (49) 9925-7064 ou (49) 
8804-3413. 

VENDE-SE 2 CASAS,  uma 
de madeira outra de alve-
naria, sendo uma mobiliada. 
Localizadas no Balneário de 
Pratas, próximo as piscinas. 
Aproximadamente 300m² 
de área de construída. Casa 
de madeira possui 3 quar-
tos, sala, cozinha, banheiro 
e área de serviço. Casa de 
alvenaria mobiliada possui 
2 quartos, banheiro, sala/
cozinha. Mobília completa.  
Possui garagem para 2 car-
ros. Valor R$85 mil, interes-
sados entrar em contato pelo 
fone: (49) 8861-6440 ou (49) 
9987-2284 falar com Jussara. 

ALUGA-SE BARRACÃO 
em frente ao Posto 
Kakareko em Maravilha 
300m². Contato:  (49) 
9991-3136 ou (49) 3664-
2004.

ALUGO MORADIA de 
3 quartos, um suíte, sala 
cozinha, área de serviço,
churrasqueira, lareira, 2 
sacadas, garagem fechada 
, água de poço artesiano. 
Próximo ao INSS. Valor 
R$ 750,00.  Interessados 
entrar em contato pelos 
fones: (49) 3622-7070 ou  
(49) 8838-1773 (49) 9101-
5904.

V E N D E - S E 
APARTAMENTO na Av. 
Padre Antônio no centro., 
com 2 quartos, sendo uma 
suite, cozinha, sala de estar, 
jantar, área de serviço, 
sacada com churrasqueira 
fechaa. Valor à combinar. 
Fone (49) 8853-3216

IMÓVEIS
1.3 - COMERCIAIS

VENDE-SE APARTAMEN-
TO nº 601-B, com área total 
de 113,69m2, três quartos, 
banheiro, sala, cozinha, área 
de serviço, sacada, mais 
box de garagem, no Edifício 
Andrômeda, com eleva-
dor e salão de festas em São 
Miguel do Oeste. Número da  
Matrícula do apartamento  
33.019 e Matrícula do Box 
33.018. Contato: (49) 9108-
0206 ou (49) 3621-1555.

VENDE-SE CASA para 
retirar do local, medindo 
110m², parede dupla, 
abertura de veneziana. 
Contato: (49) 8838-6721, 
Linha São Paulo, Maravilha/
SC.

ALUGUEL BALNEÁRIO 
CAMBORIÚ Aluga-se 
apartamento de dois 
quartos para estudante 
ou anual, em Balneário 
Camboriú. Localizado no 
calçadão da Av. Central, 
andar alto, há 15 metros da 
praia, com sacada ampla e 
linda vista para o mar. Fácil 
acesso aos transportes para 
Universidade. Totalmente 
mobiliado, com TV LCD, 
cama box e cozinha 
completa. Local seguro, 
com porteiro 24h e elevador. 
Interessados ligar para (49) 
3621-4776 ou (49) 9914-8080 
em horário comercial.

ALUGA-SE KITNET, 
próximo ao INSS, 1 
quarto, cozinha, banheiro 
com área de serviço, 
garagem. São Miguel do 
Oeste. Valor R$330,00. 
Contato: (49) 8838-1773 
ou (49) 3622-7070.

V E N D E - S E 
FLORICULTURA com 
grande clientela formada. 
Valor a combinar. Fone 
(49) 3664-4713.
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IMÓVEIS
1.3 - COMERCIAIS

VENDE-SE LOJA DE 
ROUPAS FEMININAS 
no centro de São Miguel 
do Oeste. Loja montada, 
móveis em MDF projeta-
dos. Ótima localização. 
Negociável. Tratar fone: 
(49) 3622-3471.

IMÓVEIS
1.4 - CHACÁRA/SÍTIO

VENDE-SE CHÁCARA 
em Linha Nova Brasília, 
município de Maravilha/
SC, medindo meio hec-
tare. Contato pelo tel-
efone (49) 8825-9384.

VENDE-SE ÁREA DE 
TERRA com 21.163 m² as 
margens da BR 282, 10km 
do trevo de Maravilha 
sentido Pinhalzinho. (49) 
8867-5688.

VENDE-SE CHÁCARA 
de 4,3 hectares localizada 
na comunidade de Linha 
Welter. Guaraciaba com 
casa de alvenaria de 
120 metros quadrados, 
galpão de fumo, 
chiqueiro com local de 
ordenha, terra 100% 
mecanizada com fonte 
de água própria a 13km 
de asfalto de Paraíso. 
Valor de R$75 mil reais 
podendo ser parcelado 
ou troca-se terreno em 
São Miguel do Oeste. 
Ligar para (49) 915-
4750 ou (49) 9124-8735 
falar com Vendelino ou 
Bernadete.

PROCURA-SE CHÁCARA 
para cuidar, próxima de 
Maravilha/SC. Contato (49) 
8846-5789 / (49) 9942-4396.

VENDE-SE ÁREA DE 
TERRA em Flor do Sertão/
SC, aceita-se troca por 
casa ou terreno em Mara-
vilha. Interessados falar 
com Jair ou Ademar pelos 
fones (49) 8837-7582 ou 
(49) 8827-6806.

VENDE-SE TERRA com 
25 hectares, casa, galpão e 
açude localizada em Linha 
Sede Ouro, Romelândia.
Entrar em contato com 
Nevile telefones (49) 3624-
0155 ramal 25 e Neiva (49) 
3624-0182 ramal 26, Si-
mone (49) 8408-5887.

VENDE-SE ÁREA DE TER-
RA 22 hectáres, duas escrit-
ura 10 e 12 hectáres respec-
tivamente  na Linha Avante 
Iraceminha à 800 metros da 
BR 282. Área com água natu-
ral e rede pública. Contém 
casa mista galpão de fumo 
com estrebaria, pareral de 1 
hectáre produzindo a 6 anos,   
1 açúde, 5 hectares de eu-
caliptos e terra mecanizada. 
Fone (49) 9966-5494 falar 
com Nelcir Dall'agnol.

VENDE-SE ÁREA DE TER-
RA com 39 hectares, sendo 
32 hectares mecanizados, e 
7  hectares de mata nativa. 
Possui bem feitorias, galpão, 
água de poço arteziano, duas 
casas de alvenarias uma 
medindo 150 m2, e outra  
de 130 m2. Localiza-se nas 
margens da Br 163, em Lin-
ha Sete,  a um kilometro do 
trevo principal de acesso a ci-
dade de Guaraciaba. Interes-
sados ligar para os seguintes 
telefones (49) 3621-2134, 
9147-5626.

VENDO BARRACÃO 
INDUSTRIAL de alvenaria, 
medindo 600 m², e casa 
de alvenaria com 250 m², 
3 suítes, 2 quartos, salas, 
cozinha, salão de festa e 
piscina. Área do terreno 
de 1.912,00, todo cercado. 
Localizado em Cunha 
Porã/SC, junto a BR 158, 
próximo Fábrica de Ração 
Aurora. Preço a combinar. 
Matrícula 2.823, responsável 
pela venda Ernani Grings. 
Contato: (49) 9118-6599 ou 
(49) 3646-1225. 

VENDE-SE LAN HOUSE 
montada em atividade 
comercial, situada na Rua 
Duque de Caxias, em frente 
a MH Net, em Maravilha/
SC. Compõe a mesma: 10 
computadores completos 
de última geração, 
impressora, scanner, fone/
fax, 10 baias, 10 cadeiras 
giratórias. Aceita-se 
propostas e também carta 
de crédito para veículo. 
Contato nos telefones (49) 
3664-4377, (49) 9903-8147 
ou (49) 9930-2407.

VENDE- SE CANTINA 
junto às termas São João, 
em São João do Oeste. 
Cantina completa e todos 
os equipamentos inclu-
sos. Interessado entrar em 
contato pelos fones (49) 
3636-1463 e (49) 9935-
2415 com Rosemeri.

VENDE-SE OU ALUGA-
SE área de terra de 4,5 
hectares, com 2 aviários 
automáticos, um de 125m 
e um de 100m, duas casas 
e um galpão, em Ipuaçu/
SC. Valor a combinar. 
Interessados ligar para 
(49) 3449-0112. 

VENDE-SE LOJA DE 
CONFECÇÕES completa 
e instalada, em São João do 
Oeste. Aceita-se terreno ou 
carro no negócio. tratar (49) 
8808-8420     ou 8807-2694.

ÁREA DE TERRA DE 15.4 
HECTARES. Lote n°226, 
situado na Linha Peritiba 
em Flor do Sertão. Casa 
de alvenaria mista com 90 
metros e porão. Chiqueiros 
de alvernaria 20x2, paiol 
de 20x8 com dois açudes 
e ainda conta com 
água de poço artesiano. 
Interessados entrar em 
contato pelo telefone 8827-
6806 ou 8837-7582 falar 
com Ademar e Jair.

VENDE-SE TERRENO 
com casa mista, próximo 
ao Hospital São Lucas em 
Guaraciaba. 360 metros 
quadrados de 12X 30. In-
teressados  entrar em con-
tato com Waldemar: (49) 
3645-0390 ou 8852-3389.

VENDE-SE ÁREA DE 
TERRA 32.2 hectáres, mo-
radia, pomar, 4 hectares 
de  pastagem perene  para 
gado leiteiro, açude, ótima 
fonte de água, documen-
tos em dia. Contato (49) 
8825-1650 ou (49) 8812-
2925.

VENDE-SE TERRA 
7 hectares de em 
Iraceminha/SC por R$42 
mil. Escritura na hora 
e facilita o pagamento. 
Interessados tratar pelos 
fones: (49) 8817-6929 ou 
8874-7197 com Cristiane.

VENDE-SE LOJA DE 
ROUPA completa em 
Maravilha/SC. Três anos 
de clientela formada, ótima 
localização e bom preço. 
Aceita carro e terreno no 
negócio. Fone (49) 9966-
9150.



CLASSIFICADOS O LÍDER  -   03 DE NOVEMBRO DE 2012  -   ANO II  -  EDIÇ ÃO: 74  -    Proibido a venda separada deste suplemento - C6

VENDE-SE TERRENO de 
398m² com boa infraes-
trutura são poucos lotes 
disponíveis, Bairro Resi-
dencial. Localizado no 
Bairro Pioneiro em Mara-
vilha/SC. Contato: (49) 
9912-9766

VENDE-DE TERRENO 
tamanho 20X30 no cen-
tro valor de R$ 48.000,00. 
Interessados tratar  pelo 
fone: (49) 2101-9409 ou 
(49) 9194-7109 com Is-
mael.

VENDE- SE TERRENO  
na Rua Guilherme José 
Missen, Centro de São 
Miguel do Oeste em 
frente ao Hospital Casa  
Vitta, 1000 m². Interessa-
dos ligar para (49) 9978-
8545.

PROCURA-SE CHÁCARA 
para cuidar. Falar com Noeli 
no telefone (49) 8436-0184.

VENDE-SE TERRA com 
10.1 hectares, com casa e 
água boa. Trator agrale com 
grade, pé de pato, forrageira 
e carretão. Tratar pelo fone: 
(49) 3664-3416 com João.

PROCURA-SE TERRA 
para comprar pelo Banco 
da terra. 8425-0407 ou 
8809-6909 falar com Irineu.

VENDE-SE 50 HECTARES 
de  mata nativa localizada 
no Distrito de Grápia, 
Paraíso/SC. Interessados 
entrar em contato através 
dos fones: (49) 3627-2016 
(49) 8843- 2347 (49) 8826-
0688 (49) 3627-0410.

IMÓVEIS
1.5 - TERRENO

VENDE-SE TERRENO no 
centro de Maravilha/SC 
com 525m², e um terreno 
com 450m² com casa de 
100m, 3 quartos, cozinha, 
2 salas, garagem, 2 ban-
heiros. Toda cercada com 
portão eletrônico. Arnildo 
no telefone (49) 8868-7914.

VENDO OU TROCO. 
Terreno 360 m2, todo 
cercado com grade, com 
2 casas em perfeito es-
tado, localizada no bair-
ro Santo Antonio em 
Chapecó. Valor R$ 160 
mil ou a combinar se for 
troca. Fone: (49) 8433-
7440.

VENDE-SE TERRENO em 
São Miguel do Oeste com 
400² no Centro próximo a 
Prefeitura. Valor R$ 300 mil, 
Contato: (49) 8406-0883.

VENDE-SE TRÊS 
TERRENOS no Bairro 
Jardim Itália, sendo um 
de esquina e os outros no 
município de Maravilha/
SC. Todos com ótima 
localização e prontos 
para construir, com 
infraestrutura pronta.
Interessados tratar pelo 
telefone (49) 3664-1329 ou 
9924-9425.

2 TERRENOS A VENDA, 
próximo a aurora. 
Contato (49) 8811-8411 
ou (49) 3664-2209.

VENDO TERRENO no 
Bairro Universitário, 
medindo 424,98 m², 
próximo ao Posto de Saúde. 
Interessados entrar em 
contato pelos telefones: 
(49) 9919-4908 ou 3664-
1236 com Jane Fiorentini. 

VENDE-SE TERRENO em 
São Miguel do Oeste, Bairro 
Agostini, próximo Mercado 
Chuq. Terreno de 286². 
Valor R$ 60 mil. Telefone 
(49) 3622-2968 com Marli 
ou Alcides.

VENDE-SE TERRENO no 
Bairro Jardim Itália, todo 
plaino, medindo 377,82m². 
Valor: R$45 mil analisamos 
proposta. Falar com 
Marcelo ou Cinara pelos 
fones: (49) 9925-9891 ou 
(49) 9943-1635.

V E N D E - S E 
DISTRIBUIDORA atua 
em 40 municípios nas 
regiões da AMOSC/
A M E R I O S / A M E O S C , 
com representação de três 
marcas de ponta a nível de 
Brasil e com atendimento 
de aproximadamente 300 
clientes. Motivo da venda, 
mudança no ramo de 
atividade. Tratar fones: (49) 
3622-6173 ou (49) 9998-
2390.

VENDE-SE TERRENO 
em condomínio (APRA) a 
beira do lago da Usina de 
Flor do Sertão, com pisci-
na, salão de festas, campo 
de futebol. No valor de R$ 
15 mil. Telefone para con-
tato (49) 8408-2121 com 
Itamar. 

VENDE-SE UM TERRENO 
com duas casa. Uma casa 
mista, com 3 dormitório, sala 
de estar, cozinha, 2 banhei-
ros e área de serviço. E outra 
casa de alvenaria com dor-
mitório, banheiro e uma sala 
de estar e cozinha. Terreno 
plano com área total de 430 
m². Localização: Perto da BR 
282 no município de Irace-
minha. Interessados ligar 
no telefone: (49) 8805-9597 
Valor: a combinar.

IMÓVEIS
1.4 - CHACÁRA/SÍTIO

VENDE-SE TERRENO no 
município de Tigrinhos. 
Com 3.200 m². Aceita casa 
e terreno no município 
de Maravilha no negócio. 
Valor R$ 110 mil. CRI 
6.975 Interessados entrar 
em contato pelo telefone 
(49) 8831-0223 e falar 
com Célio Zanquetti.

VENDE-SE TERRENO de 
20m x 40m, 800m² no Cen-
tro de São Miguel do Oeste. 
Contato: (49) 9122-2628.

VENDE-SE TERRENO 
terreno em São Miguel do 
Oeste, cerca de 800 metros 
do Hospital Regional com 5 
mil metros. Valor a combi-
nar. Telefone: (49) 8817-3932.

VENDE-SE TERRENO com 
1.450m², com quatro casas 
de alvenaria e uma sala com-
ercial, localizado no Centro 
de Maravilha/SC. Valor a 
combinar. Interessados en-
trar em contato pelo telefone 
(49) 3664-4713.

VENDE-SE ÁREA RURAL 
na Linha São Jorge em 
Romelândia, com 20 
hectares de terra com boa 
parte cercada, dois açudes. 
Interessados entrar em 
contato pelo telefone (49) 
8806-5532 ou 8816-6474.

VENDE-SE TERRENO de 
850 metros em condomínio  
com 27 metros de frente, lo-
calizado a três quadras do 
INSS Valor R$ 230 mil. Fone 
(49) 9988-7000.

VENDE-SE TERRENO em 
condomínio de 12m x 23m 
localizado a três quadras do 
INSS. Valor R$ 95 mil. São 
Miguel do Oeste. Fone (49) 
9988-7000.

VENDE-SE VECTRA GSI 
ano 1994,150 cv, em ótimo 
estado de conservação.  
Interessados tratar pelo  
Fone: (49) 8812-5829.

VENDE-SE GOL PRETO, 
ano 96, motor AP 1.6. R$ 
9.000,00. Interessados 
Tratar pelo fone: (49) 9114 
-2099.

VENDE-SE PEUGEOT 
206 presensse, ano 2005, 
cor cinza azulado, motor 
1.4 gasolina, completo, 
com ar condicionado, di-
reção hidráulica, vidros 
e travas elétricas, regu-
lagem do banco e volante 
e rodas. Em perfeito es-
tado. Valor R$ 18.000,00. 
São Miguel do Oeste. Fone 
para contato: 49 8801-
5657 ou 9914-6251.

VENDE-SE (SEM TRO-
CA) GM ZAFIRA ELITE 
2.0 MPFI FlexPower 8v; 
preta, ano 2007, IPVA pago 
m agosto. Completíssima: 
ar condicionado digi-
tal, freio ABS, bancos em 
couro, vidros e espelhos 
elétricos e rodas de liga 
leve, entre outros. Valor 
R$ 36 mil. Tratar pelo fone 
(49) 8812-5019 com Fábio. 

VENDO GOL GERAÇÃO 
5, 2009, único dono, em 
excelente estado, baixa 
quilometragem, cor 
preta. Valor R$ 23 mil. 
Tratar fone: (49) 8411-
8939.

VENDO GOL BOLA 1.0 
PLUS ano 1995, azul, 
pneus novos, vidros 
elétricos. Aceito biz no 
negócio. Valor R$9 mil.  
Fone: (49) 8815-8817.

VEÍCULOS
2.1 - CARRO

VENDO GOL BOLA cor 
verde, ano 1995, vidros 
elétricos, pneus novos,ou 
troco por moto, valor R$ 9 
mil. Fone (49) 9916-4355.

PROCURA-SE CHÁ-
CARA para cuidar com 
gado leiteiro, aviário ou 
suínocultura na região. 
Tratar pelo telefone (49) 
8411-6359 com Edemar.

VENDE-SE UM FORD 
VERONA, IPVA 2012 pago, 
ótimo estado, recebe moto 
no negócio. Valor R$7 mil. 
Interessados tratar pelo 
fone: (49) 9153-6178.

FAÇA  REVISÕES 
EM SEU VEÍCULO 
REGULARMENTE

CINTO DE 
SEGURANÇA 
SALVA VIDAS

VENDE-SE PALIO 
WEEKEND ano 2008 
modelo 2009, único dono,  
completa (som, alarme, 
vidro e trava elétrica, ar 
condicionado, roda liga 
leve, película), com 29 mil 
km, cor prata, toda origi-
nal. Preço: R$ 35 mil. São 
Miguel do Oeste. Interes-
sados ligar (49) 8414-8152.

VENDE-SE OPALA VER-
MELHO, quatro cilin-
dros, ano 1974, direção 
hidráulica, câmbio cin-
co marchas, motor 2.5, 
acentos de couro, quatro 
portas, documentos em 
dia e em ótimo estado 
de conservação, no valor 
de R$7mil. Contato: (49) 
8815-9626.

VENDE-SE PICKUP 
CORSA 1.6, ano 2001,com 
ar quente, alarme, travas, 
som, capota marítima, 
pintura metálica, 
em ótimo estado de 
conservação. Valor R$ 15 
mil (49) 9977-1882 Marcio.

VENDE-SE GOL GTS 
1989 em bom  estado de 
conservação na cor branca. 
Apenas R$ 4.500,00 à vista. 
Contato: (49) 9129-8585, 
Rua São José, 532, Bairro 
União em Maravilha ou 
andre82wolff@hotmail.com

VENDE-SE GOL GTS 
branco 1989 em bom 
estado de conservação, 
licenciamento 2012 pago, 
trava e vidro elétricos,   roda 
esportiva. Valor R$4.500,00 à 
vista. Telefone para contato 
(49) 9129-8585.

VENDE-SE SAVEIRO 
1997, motor 1.8, gasolina, 
tem vidro elétrico, trava e 
alarme, suspensão nova, 
excelente estado de con-
servação. Fone (49) 8803-
5482 com Derli.

VENDE-SE FORD CARGO 
1987, truck, reduzido, 6 
marchas, 220 cv, caçamba 
Carmetal com tampa
tipo portão ano 2006, em 
bom estado. Possibilidade 
de veículo na troca. Tra-
tar com Eloir no fone (49) 
8809-6794 .
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VENDE-SE POINTER, 
barbarda! Ano 1996. Valor 
R$ 6 mil. Interessados tratar 
pelo telefone (49) 8428-
5434 e falar com Nico.

VENDE-SE PALIO 1.0 
EX - ano 2000, 4 portas, ar 
quente, limpador, trava e 
alarme. Tratar com Daniel 
pelos telefones: (49) 9139-
1839 (49) 3664-0030

COMPRO CARRETIN-
HA Reboque para trans-
porte de motos. Contato: 
(49) 8414 1895 com Air.

VENDE-SE   2.8 2001 de 
Luxe, MWM, prata, cabine 
dupla, tratar pelo telefone 
(49) 9914-0554.

VENDE-SE CORSA HATCH 
- 4 portas, ano 2008, modelo 
2009, preto. Ligar para (49) 
9923-3010 falar com Mari.

VENDE-SE GOL 2002 
geração 3. Quatro portas, 
direção hidráulica, chave 
reserva, único dono. Preço 
a combinar. Interessados 
tratar pelo telefone (49) 
8418-7228.

VENDE-SE ASTRA, ano 
1995, completo, com 
direção, ar, vidro elétrico, 
cor preta. Valor: abaixo da 
tabela. Interessados entrar 
em contato pelo telefone, 
aceita moto na troca. (49) 
8825-3734.

VENDE-SE VOYAGE 
1992, motor novo, painel 
impecavel, lataria em 
otimo estado. R$ 1.882,00 
abaixo da fipe, valor 6 mil . 
R$ 2 mil de entrada restante 
a combina. Tratar com 
Thiago (49) 8826-6757.

VENDE-SE SAVEIRO CL 
1.6  Motor 1.6 Ap, gaso-
lina, 1996, branca, ca-
pota marítima, janela 
corrediça, película. São 
Miguel do Oeste. Contato: 
(49) 8819-1074.

VENDE-SE CORCEL 
ano 76 motor novo 
documento 2012. Valor 
2.200,00. Aceito Material 
de construção na troca 
8870-1313

VENDE-SE SAVEIRO 1996, 
1.6, Rll 15', V.e., Lona maríti-
ma. Contato (49) 8818-4390.

VENDE-SE S-10 2.4 
gasolina, CS, 2003, branca. 
Diração, trava e vidros 
elétricos, sem ar. Valor R$ 
28.500,00. Interessados 
tratar com Nico através 
fone (49) 8830-9342.

VENDE-SE FIESTA 
HATCH 1.6 2007, com-
pleto. R$ 23,500,00 à vista. 
Contato: (49) 8807-4082.

VENDE-SE FIORINO 
FURGÃO 96, Branca, Pronta 
para trabalhar. Tratar pelos 
fones: (49) 3621-2980 e (49) 
8885-9193.

VENDE-SE SANTANA 
QUANTUM 1990 completa 
motor novo valor R$ 5.250,00 
aceito troca 8870-1313

VENDE-SE CROSSFOX 
ano 2007, cor prata, 
48mil Km, preço de tab-
ela. Contatos (49) 3664-
1140 ou (49) 8865-1374.

VENDE-SE KADETT SLE  
1.8 1992, com injeção., 
vermelho, R$8.300,00. 
Contato: (49) 9116-1340.

VENDE-SE CORSA CLAS-
SIC SEDAN 2003/2004, 
completo. Valor R$ 
19.500,00. Telefone para 
contato (49) 9940-1256.

VENDE-SE PUNTO - 1.4 
ano 2010, ar condicionado, 
direção hidráulica, vidros, 
travas, alarme. Único dono 
e baixa km. Telefones para 
contato (49) 9115-1690 ou 
(49) 8876-5687.

VENDE-SE GOL GIV 1.0 8v 
2008, 4 portas, cinza Vulcano, 
R$ 17.500,00 Contato: (49) 
9185-6473.

VENDO RENAULT 
MEGANE Sedan 
Dynamique Hi-flex 
1.6 16V 2010/2011, cor 
preto, 37.000 Km, único 
dono, completíssimo. 
Informações: Fernando. 
Fone:(49) 99982734  
nandoferpa20@gmail.com.
Valor : R$ 42 mil.

VENDE-SE OU TROCA-SE 
GOL CL ano 90 por um gol 
bolinha ano 95 a 98. Interessa-
dos ligar para (49) 8412-1392. 

VENDE-SE S10 ano 1995 , 
completa, documentos ok, 
R$ 11.800,00. Fone (49) 8870-
1313

GOL 1.0 TREND 2006  
-2P básico, branco, 
alarme. Carro em exce-
lente estado. Preço abaixo 
de mercado. Interessados 
contatar (49) 8835-4402
Patrick Medeiros.

VENDO FIAT UNO MILE, 
vermelho, ano 1993. Valor 
R$6.500,00, troco por moto. 
Fone (49) 8815-8817.

VENDO GOL branco 
ano 1989, bom estado de 
conservação. Valor RS 
6mil aceito moto na troca. 
Telefone para contato: 
(49) 9129-8585 ou 9114-
5184.

VENDE-SE GOL 1.0 GER-
AÇÃO IV 4 portas preto, 
ano 2008 com alarme, trava 
elétrica, vidro, limpador e 
desembaçador. R$ 22mil. 
Contato: (49) 9108-0284

VENDO CORSA SEDAN 1.6 
prata, ano 2003, valor R$18 
mil. Estudo troca. Fone (49) 
8815-8817.

VENDO GAIOLA,  motor 
1600 com 1 carburador. 
Interessados entrar em 
contato com Fabio ou 
Ismael vendrame pelo 
fones: (49) 8821-5220 
ou 9920-0316 valor à 
combinar.

VENDE-SE SAVEIRO 
1.6/FLEX, 2005, branca, 
em ótimo estado de 
conservação. Trava e vidros 
elétricos. Valor R$ 21.500,00. 
Interessados tratar com Nico 
através fone (49) 8830-9342.

VENDE-SE SAVEIRO 1.6 
2000, GIII, branca, alarme 
e trava elétrica. Tratar com 
Rodrigo pelo fone:  (49) 
3664-4032. Maravilha/SC.

VENDE-SE GM PRISMA 
1.1, ANO 2009, vermelho, 
completo, com rodas es-
portivas, quatro pneus 
novos, esterpe ainda não 
rodou, valor a negociar. 
Super econômico. Interes-
sados ligar para (49) 9922-
7176 ou 8813-0673.

VENDE-SE FIAT UNO 
mille,vermelho, ano 1993. 
Valor R$6.500,00 ou troco 
por moto. Fone: (49) 9916-
4355.

VENDE-SE FIAT 
FIORINO furgão ano 96 
branca em bom estado, 
documentos 2012 pago. 
Tratar pelo telefone (49) 
3622-1814.

PARATI SURF 1.6 - 
completa, ano 2008  
modelo 2008. Telefones 
para contato: (49) 8404-
1683 ou 9143-7205, 
Claudiomir. 

VENDE-SE VECTRA 
1996 ótimo estado, ro-
das aro 15 com 4 penus 
novos, som personali-
zado, 4 cornetas, 2 auto-
falantes Eros, 2 módulos, 
aparelho com DVD 3". 
Completo: ar, vidro, tra-
vas, freios abs, pintura 
perolizada. Contato: (49) 
9918-7769.

TROCA-SE VOYAGE, ano 
1990, totalmente revisado 
por carreta agrícola.  Inter-
essados entrar em contato 
pelo telefone (49) 9902-
0216 ou (49) 8845-5508.

VENDE-SE GOL 
SPECIAL ano 99, cor 
azul, em excelente estado 
de conservação, com 
rodas de liga leve, pneus 
seminovos, placa final 6. 
Licenciado 2012, chave 
reserva. R$ 9.900,00. 
Interessados entrar em 
contato pelo telefone (49) 
8803-2028 e falar com 
Lairton. 

VENDE-SE UM GOLF 1.6, 
ano 97, preto, completo.
Telefone: (49) 8832-2543.

VENDE-SE CHEVRO-
LET CORSA 1.0 MPFI 
2000, R$ 13 mil, gaso-
lina, branco, farol de 
luz branca, limpador e 
desembaçador traseiro, 
rodas 14, ar quente/
frio, som, alarme, trava 
e vidro elétrico, direção 
hidráulica. Luis Carlos 
Grando (49) 8870-3525. 

VENDE-SE GOL SPECIAL 
2002 Vermelho, alarme, 
travas elétricas, final 7 
emplacado. Telefone para 
contato (49) 9967-9078 falar 
com Elisandro  ou (49) 9994-
0615  falar com Rafael.

VENDO GOL power 1.6, 
2003, quatro portas. Valor 
a combinar. Interessados 
entrar em contato pelo tel. 
(49) 9940-4655.

VENDE-SE GOL GIII 
PLUS 1.0, 8 V, 4 portas, 
2001/2001 branco, 88.000 
Km, alarme, travas elé-
tricas, ar quente, CD/
MP3, limpador/desem-
baçador traseiro, revisa-
do, 2 pneus novos Valor: 
A combinar . Telefone: 
(49) 9960-6096.

VENDE-SE FIESTA 1.0 
1998. R$ 2 mil abaixo da 
tabela FIPE. Contato:  (49) 
9991-3136 ou (49) 3664-
2004.

COMPRA carros e mo-
tos financiadas, mesmo 
com parcelas em atraso. 
Telefone para contato 
(49) 8807-7525.

VEÍCULOS
2.1 - CARRO

VENDE-SE MONZA GL 2.0, 
quatro portas, 1994, gasolina, 
azul. Com trava e vidros 
elétricos e direção hidráulica. 
Valor R$ 9 mil.  Interessados 
tratar com Nico através fone 
(49) 8830-9342.

VENDE-SE CAMIONETE 
D20, toda revisada, 
carroceria reformada de 
madeira, ano 1986. Valor 
R$ 22.500,00. Interessados 
entrar em contato pelo 
telefone 9966-9150.

VENDE-SE KOMBI em Ip-
orã do Oeste, branca ano e 
modelo 2010. Motor 1.4, to-
tal flex. Utilizada apenas em 
asfalto com pneus novos e 
baixa quilometragem. Con-
tato (49) 9116.8421 ou (49) 
3634.1903 falar com Luiz. 

VENDE-SE UNO 1.0 Fire 
Flex, duas portas, 2006, 
branco. Valor R$ 14.500,00. 
Interessados tratar com Nico 
através fone (49) 8830-9342.

RESPEITE A 
SINALIZAÇÃO 
DE TRÂNSITO

NO TRÂNSITO 
SOMOS TODOS 

PEDESTRES 

TRANSPORTE 
COM SEGURANÇA, 

USE A 
CADEIRINHA

VEÍCULOS 
2.2 - MOTOS

VENDE-SE BIZ ES125 
2007/2007 . Cor Prata. 
Preço a combinar. Tratar  
com Cinara pelo fone (49) 
8807-8447.
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VEÍCULOS 
2.2 - MOTOS

VENDE-SE MOTO 
AGRALE cagiva 500cc ano 
2002 R$ 12.700,00 Conta-
to: (49) 9108-0284.

VENDE-SE BIZ + 125, 
injeção eletrônica, ano 
2010, pouquíssimo uso, 
apenas 4.885 km. Sem 
nenhum risco. Moto 
praticamente zerada. 
Valor: R$6.500,00. Con-
tato: (49) 8806-9803 ou 
(49) 8417-2042.

VENDO DRAG STAR 
650, 08/08, com apenas 
9.500 km. Todas as re-
visões na autorizada, 
manual e chave reserva. 
Equipada com Sissy bar, 
bagageiro e banco sela. 
Valor: R$ 21.500,00. Não 
aceito troca. Contato: 
Franco (49) 9924-3040.

VENDE-SE NRX BROS 
125, 2005 para trilha. R$ 
2.000,00. Interessados 
tratar pelo fone (49) 8825-
5516.

VENDE-SE HONDA 150 
KS 2005. 15.000 km em 
ótimo estado sem riscos, 
2 pneus novos. Garantia 
de motor e documentos 
em dia. Valor: R$ 4.500,00 
Contato: (49) 8806-9803 
ou (49) 8417-2042.

VENDO BIZ 100 cor verde 
2005 c/ partida. R$ 2.700,00. 
Interessados tratar com 
Ricardo pelo fone (49) 8867-
5688.

VENDE-SE HONDA BIS, 
2002, com partida elétrica. 
Valor R$ 2.300,00. Interes-
sados entrar em contato 
pelo telefone: (49) 8825-
3734.

VENDE-SE HONDA CG 
125 ano 1984 com débitos 
valor de R$ 900,00. Fone: 
R$ (49) 8870-1313

VENDE-SE TWISTER 
250. Ano 2003, cor preta. 
Interessados tratar pelo 
fone: (49) 8422-7535

VENDE-SE MOTO YAMA-

HA YBR 125 E. Ano/mod-
elo 2003, cor bege, em óti-
mo estado de conservação
Valor: R$ 2.300,00 á vista. 
Contato (49) 8891-1155 
com Silva.

VENDE-SE YAMANHA 
YBR 125 ano 2003 . Valor 
de R$ 1.500,00 + multas. 
Fone: (49)  8870-1313.

VENDE-SE MOTO CB 400  
ano 1982  relíquia, preta, 
motor ok, pneus novos, 
bateria nova, buzina a ar, 
faroletes, relação nova, 
baú, moto em estado de 
nova, para pessoas exi-
gentes. Valor R$ 11 mil. 
Tratar pelo telefone (49) 
9971-4769  Bernardo. 

MOTORIZAMOS SUA 
BICICLETA. Motorize 
sua bicicleta e usufrua 
de um excelente meio 
de locomoção. Motores 
a partir de R$ 799,00 
montado, tenho motor 
2t 48cc e 80cc. Também 
temos bicicleta monta-
da com motor apartir de 
R$1.199,00 com garan-
tia, peças de reposição e 
assitencia técnica. Não 
precisa CNH. Ligue e 
confira (49) 8428-0276 
e-mail volmirzaca@hot-
mail.com.br.

VENDE-SE CG 125 FAN - 
ano 2007. Nova! Valor R$ 
3.600,00. Telefone para con-
tato (49) 9940-1256. 

VENDE-SE BIZ 125 ES, 
2006, cor prata. Partida 
elétrica, pneu trazeiro 
novo, com placa de Mara-
vilha, final 5, licenciada 
2012. Valor R$  3.900,00. 
Contato pelo telefone 
(49) 8803-2028.

VENDE-SE CBX - Strada 
200 ano 2000/2001, cor 
preta, 2 pneus novos, 
bateria nova, 40 mil km, 
segundo dono. Telefone 
(49) 8806-2168.

VENDO MOTO CG TI-
TAN 150ES, com par-
tida ano 2005, Valor 
R $ 3 . 9 5 0 , 0 0 . Int e re ssa -
dos tratar com Eduardo 
pelo fone: 9979-4418 ou 
8816-9320.

CBX 250 TWISTER, ano 
2008 vermelha, telefone (49) 
8818-4390.

VENDE-SE TWISTER 
2008, 32 mil km, valor 
abaixo da fipe. Contato 
(49) 3664-1690 ou 3664-
4598.

VENDO MOTO CG 125 
2003, cor verde. Valor: R$ 
2800,00. Interessados entrar 
em contato pelo fone: 
(49) 8847-8724.

VENDO NX 150 PARA 
TRILHA. Motor com 
kit 200 CC, moto em 
ótimo estado de con-
servação, pneus novos, 
cor vermelha. Valor R$ 
3.200,00. Interessados 
entrar em contato com 
Fernando pelo fone (49) 
9917-4721 

VENDO MOTO DT 180 
para trilha. Moto em Mar-
avilha SC. Valor R$ 650,00. 
Contato pelo fone (49) 
9917-4721 com Fernando.

VENDE-SE BIZ 125 KS 
2006, prata, moto revisa-
da. Sem entrada, em 24 
parcelas fixas de R$ 
199,00, com aprovação de 
cadastro. Interessados 
entrar em contato pelo tel-
efone (49) 8803-2028.

VENDE-SE BIZ 2008, 
honda 125 +, partida elé-
trica, rodas de liga leve. 
Valor: R$ 4.500,00. Tratar 
pelo fone: (49) 3664-1703.

VENDE-SE CBX 200 Stra-
da, cor roxa, ano 1997. 
Valor R$ 3 mil. Interessados 
entrar em contato com Sil-
vio pelo telefone (49) 8419-
7933 e (49) 8855-0396.

VENDE-SE MOTO BIZ 125 
KS, 2008, cor preta. Moto 
inteira, placa de Maravilha. 
Imperdível. Somente R$ 
3.600,00. Interessados entrar 
em contato pelo telefone 
(49) 8803-2028.

VENDE-SE MOTOCI-
CLETA HONDA CBX 
205 TWISTER 2008. 
Preço de tabela FIPE R$ 
7.820,00, Km 16.432,80.  
Tratar com Rafel Bar-
dete Corrêa.  Contato 
(49) 9133-5828, São 
Miguel do Oeste/SC.

VENDE-SE HONDA CG 125 
TITAN ano 2003 valor de R$ 
2.450,00. Fone: (49) 8870-
1313. 

VENDE-SE HONDA CG 
TITAN 150 ano 2007 em 
perfeito estado.  Valor R$ 
3.350,00. Interessados entrar 
em contato pelo  fone: (49)  
8870-1313.

V E N D E - S E 
M O T O C I C L E T A 
HONDA/CG 125 Titan 
ES, Ano 2003/2003, com 
partida elétrica e freio a 
disco em ótimo estado de 
conservação. Interessados 
entrar em contato através 
do fone: (049) 3627-0410 
(horário comercial) ou 
(049) 9112-7082 (após às 
18:00 horas).

VENDE-SE CG125, ano 
2003. Valor R$ 2.500,00. In-
teressados entrar em contato 
pelo telefone 8870-1313.

VENDE-SE MOTO Honda 
CG 125 Titan ES, Ano 
2003/2003 em ótimo 
estado de conservação 
com partida elétrica e freio 
a disco. Valor: 3.500,00. 
Interessados entrar em 
contato através do fone: 
(49) 3627-0410 (horário 
comercial) ou (49) 9112-
7082 (após às 18h).

VENDE-SE HONDA BIZ 
100 ano 2003 valor 2450,00 
fone: 88701313.

VENDE-SE HONDA BIZ 
100 ano 2003 valor 2450,00 
fone: 88701313.

VENDE-SE SUNDOWN 
max 125 completa 2006 
valor 2350,00. Fone:  
88701313

VENDE-SE DE HONDA 
BIZ 125 ES, partida elé-
rica, ano 2006/07, preta, 
ótimo estado, valor a ne-
gociar. Tratar pelo fone 
(49) 8868-4138 claro.

VENDE-SE HONDA 
CBX 200, ano 96. R$ 
2.800,00. Interessados 
tratar dom Jandir pelo 
fone (49) 8827-7019. 

CAPACETE É A 
PROTEÇÃO DO 
MOTOCICLISTA
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VENDE-SE UM BARCO 
KARIB 500 com motor 
yamaha 40hp, partida elé-
trica, sonar, power trim, 
bomba porão, carreta ro-
doviária, conjunto ano 2007 
com pouco uso. R$: 22 mil. 
Contato: (49) 9108-0284.

VEÍCULOS 
2.3 - NÁUTICO

DIVERSOS
3.2 - ANIMAIS

VENDE-SE VACA e novilha  
Jersey, ambas cobertas 
de 06 meses. Tratar com 
Cleomar (49) 8403-3027.

VENDO MÁQUINA DE 
LAVAR  AUTOMÁTICA 
seminova da marca muller 
com capacidade para 6 kg. 
R$ 300,00. Interessados 
tratar pelo fone (49) 8422-
0251. 

VENDE-SE FILHOTES 
DE LABRADOR com 3 
meses, macho e femea. 
Valor a combinar. 
Interessados ligar (49) 
8883-8537 com Simone.

VENDE-SE FILHOTES 
DE LHASA APSO, 3 
femeas e 3 machos...
cada macho R$ 500,00 
e cada femea R$ 650,00. 
Obs:Filhotes nasceram dia 
23/10/2012,completando 
30 dias serão entregues aos 
que fizerem as suas reservas. 
Fone (49) 9943-1635 ou 
(49) 9925-9891. tratar com 
Marcelo ou Cinara. 

DIVERSOS
3.1 - INFORMÁTICA

VENDO OU TROCO NOTE-
BOOK LG A530 Core I7, 
6gb DDR3, 750gb,   Nvidia 
GT555M 2gb dedicado, USB 
3.0, cinema 3D, DVDRW, 
blu-ray, leitor digital, 2 web 
cam 3D, monitor LED ''15,6'' 
Full HD, nota fiscal, garan-
tia. Excelente para designer, 
estúdio de filmagem, foto-
grafia, jogos. R$ 3 mil. Aceito 
proposta para troca por tab-
let e moto. Interessados ligar 
(49) 8860-9237.

DIVERSOS
3.3 - INSTR. MUSICAIS

VENDE-SE VIOLÃO 
Giannini Eletro Acústico 
com case. Excelente para 
iniciantes. R$ 350,00. 
Telefone 49 8860-9237.

VENDE-SE BICICLETA 
COM MOTOR, também 
faço motorização da sua 
bike. Ligue e confira (49) 
8428-0276 com Volmir.

VENDE-SE um kit com 
três máquinas de costura, 
com linhas, uma mesa de 
madeira, tesoura elétrica, 
único dono. Entregam as 
máquinas revisadas. Valor 
R$ 1.800,00. Tratar com 
Amilton (49) 8832-2546.

VENDE-SE DUAS 
MÁQUINAS semi-indus-
triais de costura. Inter-
essados ligar: (49) 3622-
1155. Valor a Combinar.

DIVERSOS
3.4   - GERAL 

VENDE-SE GUITARRA 
PALMER LES PAUL e 
amplificador Marshal MG-
15, praticamente sem uso. 
Interessados tratar pelos 
telefones:  (49) 3621-3063 ou 
8814-0828.

VENDE-SE BERÇO 
com cômoda anexada e 
colchão seminovos por R$ 
160,00. Contato: (4) 9998-
5336, 9921-1101 ou 3664-
3698 falar com Tânia ou 
Mauro.

VENDE-SE UM JOGO DE 
SOFÁ (tecido) seminovo 
por R$400,00. Contato: 
(49) 9940-1095.

VENDE-SE 200 pedras 
de obra e 94 meio fio de 
oito por um metro. Tratar 
com Angelo pelo telefone 
(49) 9922-9488.

PRECISA-SE DE MÓVEIS 
como pia e mesa. Doações li-
gar para 49 8852-0736 / 8827-
2964 tratar com Marley.

VENDE-SE MÓVEIS DE 
SALÃO DE BELEZA 01 
Lavatório, 01 Poltrona, 01 
Console Neon, 01 Carinho 
auxiliar, 01 Cadeirinha 
com gaveta, 01 Maca para 
Massagem, 01 Escada Fixa 2 
degraus, 01 Mesa manicure 
com armário, 01 cadeira 
dupla, 01 esteriçizador e 
aluga-se a sala comercial. 
R$ 1.600,00. Tratar pelo 
fone: (49) 3664-3137.

COMPRO MESA DE 
DESENHO  com régua 
paralela, os interesados 
poderar ligar para (49) 
3664-4598 ou pelo 
email licieliduda@
hotmail.com.

VENDE-SE MÁQUINAS 
DE COSTURA  
INDUSTRIAIS, reta - 
R$700,00, overlock - R$ 
1 000,00, interlock - R$ 
1 100,00, caseadeira - 
R$ 4 000,00, botoneira - 
R$ 2 000,00. Todas com 
menos de um ano de 
uso. Interessados entrar 
em contato pelo fone 
(49) 9176-5001 ou 9158-
4547.

VENDE-SE MÁQUINAS 
usadas para marcenaria. 
Interessados entrar em 
contato pelo telefone 
(49) 3365-3172 ou 8820-
2889.

COMPRA-SE esteira 
elétrica. Interessados entrar 
em contato pelo telefone 
(49) 9929-5715.

VENDE-SE TORNO 
NARDINI  Mascote 205, Ano 
2006 em ótimo estado de 
conservação e sem folga no 
embarramento. Interessados 
entrar em contato através do 
fone: (49) 8421 - 9904.

VENDE-SE comprenssor de 
ar, potência de 60 Pés, bomba 
de compressão com 5 
Pistões, motor Elétrico WAG 
- Mod.: 132M - 60 Hz - 15 Pés, 
cilindro de compressão com 
Capacidade de 620 Litros
arca CHAPERINI. Valor 
Requerido: R$ 5.500,00 
(Cinco mil e quinhentos 
reais). Contato: Tião pelos 
fones (49) 3622-0041 ou  (49) 
9103-6030.

VENDE-SE MUDANÇA 
completa. Valor a combi-
nar. Interessados entrar em 
contato pelo telefone (49) 
9940-4655.

VENDE-SE MÁQUINA 
DE LAVAR ROUPA elec-
trolux, 6kg, cerca de 
um ano e meio de uso e 
em bom estado de con-
servação. R$350,00. Fone 
(49) 8809-1669.

VENDE-SE APAREL-
HOS DE GINÁSTICA. 
Maiores informações 
(49) 3622-1934.

V E N D E - S E 
QUADRICICLO  cor 
preta R$ 1.000,00. In-
teressados tratar pelo 
fone (49) 8422-7535. 

VENDE-SE cama de mas-
sagem, cadeira e escada. 
Itens seminovos. Fone: 
(49) 9113-7755.

VENDE-SE MÁQUINA 
de costura industrial da 
marca Juki. Contato: (49) 
9106-9682.

EMPREGO
4.1 - OFERTA

PRECISA-SE DE 
DIARISTA para meio 
período (manhã) que 
cozinhe, Salário a 
combinar. Contato: (49) 
9998-5336, 9921-1101 ou 
3664-3698 falar com Tânia 
ou Mauro.

A EMPRESA JJ tem vagas  
de trabalho.  ÚLTIMAS 
VAGAS PARA: Homens  
maiores de 18 anos função 
montador com habilitação 
C, auxiliar de produção, 
marceneiro, técnico de 
refrigeração, estoque. 
Interessados ligar para 
(49) 3664-8100.

VENDE-SE ESTEIRA 
CALOI fitness, bem 
conservada, correia nova, 
menos de 50% do valor de 
nova, R$550,00. Contato 
pelo fone (49) 9912-6253.

PRECISA-SE de pessoas 
para trabalhar como 
auxiliar de produção nas 
áreas de marcenaria e 
refrigeração. Ter mais de 
18 anos e ter concluído 
o Ensino Médio. 
Interessados entrar em 
contato peleo fone: 49 
3664-8100 com Diadrini.

VENDE-SE cama com ca-
beceira em marfin. Cen-
trífuga Müller em ótimo 
estado. Geladeira Eletrolux 
branca c/ degelo. Contato 
pelo telefone (49) 9902-
0213 falar com Mara.

VENDE-SE máquina 
de sorvete expresso 
italianinha. (49) 9979-
4214 ou (49) 3664-1358. 
Tratar com Vilmar. 

VENDE-SE máquina de 
costura industrial reta. In-
teressados ligar para (49) 
8846-8420 falar com Ge-
niane.

VENDE-SE UM CAR-
RINHO novo de churros 
e uma máquina de crepe, 
uma máquina de chocolate 
quente, e uma estufa elétrica 
para lanches todos novos. 
Maravilha/SC (49) 9979-
4214 falar com Vilmar. 

VENDE-SE máquina de 
fazer fraldas motorizada, 
seminova. Com seladora, 
corta e sela embalagens 
de todos os tamanhos. In-
teressados entrar em con-
tato com Waldemar: (49) 
3645-0390 ou 8852-3389.

VENDE-SE MÁQUINA 
DE COSTURA reta e uma 
overloque 4 fios. Semino-
vas, ótimo estado. Fone 
(49) 8837-5791 ou (49) 
8831-0647.

OITO VAGAS PARA  
AUXILIAR DE 
PRODUÇÃO 4 vagas para 
masculino. Interessados 
comparecer munidos de 
currículo na empresa Kiti-
mar. 

LATICÍNIOS BELA VISTA 
Empresa com mais de 55 
anos no mercado, anuncia 
vagas para auxiliar de 
fábrica, operador de 
empilhadeira e auxiliar 
de laboratório. Empresa 
com vários benefícios. 
Interessados preencher 
currículo na portaria da 
empresa ou através do site: 
www.piracanjuba.com.br

VENDE-SE MOTO XLR 125, 
2001 para trilha. R$ 1.700,00. 
Interessados tratar pelo fone 
(49) 8825-5516.

VENDO YAMAHA XTZ 
125E,  vermelha, partida 
elétrica, ano 2004, semi-
nova, mecânica per-
feita, impostos 2012 pa-
gos, placa inicio M, com 
chave reserva, bateria 
substituída recente-
mente. Estou pedindo 
R$4.300,00, só aceito 
pagamento a vista. (49) 
9912-5969 ou (49) 3622-
1128. Tratar com Luis.

VENDE-SE XTZ YAMAHA 
125, ano 2003, completa, 
freio a disco, com partida, 
cor preta, valor a combinar. 
Tratar com Rafael (49) 8834-
1164 ou (49) 3622-3941.

VEÍCULOS 
2.2 - MOTOS

VENDE-SE HONDA BIZ 
ES, ano 2008, com partida 
elétrica, cor prata, único 
dono. Valor R$4,5 mil.  
Contato: (49) 8815-8817.

VENDE-SE TWISTER 
250, amarela, ano 2008, 
segundo dono. 3 mil 
km rodados. Estuda-se 
proposta por gol quad-
rado. Valor R$ 7.500.00 
Interessados entrar em 
contato pelo telefone 
(49) 8423-6036. 

VENDE-SE OU TROCA-SE 
MOTO TWISTER 250 ano 
2008 preta, conservada, 
só andar. Aceito troca por 
moto de menor valor, ou 
automovél de ate uns R$ 
10 mil. Contato: (49) 9901-
2886 Junior Cesar.

VENDO MÁQUINA DE 
LAVAR POP TANQUE R$ 
60,00. Interessados tratar 
pelo fone (49) 9917-4721
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 ASSOCIAÇÃO EMPRESARIAL CDL MARAVILHA/SC

AUXILIAR DE CORTE: Homem com idade entre 18 e 30 anos e carteira de habilitação.
AUXILIAR DE COZINHA: Profissional com mais de 18 anos e experiência.

AUXILIAR DE EXPEDIÇÃO: Homem com idade entre 18 e 30 anos e carteira de habilitação.
AUXILIAR DE PRODUÇÃO: Profissional com experiência.

AUXILIAR DE PRODUÇÃO: Profissional com mais de 18 anos para trabalhar na área de pré-moldados.
AUXILIAR DE PRODUÇÃO: Homem com mais de 25 anos para trabalhar em fábrica de móveis.

AUXILIAR DE PRODUÇÃO: Homem para trabalhar como auxiliar de fábrica. Com urgência. 
AUXILIAR DE PRODUÇÃO: Homens e mulheres, não é necessário ter experiência.

AUXILIAR DE TECELAGEM: Homem com idade entre 18 e 30 anos e carteira de habilitação.
CAIXA: Mulher com experiência e disponibilidade de horários.

CHEFE DE OFICINA: Homem com conhecimentos gerais em implementos rodoviários (mecânica e solda) e noções em 
informática.

CONFEITEIRAS: Mulheres com experiência e mais de 25 anos. Com urgência.
COZINHEIRA: Mulher com experiência e idade entre 18 e 45 anos.

DESENHISTA: Homem com mais de 18 anos e cursos de AutoCad e CorelDraw.
ELETRICISTA INDUSTRIAL: Homem com mais de 18 anos, conhecimentos na área elétrica, em quadros de comando, 

automação e predial. Com urgência.
EMPREGADA DOMÉSTICA: Mulher para trabalhar de segunda a sábado no período matutino. É necessário cuidar de 

criança e fazer almoço. Com urgência.
ENCANADOR: Homem com experiência. Com urgência.

ENGENHARIA/ARQUITETURA: Profissional que esteja cursando Engenharia ou Arquitetura, possua curso de Auto Cad e 
programas de desenho. Com urgência.

ESTOQUISTA: Profissional com noções na área. Com urgência.
FAXINEIRA: Mulher com experiência para trabalhar quatro tardes por semana. A empresa oferece carteira assinada e meio 

salário.
FAXINEIRA: Mulher com mais de 18 anos, não é necessário ter experiência.

FAXINEIRA: Mulher com experiência.
FOTÓGRAFA: Mulher com mais de 18 anos e experiência. Com urgência.

FRENTISTA: Homem com mais de 18 anos, disponibilidade de horários e noções de informática.
GERENTE: Homem com experiência na área. Com urgência.

INSTALADOR DE ANTENAS: Homem com conhecimentos avançados em informática e experiência na instalação de 
antenas.

INSTALADOR DE CORTINAS: Homem com carteira de habilitação e experiência.
JARDINEIRO: Homem com experiência para trabalhar em horário comercial. Com urgência.

MECÂNICO: Homem com experiência para trabalhar como mecânico de automóveis em auto center. Com urgência.
MECÂNICO: Homem com experiência em suspensão.

MECÂNICO DE REFRIGERAÇÃO: Homem com experiência e disponibilidade para viajar.
MECÂNICO INDUSTRIAL: Homem com curso e conhecimentos na área.

MONTADOR: Homem com mais de 18 anos, com urgência.
PADEIRO(A): Homem ou mulher com experiência.

PEDREIRO: Homem com mais de 25 anos e experiência.
SECRETÁRIA: Mulher com mais de 20 anos, experiência e disponibilidade de horários para trabalhar até o meio dia de 

sábado.
SERVENTE DE PEDREIRO: Homem com mais de 25 anos, não é necessário ter experiência.

SERVIÇOS GERAIS: Precisa-se de homem e mulher, para trabalharem na limpeza de oficina e escritório, respectivamente. 
Com urgência.

SOLDADOR: Homem com mais de 18 anos e experiência.
TORNEIRO MECÂNICO: Homem com experiência. Com urgência.

VENDEDORA: Mulher com mais de 20 anos, experiência ou noções na área de vendas.
VENDEDOR: Profissional para trabalhar com vendas de automóveis, com urgência.

VENDEDOR: Profissional com mais de 20 anos e experiência.

VENDEDOR: Profissional com carteira de habilitação e experiência para trabalhar com vendas internas e externas.
VENDEDOR: Profissional com mais de 18 anos e noções de informática.

VENDEDOR(A): Profissional com mais de 18 anos, de preferência com carteira de habilitação e experiência.
VENDEDOR DE MATERIAIS DE CONSTRUÇÃO: Homem com mais de 18 anos, experiência, noções de informática e em 

venda de tintas.
VENDEDOR EXTERNO: Profissional com mais de 22 anos e experiência na área.

Mais informações na Associação Empresarial de Maravilha
Av. Araucária, 399, 3º Andar | Centro | (49) 3664-0414 www.aemaravilha.com.br

PROCURA-SE VENDE-
DOR externo ou represent-
ante comercial, que tenha 
carteira de clientes, com 
experiência e preferencial-
mente que tenha moto. In-
teressados entrar em contato 
com o Bruno pelo telefone 
(49) 8842-4210.

GERENTE FINANCEIRO 
São Miguel do Oeste/SC, 
Principais atividades: 
Gerir o setor financeiro, 
verificar os processos de 
controladoria, efetuar a 
análise de mercado, elabo-
rar planos estratégicos do 
setor, elaborar os relatórios 
gerenciais, controle de in-
dicadores, participar de re-
uniões, delegar as tarefas e 
passar as orientações. 
Requisitos:
- Experiência nas atividades
- Ensino Superior completo 
em Administração de Em-
presas ou Ciências Con-
tábeis 
- Cursos na área de finanças.
Benefícios: Plano de saúde/ 
Plano Odontológico / Seg-
uro de vida
Regime de contratação: CLT 
(Efetivo)
Horário: Comercial
Salário inicial: 2.500,00 (com 
possibilidade de crescimen-
to) 
Interessados enviar currícu-
lo para: rh.sm.vagas@gmail.
com até o dia 21/09/2012

ACÁCIA IMÓVEIS Procura 
pessoas interessadas em tra-
balhar no ramo imobiliário 
como corretor de imóveis. 
Interessados entrar em con-
tato pelo fone (49) 3664- 
4013 ou deixar currículo na 
empresa. 

EMPREGO
4.1 - OFERTA

SINE - SÃO MIGUEL DO OESTE/SC 

MASCULINO: Carregador de caminhão / Linha de produção / Caseiro / Serviços gerais / Arte finalista / Insta-
lador de internet / Metalúrgico com experiência / Moto boy / Mestre de obras com experiência / Marceneiro e 
auxiliar de marceneiro / Pedreiro, carpinteiro, armador e servente para Lages /  Repositor de mercadoria / Mon-
tador de móveis / Auxiliar de execução / Eletricista e ajudante de eletricista / Linha de produção / Motorista de 
ônibus rodoviário com experiência.  

FEMININO: Vendedora interna com experiência / Babá à noite / Doméstica dia todo / Cozinheira- auxiliar de 
cozinha / Doméstica para morar / Arte finalista / Atendente de balcão / Faxineira dia todo / Serviços gerais / 
Manicure / Doméstica manha / Impressor gráfico / Costureira / Balconista de farmácia e auxiliar de manipulação 
com experiência / caixa com experiência.  

Interessados em preencher as vagas, passar no  SINE com seus documentos pessoais (carteira de trabalho, identi-
dade e  CPF) das 13:00 às 19:00 horas.  Endereço:  Rua Sete de Setembro, 2020, Centro, São Miguel do Oeste – SC. 
Telefone para contato: (49) 3631-2956. 

MULHER PROCURA 
EMPREGO para babá ou 
doméstica no        turno 
matutino. Contato pelo 
telefone (49) 8840-6463.

PROCURA-SE rapaz para 
trabalhar em lavagem de 
carro. Necessário experiên-
cia. Interessados ligar 9134-
2710 ou 8848-1874.

PRECISA-SE DE MON-
TADOR DE MÓVEIS, que 
tenha carteira de motorista. 
Não  precisa ter experiên-
cia. Interessados entrar em 
contato com Rosângela ou 
Taísa pelo telefone 3664-
2102, celular 8435-5132.

PROCURA-SE EMPRE-
GADA doméstica para 
meio período ou dia inteiro. 
Interessadas entrar em con-
tato pelo telefone (49) 8804-
1068 ou (49) 8404-1003.

TUBOS MARAVILHA 
está recrutando fun-
cionários para trabalhar na 
produção,(homens). Inter-
essados entrar em contato 
pelo fone: (049) 3664-0462.

PRECISA-SE DE SERRAL-
HEIRO para trabalhar em 
Florianópolis salário fixo 
com carteira assinada vale 
alimentação e vale trans-
porte.

HANGRA BOWLING 
BAR está recrutando fun-
cionários para trabalhar 
como garçom, (homem 
ou mulher).  Interessado 
entrar em contato com 
Fabio Ely , pelo fone: (49) 
8834-0852

PRECISA-SE de uma moça 
para trabalhar como aux-
iliar de cozinha, tratar no 
café com sorvete, Preferên-
cia que possua CNH. fone 
8803-0897 ou 9922-2607

PRECISA-SE de vendedor 
externo, com carro próprio. 
Interessados ligar (49) 8408-
7928.

PRECISA-SE de vende-
doras externas para 
vender bijuterias no Sis-
tema porta a porta, em 
toda a região. Tratar com 
Gilmar pelo telefone (49) 
9126-2378. 

A EMPRESA JJ INSTA-
LAÇOES Comerciais Ltda, 
esta com vaga de   trabalho 
para     MONTADOR,       AUX-
ILIAR DE PRODUÇÃO, PRO-
JETISTA com experiência 
em em AUTO CAD, 3D e 
STUDIO  MAX. Interessados 
deixar curriculum na em-
presa ou ligar (49) 3664-8100.

PRECISA-SE DE 
VENDEDOR externo com 
disponibilidade para viagem 
e que tenha carro próprio. 
Contato pelo telefone (49) 
8820-0702 e falar com 
Maicon.

CONTRATA-SE SENHOR 
para trabalhar como  AUXIL-
IAR nos serviços de ordenha, 
numa granja no Municí-
pio de Guatambú/SC, com 
idade entre 35 a 50 anos.Os 
interessados devem ligar 
para (49) 9967-4224.
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PROCURA-SE EMPRE-
GO de serviços gerais ou 
faxineira. Interessados 
entrar em contato pelo 
telefone (49) 8814-8096.

SERVIÇOS DE PINTURA, 
massa corrida, textura e en-
vernizamento. Interessados 
ligar para (49) 9154 9526.

M A N U T E N Ç Ã O 
ELÉTRICA e formatação 
de computador, trabalho 
bem feito e rápido. 
Contato: (49) 9906-7864 
Anderson.

COMPRA DE CABELO 
nas quintas e sextas-
feiras no Centro de 
Beleza Unissex em 
frente à
Rodoviária de São 
Miguel do Oeste, 
contato pelo  fone (49) 
8414-9008.

EMPREGO
4.2 - PROCURA

MOÇA PROCURA EMPRE-
GO COMO BABÁ. Possui 3 
anos de experiência como 
auxiliar de classe. Períodos 
manhã, tarde ou integral. 
Conato: (49) 8882-7424.

PROCURA-SE EM-
PREGO de faxineiro, 
serviços gerais ou re-
positora para o dia todo. 
Contato: (49) 8404-2926.

MULHER PROCURA 
emprego para babá ou 
doméstica no turno 
matutino. Interessados 
entrar em contato pelo 
telefone (49) 8840-6463.

PROCURA-SE EMPREGO 
PARA DOMÉSTICA. Inter-
essados entrar em contato 
pelo telefone (49) 8414-8096.

PROCURA-SE EMPREGO 
DE FAXINEIRA. Interessa-
dos entrar em contato com 
a Janete pelo telefone (49) 
8800-3447.

EMPREGO
4.3 -PRESTAÇÃO DE 

SERVIÇO

FAÇO MONTAGEM 
de móveis e pequenas 
reformas. Interessados 
ligar para (49) 8806-
1310 com Cleto Feyh.

PERSONAL TRAINER – 
Atividade física no conforto 
de sua casa. Caminhadas 
e corridas orientadas, 
ciclismo outdoor, natação 
para crianças, avaliação 
física, ginástica localizada, 
alongamento. Agende sua 
aula experimental: (49) 
99729771 ou e-mail flavia_
stc@hotmail.com com 
Flavia. 

MOTORISTA - Rapaz tem 
carteira categoria AC e 
referência. Interessados 
entra em contato pelo 
fone (49) 8843-7539.

MECÂNICA LEIZER 
CONTRATA MECÂNICO 
com experiência, maior de 
idade. Interessados entrar 
em contato pelo fone (49) 
3664-0900 com Ismael. ou 
Fábio.

AULAS  PARTICULARES 
DE MATEMÁTICA todos 
os níveis (fundamental, mé-
dio e superior), Concursos 
(matemática, estatística e 
matemática financeira ). (re-
forço). Interessados entrar 
em contato pelo telefone: 
(49) 8864-0602 Professor 
Luís.

SERVIÇOS DE PINTURA, 
massa corrida, textura e 
envernizamento. Contato: 
(49) 9154-9526 com Evandro. 

DISPONIBILIZO DE 
CAMINHÃO CAÇAMBA 
truck para serviços 
em geral. Interessados 
Tratar com Eloir J. 
Drumm pelo telefone  
(49) 8809-6794 .

Procura-se emprego 
para TELEFONISTA OU 
BALCONISTA. Interessados 
ligar para (49) 8876-5214.

AULAS PARTICU-
LARES de Francês e 
Matemática (reforço). 
Interessados entrar em 
contato pelo tel: (49) 
9906-7864 após ás 18h.

SERVIÇOS DE JARDI-
NAGENS, corte de grama 
e embelezamento de jar-
dins. Interessados entrar 
em contato pelos telefones 
(49) 8845-9026 ou (49) 8832-
5596.

LAVA-SE todos os tipos 
de roupas, cobertores e 
edredon. Interessados en-
trar em contato pelo fone 49 
8808-3346.

ALUGA-SE CAMA ELÁS-
TICA, interessados entrar 
em contato pelo fone (49) 
3664-3498 / (49) 8403-5012 
ou (49) 9146-6577 tratar com 
Evandro ou Marclizete.

PRESTA-SE serviços 
especializados em 
escapamento, com preço de 
fábrica. Interessados tratar 
pelo telefone (49) 8812-6800 
ou na Avenida 7 de Setembro, 
983 em Maravilha/SC. 

CAIXA - Rapaz procura tra-
balho como caixa ou frentis-
ta (c/experiência), em super-
mercado, como vendedor, 
estoquista ou auxiliar de 
produção e serviços gerais. 
Contatos pelo telefone (49) 
8822-4025 falar com Fabio.

DOMÉSTICA, babá, ven-
das, garçonete ou balconista. 
CNH AB. Contato: (49) 8890-
8895.

PEDREIRO COM EX-
PERIÊNCIA E SER-
VENTES. A Construtora Ol-
iveira contrata. Interessados 
entrar em contato pelo fone: 
(49) 3664-3636.

SERVENTE DE OBRAS 
Empresa CONSTROFIL, 
contrata imediatamente 
para trabalhar na região 
de Chapecó. Paga-se: 
Salário de R$ 840,00(oi-
tocentos e quarenta 
reais); Alimentação; 
Alojamento; Seguro de 
vida. Interessados com-
parecer em Chapecó, 
AV. Nereu Ramos 570 
D – sala03, munidos de 
documentação pessoal, 
foto, carteira de trabal-
ho até segunda feira dia 
27/08/2012, ou entrar 
em contato pelo tele-
fone (49) 3329-2598.

TÉCNICA EM GERIATRIA 
(cuidadora de idosos) 
oferece o seu trabalho. 
Interessados entrar em 
contato pelo telefone ou (49) 
9998-7958.

HOMEM procura 
emprego em São Miguel 
do Oeste. Possui curso de 
operador de empilhadeira. 
Interessados ligar 9978-
9622.

DOMÉSTICA - Andrieli 
procura trabalho ou babá. 
Interessados ligar no (49) 
8804-6858. 

PROCURA-SE emprego 
para serviços gerais, so-
mente no turno vesper-
tido. Tem carro e moto. 
Telefone para contato (49) 
8836-1897.

Cleiton procura trabalho 
como motorista. Tem 
carteira categoria AC. Ligar 
(49) 8843-6405.

CAMILA PROCURA 
TRABALHO COMO 
BABÁ. Contato (49) 8858-
4317.

PROCURA-SE emprego na 
área de segurança ou como 
motorista. Possui carteira 
C e curso do MOOP. Tratar 
com Cacildo pelo telefone 
(47) 9956-5152. 

MOTORISTA - Com CNH 
categoria D, procura 
emprego para dirigir 
caminhão na região de 
Maravilha. Contato pelo 
telefone (49) 9922-9488 
com Angelo.

Rafael procura trabalho 
como vendedor externo. 
Tem experiência e 
conhece toda região 
Oeste. Interessados ligar 
nos telefones (49) 8422-
4745 ou (49) 8837-4731.

Vera procura trabalho 
como diarista para meio 
período. (49) 9934-1373.

MOTORISTA - possui 
carteira C e experiência. 
Interessados ligar para 
(49) 8821-6461.FAXINEIRA - Janete procura 

trabalho pela parte da 
manhã. Contato pelo fone 
(49) 8800-3447.

PROCURA-SE trabalho 
como caixa ou frentista 
(c/experiência), em 
supermercado, como 
vendedor, estoquista ou 
auxiliar de produção e 
serviços gerais. contato: 
(49) 8822-4025 falar com 
Fabio.

PROCURA-SE para 
admissão imediata: 
Soldador de solda Tig; 
serralheiro e ajudante de 
serralheiro e funeleiro e 
ajudante de funeleiro. Salário 
a combinar. Interessados 
entrar em contato pelos 
telefones 3664-3755 e 
88194779 e falar com Enio. 

DOMÉSTICA Salete Ferraz 
procura trabalho como 
doméstica ou faxineira. 
Contato pelos fones (49) 
9960.6062 ou (49) 8458.4032.

P R O C U R A - S E 
EMPREGO de costureira 
ou diarista. Interessados 
entrar em contato com 
Marizete pelo telefone 
(49) 9960-6115.

MOÇA PROCURA 
EMPREGO para trabalhar 
dia inteiro. É cuidadora 
de crianças e de idosos. 
Interessados entrar em 
contato pelo telefone (49) 
8438-8733.

MULHER PROCURA 
EMPREGO de faxineira 
pelo período matutino, 
ou três vezes por semana. 
Interessados entrar em 
contato pelo telefone (49) 
8814-8096.

SECRETÁRIA - Mariana 
procura emprego como 
secretária, vendedora, 
auxiliar de escritório. Fone 
para contato 49 8837-7124.

DOMÉSTICA OU 
DIARISTA. Interessados 
entrar em contato pelo 
telefone (49) 8814-8096.

COMPRA-SE cabelos 
longos, sem química, 
preferência por cabelos 
loiros. Telefone (49) 3664-
3011.

MOÇA PROCURA EM-
PREGO para trabalhar 
como doméstica. In-
teressados entrar em 
contato pelo telefone 
(49) 8878-9976 ou (49) 
8807-7835.

SERVIÇO EM CON-
STRUÇÃO como servente 
ou pedreiro. Interessados 
entrar em contato pelo tele-
fone (49) 8433-6574 ou (49) 
9944-4425 ou ainda no en-
dereço Rua Cruz e Souza, 
348, Bairro São José.

PROCURA-SE EMPREGO 
de faxineira. Interessados 
entrar em contato pelo tel-
efone 8800-3447 e falar com 
Janete.

EMPREGO
4.1 - OFERTA
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Uma das maiores vantagens de optar pelos 
móveis planejados é a economia de espaço. Isso 
porque o projeto feito para cada apartamento 
ou casa leva em conta cada centímetro livre e 
todas as necessidades e desejos dos moradores. 
O resultado inclui espaços bem aproveitados e 
integrados - até mesmo aquela área de serviço 
onde você achava que nada caberia! Geralmen-
te as lojas que oferecem esse tipo de móvel dis-
ponibilizam um profissional para desenvolver o 
projeto e inclui na compra a montagem e des-
montagem, além de todos os ajustes necessá-
rios. Saiba exatamente o que você quer antes de 
começar o projeto. 

Os móveis planejados sem dúvida deixam a 
casa com um ar mais sofisticado. O acabamen-
to perfeito, o material na maioria das vezes com 
aparência bastante parecida com a da madeira 
e recursos de computação gráfica contribuem 
para os ambientes ficarem mais modernos. Eles 
são produzidos com MDF e MDP com acaba-
mentos lisos, acetinados, de alto brilho e com 
textura que imita a madeira natural.

Não é correto dizer que todo móvel pla-

nejado é mais caro que o convencional (aque-
le que já está prontinho na loja). É claro que ge-
ralmente se paga mais caro por algo exclusivo 
para a sua casa, mas isso não é regra. Muitas lo-
jas oferecem preços bacanas e pagamento bas-
tante facilitado.

Na hora de falar de desvantagens desse tipo 
de móvel é impossível não citar as mudanças. 
Como todo o projeto é feito para um ambien-
te específico, na hora de se mudar os móveis po-
dem não se encaixarem tão facilmente ao novo 
espaço. A mobília precisa ser desmontada por 
um profissional especializado e ajustada para 
usar em outra residência

Você optou pelos móveis planejados, fe-
chou a compra e eles foram montados na sua 
casa. Agora é hora de avaliar tudo, observar 
cada detalhe e, caso haja, conferir todas as pe-
quenas imperfeições. Perceba se portas e gave-
tas fecham direito, se alguma peça está riscada 
ou mal acabada. Caso encontre algum defeito, 
entre em contato imediatamente com a empre-
sa e troque o material. Afinal, a sua casa merece 
o melhor, certo? 

MÓVEIS PLANEJADOS. 
VALE A PENA INVESTIR?

Um bom projeto garante o melhor aproveitamento dos ambientes
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Obstáculos demais;
Cantos "vivos" e pontiagudo que provoquem batidas graves 
em pernas, braços e cabeça;

•         Vidros, espelhos e objetos cortantes;
•         Tomadas desprotegidas;
•         Pontas;
•         Brinquedos grandes pesados e soltos;
•         Cortinas até o piso;
•         Fios ao alcance dos pequenos;

Cores quentes demais em excesso (como o vermelho), que tendem
 a aumentar a agitação;
•         Proximidade com local de tráfego de carros;
•         Proximidade com entradas e saídas;
•         Ar insalubre;
•         Umidade;
•         Plantas tóxicas ou que atraiam insetos;
•         Portas do tipo camarão;
•         Pisos frios que, apesar de fáceis de limpar podem escorregar 
           (se as crianças estiverem brincando com algum líquido.... ) 
           e manter o ambiente frio demais;
•         Prateleiras altas;
•         Brinquedos que não correspondam à faixa etária da criança.

O lugar dos brinquedos é um espaço da magia, da criação, da imaginação, da bagunça permitida… 
Cada vez mais comum, a brinquedoteca deixou de ser uma exclusividade das escolas e shoppin-

gs e passou a ser uma solução para organizar os milhares de brinquedos das crianças e onde elas podem fi-
car à vontade com os amiguinhos. Para quem tem o luxo de ter esse espacinho em casa… inspire-se!

O cenário pode ser de aventuras ou de contos de fadas: colori-
do, criativo, acolhedor e principalmente seguro e confortável. Este 
ambiente está tomando o lugar do velho “canto da bagunça” e é o 
sonho de consumo de pais e filhos, além de se apresentar como so-
lução encontrada por muitas famílias para que as crianças tenham 
um espaço adequado para brincar, sem desorganizar a casa inteira.

•         Proteção para portas e tomadas;
•         Substitua vidro por acrílico;
•         Acabamentos de fácil higienização, como o laminado;
•         Poucos móveis e brinquedos, 
           deixando espaço livre para as brincadeiras;
•         Móveis com cantos arredondados;
•         Guarda corpo em escadas e no patamar superior;
•         Papel de parede que pode ser trocado.
•         Mesa para desenhos, pintura e eventual lição de casa;
•         Lousa branca com canetinhas 
           (evite a lousa de giz por conta de alergias e sujeira);
•         Lousa com objetos, letras e números magnéticos.
•         Estante com prateleiras e gavetas para brinquedos e livros;
•         Caixas que ajudam na separação de brinquedos menores;
•         Cabideiros ou ganchos para pendurar bolsas e mochilas;
•         Cesto de lixo.

Piso antiderrapante e de fácil limpeza, como 
os emborrachados e vinílicos;
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Renata Teresa Mattia 
 E-mail: vip@jornalolider.com.br

“A amizade é o conforto indescritível de nos sentirmos seguros com uma pessoa, sem 
ser preciso pesar o que se pensa, nem medir o que se diz”.

(George Eliot)

Aos nossos queridos leitores, um excelente fim de semana e até a nossa próxima edição!

Leandro e Daiani...
Hoje (03) é um dia muito especial e nesta noi-

te os laços matrimoniais de vocês serão firma-
dos. Desejamos que este casamento seja repleto 
de felicidades e realizações... Que os compromis-
sos firmados hoje sejam renovados todos os dias 
para que as suas vidas sejam de muita alegria! 
Felicidades é o que desejamos... 

Parabéns para o músico Laerte Both que 
na quinta-feira (01) completou mais um ano 
de vida... Muitas felicidades!

Na próxima segunda-feira (05) quem come-
mora o seu aniversário é a jornalista Charline 
Auler... Desejamos a você muitas felicidades, 
paz, sucesso e que todos os seus sonhos tornam-
se realidade. Que as alegrias deste dia especial, 
permaneçam no seu coração!!! Muitas felicida-
des... Com carinho, equipe do Sistema 103... 

Foto Zanotto Fotos: Divulgação

Com o seu olhar 
meigo e sorriso 

simpático, Pâme-
la Nonnemacher 
conquista o coração 
de todos que estão 
ao seu redor. É filha 
de Marla Regina e 
Carlos Luiz Becker 
Nonnemacher, tem 
18 anos e nas horas 
de folga adora curtir 
uma música e dançar, 
afinal, quem canta 
e dança seus males 
espanta. Pensando no 
seu futuro, pretende 
exercer a profissão 
de Dermatologista. 

Na última quarta-feira (31) quem 
esteve festejando o seu aniversário foi 
Pâmela Sangalli. Que todos os seus so-
nhos se realizem, tornando a sua vida 
mais bela de ser vivida... Parabéns e 
muitas felicidades... 

Claudio Altreider
A você, nós dedicamos essas poucas pa-

lavras por mais singelas o quanto você é im-
portante para as pessoas que te amam.

Há datas em um ano que não podemos 
esquecer, e dia 30 de outubro com certeza foi 
uma delas, afinal era o dia do seu aniversá-
rio. Com muito amor, de sua família! 
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Karine Müller
 E-mail: simone@jornalolider.com.br

Moda & Estilo

Games

CINEMA EM CASA

Título: O Príncipe do Deserto
Gênero: Drama/Aventura  
Duração: 2h10
Direção: Jean-Jacques Annaud
Atores: Tahar Rahim, Mark Strong, Antonio Banderas
Sinopse: Nessib (Antonio Banderas) e Ammar (Mark Strong) são líderes de 
seus povos e após a derrota do segundo para o primeiro, um acordo impli-
cava na entrega dos dois filhos para serem criados pelo inimigo. Criados por 
Nessib ao lado da filha Princesa Leyla (Freida Pinto), Saleeh (Akin Gazi) e 
Auda (Tahar Rahim) se tornaram homens. Enquanto um só pensa em retor-
nar para as terras do pai, o outro só quer saber de ler e conhecer cava vez 
mais coisas. Enquanto isso, uma nova disputa por terras está em curso, ten-
do em vista que um pequena faixa de terra esconde sob o solo um valioso 
e cobiçado líquido negro: o petróleo. Para completar, Saleeh tenta fugir das 
garras de Nessib, mas o plano não saiu como ele imaginava.
Onde encontrar: Locadora Banca da Sorte

Título: Guerra é Guerra 
Gênero: Comédia/Ação
Duração: 1h60
Direção: McG
Atores: Reese Witherspoon, Chris Pine, Tom Hardy, Laura Vandervoort, Til 
Schweiger, Rebel Wilson, Angela Bassett, Abigail Spencer, Emilie Ullerup, 
Chelsea Handler.
Sinopse: Na comédia romântica de ação 'Guerra é Guerra', dois amigos in-
separáveis (Pine e Hardy) se apaixonam pela mesma garota (Witherspoon) 
e acabam entrando em uma guerra cheia de ação para conquistá-la. Como 
ambos são veteranos espiões, a batalha pelo coração da garota toma gran-
des proporções.
Onde encontrar: Videomax

Henrique Hübner

É um jogo de tiro em primeira pessoa 
para a PlayStation 3, desenvolvido pela Guer-
rilla Games e publicado pela Sony Computer 
Entertainment. É a quarto jogo da série Kill-
zone, e o primeiro jogo da série a ser apre-
sentado em 3D, é o primeiro jogo da Sony a 
apresentar dublagem em português do Bra-
sil, sendo o primeiro a incluir controles de 
movimento usando o PlayStation Move.

O jogo começa imediatamente após o 
término do Killzone 2 e segue anteriores jo-
gos de principal protagonista, Sev, um militar 
das Forças Especiais da Aliança Estratégica 
Interplanetária contra o Império Helghast.

A morte de seu ditador deixou o Impé-
rio Helghast em um estado de luta interna. 
Agora, Sev e seu companheiro Rico estão 
presos no fogo cruzado entre as várias fac-
ções políticas, sem reforços e são deixados 
a lutar sozinho para escapar como o ISA 
luta para reagrupar suas forças e parar uma 
invasão Helghast da Terra. O jogo também 
vai dar aos jogadores um olhar mais pro-
fundo na cultura Helghan, como a sua 
linguagem e mostrar o que a humanidade 
terem deixado dentro deles.

Guerrilla Games também mencionou 

que o jogo e a história será parte integrante 
do jogo com o diálogo (também em portu-
gues) e o desenvolvimento do personagem 
vai ser muito melhorada. Além disso, a Guer-
rilla Games também disse que eles estão 
reduzindo o uso de palavrões em Killzone 
3, que muitos sentiam era desnecessário no 
diálogo de Killzone 2. Eles mencionaram que 
o diálogo no jogo deve ser centrado sobre a 
promoção da história e não a exposição gra-
tuita de "palavrões". No inicio do jogo usa-se 
o protagonista Sev com Rico disfarçados de 
helghasts para entrar na fortaleza dos hel-
ghasts. 

Killzone 3

Esse é mais um jogo dos Top10 – 2012. Espero que tenham gos-
tado da dica, e na próxima edição tem muito mais!

Abraços a todos. 

Como moda e bele-
za andam sempre 
juntas, não pode-

ria deixar de dividir com 
vocês as novidades do 
mundo dos cosméticos!!!
Nós mulheres adora-
mos cuidar dos cabelos, 
mas, raramente esta-
mos satisfeitas e sem-
pre procuramos algo 
milagroso que aproxi-
me os nossos cabelos 

dos cabelos vistos em filmes e novelas. O surgimento de novos produtos 
nos deixam curiosas e loucas para saber se funcionam mesmo. Hoje, vou 
falar para vocês de dois produtos que eu confio muito e uso sempre! 
Um deles é o Óleo de Argan, produto inovador conhecido como Ouro 
do Marrocos. Faz bem tanto para os cabelos como para a pele. 
Há pouco tempo, somente pessoas de alto nível social ti-
nham acesso aos produtos que contém este óleo, mas, ele che-
gou ao Brasil e está fazendo a cabeça de muitas mulheres.
Deve-se ter um certo cuidado na hora de adquirir este produto. Tem lu-
gares por aí que estão vendendo "gato por lebre". Então, se o valor esti-
ver muito baixo, desconfie, você pode estar comprando o óleo errado. 
E o segundo queridinho é o Óleo Extraordinário L’óreal Paris, que é 
mais um cosmético milagroso segundo os comentários das pesso-
as que já usaram. Pesquisei em vários sites a respeito desta novidade 
e não vejo a hora de comprar um para testar. O diferencial desde óleo 
é a sua essência e a sua composição, tudo é extraído de seis tipos dife-
rentes de flores, Lótus, Camomila, Tiare (Monol), Mantricária, Rosa e 
Linho. A promessa é de cabelos nutridos, macios e com brilho fascinan-
te! Eu sempre uso produtos da L´óreal e garanto que são maravilhosos. 
No momento estou usando Liss Ultime L´óreal, que é muito bom.
As formas para utilizar estes 
óleos são as mais variadas, 
podendo usá-los como tra-
tamento de rotina, pré-es-
cova, na finalização, antes 
do shampoo, tratamento 
profundo e ainda podemos 
combiná-lo com a máscara 
de tratamento preferida. 
Então meninas, estas 
são minhas dicas para 
deixar seus cabelos 
ainda mais lindos!!!
Usem, mas, não abu-
sem, óleo demais pode 
deixar seus cabelos com 
aparência oleosa.
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Livros

Variedades
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Livro: Vamos fa-
lar de cerveja - Um 
guia completo
Autor: Melissa Colle 
Editora: Marco Zero 
Onde encontrar: 
Livraria e papela-
ria Millenium

Livro: Cida - A Empre-
guete um diário íntimo
Autor: Leusa Araújo
Editora: Casa da Palavra
Onde encontrar: Livra-
ria e Papelaria Estrela

Livro: Eu não con-
sigo emagrecer
Autora: Pierre Dukan
Editora: Best Seller
Onde encon-
trar: Videomax

Livro: A vez da minha vida 
e se você tivesse a chance 
de mudar a sua vida?
Autor: Cecelia Ahern
Editora: Novo Conceito 
Onde encontrar: Cia do CD

Segundo a equação r=I/U (resistência é igual a corrente dividida pela 
voltagem) uma voltagem de 220 sofre menos resistência, a corrente cons-
tante, do que a 110. Resistência nada mais é do que a perda de energia en-
quanto os elétrons trafegam pelo fio. Quanto maior a voltagem, menor a 
resistência. Por isso que a energia elétrica é conduzida a longas distâncias 
por fios de alta tensão (6000 volts usualmente).

Quando chega na nossa rua naqueles três fios mais altos dos postes, a 
energia está em 6000 ou 3000 volts e precisa passar por um transformador 
para ser convertido a 110 ou 220. Repare que os fios mais altos entram nos 
transformadores e saem para a fiação mais baixa do poste.

Eles vêm em alta tensão para diminuir a resistência e são convertidos 
para baixa tensão perto de nossa casa. Pois é, aí vem a resposta para sua 
pergunta: em alguns locais, onde inicialmente a densidade habitacional é 
menor, como cidades do interior e zonas rurais, as distâncias entre o trans-
formador e as casas podem ser muito grandes.

Desta forma, a eletricidade tem que viajar um longo trajeto em baixa 
voltagem. Se este trajeto for percorrido a 220v, a resistência será menor, logo 
também a perda de energia, do que se ele trafegar a 110v. Usualmente, cida-
des do interior possuem corrente em 220v pois a densidade habitacional é 
mais baixa e um mesmo transformador precisa servir casas muito distantes 
umas das outras.

Fonte: Yahoo Respostas

Por que Diferenças 
potenciais 110 e 220?

Como é feito giz de cera?
É um material escolar, usado principalmente para desenhar, constituído 

principalmente por parafina, pigmentos e cargas, apresentando uma vasta 
variedades de cores, graças a mistura de seus corantes. Muito usados por 
crianças na sua fase pré-escolar, por seu traço grosso, colorido, e sua facilida-
de de uso. E em outras ocasiões por sua suavidade nos contornos e por sua 
característica que fica nos desenhos, e também é usada às vezes para outras 
coisas, como: escrever; após raspar, utilizar as raspas em trabalhos artísticos 
e artesanais; etc.

O seu uso é um pouco prejudicado pela facilidade de o giz se quebrar em 
quedas, e o traço grosso dificulta pequenos detalhes, mas nada que impeça 
bons trabalhos. No Brasil há um fabricante que produz giz de cera em forma-
to triangular para evitar que role resultando em queda e quebra.

SOBRE SEUS COMPONENTES
Parafina: A parafina é um derivado do petróleo descoberto por Carl Rei-

chenbach. Conhecida por sua alta pureza, excelente brilho e odor reduzido, 
também pode ser usada como combustível.

Pigmentos: Em biologia, pigmentos são os compostos químicos respon-
sáveis pelas cores das plantas, objetos ou animais.

Fonte: Yahoo Respostas 

Fotos: Divulgação 

A Faculdade de Tecnologia Senac de São Mi-
guel do Oeste está com as matrículas aber-
tas para o Processo Seletivo 2013

Seja o número “1” no mercado de trabalho, faça o Processo Seletivo para o curso de Ges-
tão Comercial. Acesse o site www.sc.senai.br/processoseletivo e faça a sua inscrição. E fique 
atento ao prazo finais das inscrições que está agendado para o dia 25 de novembro. Maiores 
informações entre em contato pelo telefone (49) 3621-0055.

Reinvente e Novo, Revolua. Faça Faculdade Senac!!!

A Universidade do Oeste de Santa Catarina oferece 
Mestrado Profissional em Administração (MPA)

Este MPA, único no Oeste Catarinense, Sudoeste do Paraná e Noroeste do Rio Grande do 
Sul, devido ao seu caráter teórico-prático, propicia aos egressos alargar seu horizonte concei-
tual e sua bagagem de ferramentas para lidar com um ambiente cada vez mais complexo e exi-
gente. Dessa forma, favorecerá o compartilhamento na comunidade organizacional de novas 
tecnologias de gestão, necessárias à inovação e ao desenvolvimento regional. 

Objetivo Geral do MPA
Desenvolver e disseminar conhecimentos aprofundados, práticas de gestão e estratégias 

que contribuam para o incremento da competitividade e da sustentabilidade das organiza-
ções, atendendo demandas sociais e profissionais visando ao desenvolvimento sustentável.

Maiores informações entre em contato com o coordenador Prof. Dr. Fábio Lazzarotti pelo 
email: fábio.lazzarotti@unoesc.edu.br, ou ainda pelo telefone (049) 3551-2079. 
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CINE PEPERI
Hotel Transilvânia
Exibição: Sab(03), 
Dom(04), Qua(07), 
Qui(08) às 14h, 
16h30 e 19h. 
Elenco: Adam 
Sandler, Selena 
Gomez, Steve 
Buscemi
Direção: Genndy 
Tartakovsky

Gênero: Animação, Ação, Comédia
Duração: 1h15
Sinopse: Bem-vindo ao Hotel 
Transilvânia, o resort cinco estrelas 
onde os monstros vêm para descansar 
da perseguição dos humanos. Certo dia, 
durante a comemoração do aniversário 
da filha de Drácula (Adam Sandler), um 
humano aparece no local, e apaixona-se 
pela filha do poderoso vampiro.

Busca 
Implacável 2
Exibição: Sab(03), 
Dom(04), Qua(07), 
Qui(08) às 21h30. 
Elenco: Liam 
Neeson, Maggie 
Grace, Famke 
Janssen
Direção: Olivier 
Megaton

Gênero: Ação, Suspense
Duração: 1h31
Sinopse: O ex-agente da CIA Bryan 
Mills (Liam Neeson) está separado 
de Lenore (Famke Janssen), mas se 
mantém sempre próximo da filha Kim 
(Maggie Grace). Um dia, ao pegá-la 
para mais uma lição de direção, Bryan 
vê o atual namorado de Lenore deixar a 
casa dela às pressas. Logo descobre que 
ele cancelou uma viagem à China, onde 
Lenore pretendia passar um período 
de descanso ao lado da filha. Bryan 
convida ambas a encontrarem com ele 
em Istambul, na Turquia, onde terá que 
realizar um serviço nos próximos dias. 
Elas topam e o encontram na cidade. O 
que Bryan não esperava era que Murad 
Krasniqi (Rade Serbedzija), o pai de um 
dos sequestradores mortos por ele ao 

resgatar a filha, deseja vingança. Para 
tanto elabora um plano onde não apenas 
Bryan corre risco de morte, mas também 
a filha e a ex-esposa.

Abraham 
Lincoln: Caçador 
de Vampiros
Exibição: Sab(03), 
Dom(04), 
Qua(07), Qui(08) 
às 19h. 
Elenco: Benjamin 
Walker, Dominic 
Cooper, Anthony 
Mackie. 
Direção: 

Timur Bekmambetov
Gênero: Ação, Fantasia, Terror. 
Duração: 1h45
Sinopse: Nancy Lincoln (Robin McLeavy) 
é a mãe do presidente Abraham Lincoln 
(Benjamin Walker) e foi assassinada por 
uma criatura sobrenatural. Incorfomado 
com o fato, ele declara uma guerra sem 
piedade contra os seres das trevas e 
começa a destruir todos os vampiros e 
os escravos que os ajudam. Dirigido por 
Timur Bekmambetov (O Procurado) e 
estrelado por Benjamin Walker, Dominic 
Cooper e Mary Elizabeth Winstead.

PÁTIO SHOPPING CHAPECÓ 
Hotel 
Transilvânia
Exibição: Todos 
os dias às 13h40, 
15h30 e 17h20. 
Elenco: Adam 
Sandler, Selena 
Gomez, Steve 
Buscemi
Direção: Genndy 
Tartakovsky
Gênero: 

Animação, Ação, Comédia
Duração: 1h15
Sinopse: Bem-vindo ao Hotel 
Transilvânia, o resort cinco estrelas 
onde os monstros vêm para descansar 
da perseguição dos humanos. Certo dia, 
durante a comemoração do aniversário 
da filha de Drácula (Adam Sandler), um 
humano aparece no local, e apaixona-se 

pela filha do poderoso vampiro.

Operação Skyfall
Exibição: Todos os 
dias às 13h, 15h40, 
18h20, 18h50, 
21h e 21h30. 
Elenco: Daniel 
Craig, Judi Dench, 
Javier Bardem
Direção: Sam Mendes
Gênero: Ação, 
Espionagem, 

Suspense
Duração: 1h15
Sinopse: O vazamento de dados 
confidenciais revela a posição de diversos 
agentes infiltrados em células terroristas, 
colocando suas vidas em risco. O próprio 
James Bond (Daniel Craig) é um dos 
afetados e precisa demonstrar sua lealdade 
a M (Judi Dench) para ajudá-la a resolver o 
problema. Logo ele passa a investigar quem 
está por trás do ataque ao MI6 e percebe que 
o responsável está bastante familiarizado 
com o modo de funcionamento da agência 
de espionagem britânica, por ter sido um 
de seus agentes no passado. Dirigido por 
Sam Mendes e com Javier Bardem, Ralph 
Fiennes, Albert Finney, Helen McCrory e Ben 
Whishaw no elenco.

Atividade 
Paranormal 4 
Exibição: Todos os 
dias às 14h, 15h50, 
17h40, 19h30 e 21h20. 
Elenco: Katie 
Featherston, Kathryn 
Newton, Matt Shively
Direção: Henry Joost, 
Ariel Schulman
Gênero: Terror 

Duração: 1h35 
Sinopse: Cinco anos após Katie (Kathie 
Featherston) matar a irmã Kristi (Sprague 
Grayden) e o cunhado Daniel (Brian Boland) 
e levar consigo o sobrinho Hunter, ela 
vive com o pequeno Robbie (Brady Allen) 
em uma casa. Do outro lado da rua mora 
a adolescente Alice (Kathryn Newton), 
que acompanha os passos do garoto 
juntamente com o amigo Alex (Matt Shively). 
Ambos acham Robbie bastante estranho, 

principalmente quando ele fica alguns dias 
na casa de Alice após Katie ter um problema 
e ir parar no hospital. Aos poucos Robbie 
se torna amigo de Wyatt, o irmão caçula de 
Alice, atraindo-o para um universo perigoso. 

TED 
Exibição: Todos os 
dias às 19h10 e 21h20.  
Elenco: Mark 
Wahlberg, Mila Kunis, 
Seth MacFarlane
Direção: Seth 
MacFarlane
Gênero: Comédia
Duração: 1h46
Sinopse: É Natal e 

o pequeno John tem apenas um pedido a 
fazer ao Papai Noel: que seu ursinho de 
pelúcia, Ted, ganhe vida. O garoto fica 
surpreso ao perceber que seu pedido foi 
atendido e logo eles se tornam grandes 
amigos. John e Ted crescem juntos e o 
urso de pelúcia se torna bastante mal 
humorado com a idade. Já adulto, John 
(Mark Wahlberg) precisa decidir entre 
manter a amizade de infância ou o 
namoro com Lori Collins (Mila Kunis). 

O Mar Não 
Está pra Peixe: 
Tubarões à Vista
Exibição: Todos os 
dias às 13h50, 15h30 
e 17h10. 
Elenco: Drake Bell, 
Jamie Kennedy, 
Donal Logue
Direção: Mark A.Z. 
Dippe

Gênero: Animação, Família, Comédia 
Musical
Duração: 1h45 
Sinopse: O peixe Pi (Drake Bell) ficou 
famoso por sua habilidade em enfrentar 
os tubarões e mantém a ordem nas 
redondezas do recife, mas um grupo de 
tubarões tem a intenção de mudar esse 
esquema e está disposto a tomar o local de 
assalto. Agora, só ele mesmo poderá salvar 
sua turma e a paz do pedaço. A questão 
é saber se ele consegue mesmo botar a 
turma para correr ou se será ele quem vai 
dar no pé.

Variedades
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CINEMA ... PROGRAME-SE!

Receita
Divulgação

ANIVERSÁRIOS

Na quarta-feira (31) quem comemo-
rou o seu aniversário foi Douglas José 
Sebben. Muitas felicidades!

Eliseu Schittle  
Parabéns pelo aniversário comemo-
rado no último dia 31. Muitas alegrias 
a você... Com carinho, familiares e 
amigos! 

Diego André Rauber
Parabéns pelo aniversário comemo-
rado na última quarta-feira (31). 
Muitas felicidades. Com carinho, 
familiares e amigos. 

Churrasco de apartamento

Ingredientes 
Carvão
Galhos de tomilho
1 linguiça toscana sem pele cortada em pedaços
Álcool
3 bifes de contrafilé com 2 cm de altura e tempe-
rados com sal grosso a gosto

Maionese Vinagrete:
1 ovo
100 g de extrato de tomate
1 cebola grande picada
1 pimentão verde sem sementes picado (80 g)
1 pitada de açúcar
Sal a gosto
150 ml de óleo

Modo de preparo 
Só em um canto de uma assadeira redonda, 
coloque um pedaço de papel alumino no fundo 

e prenda uma ponta na borda da assadeira. 
Sobre este pedaço de papel alumínio, coloque 
uma camada de carvão em pedaços grandes, 
galhos de tomilho, pedaços de linguiça toscana, 
mais uma camada de pedaços médios de carvão 
e o restante da linguiça toscana. Se quiser, 
coloque alguns pedaços pequenos de gordura 
da picanha. Regue um pouco de álcool e espere 
alguns segundos para o carvão absorver o álcool. 
Com cuidado, risque um fósforo e jogue-o aceso 
sobre o carvão. Deixe o fogo queimar o carvão e 
formar uma brasa (aprox. 10 minutos).
Coloque os bifes de contrafilé com 2 cm de altu-
ra e temperados com sal grosso a gosto em uma 
frigideira com um fio de óleo e doure os bifes dos 
dois lados. Transfira os bifes para a assadeira 
com o carvão (em brasa) e coloque-os ao lado do 
carvão (não sobre o carvão) e tampe a assadeira 
com a frigideira por 1 minuto. Retire os bifes e sir-
va em seguida.

Observação: Caso queria repetir este processo, 
coloque um pouco mais de tomilho e pedaços de 
linguiça no carvão usado e ateie fogo novamente.

Maionese Vinagrete:
Em um liquidificador, coloque ovo, extrato de to-
mate, cebola grande picada, pimentão verde sem 
sementes picado, pitada de açúcar e sal a gosto. 
Bata bem até ficar uma mistura homogênea. 
Com o liquidificador ainda ligado, adicione 150 
ml de óleo em fio. Deixe bater até ficar cremoso e 
encorpado (consistência de maionese). Desligue 
o liquidificador. Coloque a maionese de pimen-
tão em uma tigela e leve a geladeira para gelar. 
Sirva em seguida.

Observação: Se desejar, faça com pimentão assa-
do. Leve o pimentão ao forno médio a 180°C até 
murchar. Com uma faca retire a pele e as semen-
tes.
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Catarina faz Laura 
acreditar que Edgar se 
envolveu com ela. Eulália, 
Teresa e Sandra ficam 
indignadas ao ver Praxedes 
no jornal com Dorleac e 
Diva. Constância é rude 
com Luiza. Neusinha deixa 
o jornal aberto com a foto 
de Diva no teatro. Umberto 
reclama das roupas que 
Dorleac usou na praia. 
Isabel se oferece para ir 
com Dorleac a Paris. Laura 
pede o divórcio a Edgar.

Vânia tem medo das 
ameaças de Carolina. 
Dino desiste de falar 
com Veruska sobre o 
colar de esmeraldas. 
Kiko estranha o com-
portamento de Roberta. 
Nando sente saudades de 
Juliana. Vânia exige que 
Carolina lhe entregue a 
gravação que fez de seus 
momentos com Felipe. 
Felipe fica radiante com 
o plano de Otávio. Analú 
vai à casa de Nando. 
Charlô tenta conven-
cer Otávio a readmitir 
Nando.

Constância não aceita 
o divórcio de Laura. 
Dorleac ameaça deixar 
Umberto. Edgar discute 
com Bonifácio. Diva 
apoia a viagem de Isabel. 
Os homens esperam Diva 
na porta do teatro e 
Neusinha reage com des-
peito. Laura lembra-se de 
momentos de Edgar com 
Catarina e fica comovida. 
Umberto não consegue 
beijar Dorleac vestida 
com roupas de homem. 
Constância pede a ajuda 
de suas irmãs para falar 
com Laura.

Charlô tenta tranquilizar 
Roberta. Dino é obrigado 
a se afastar de Veruska. 
Carolina deixa Fábio 
intrigado com Manoela. 
Felipe afirma a Vânia que 
vai resolver o problema 
com Carolina. Veruska 
foge da Positano e Dino 
pensa em contar tudo 
para a cunhada. Roberta 
não gosta da hipótese de 
Nando voltar a trabalhar 
para Otávio. Otávio vai 
até a casa de Ulisses para 
falar com Nando.

Edgar é obrigado a aceitar 
as exigências de Laura. 
Neusinha muda seu nome 
e Mário aprova. Laura 
sofre ao pensar em seu 
casamento. Isabel se 
despede de Diva. Catarina 
faz Edgar acreditar que 
não é responsável por sua 
separação. Umberto se 
entristece com a partida 
de Dorleac. Edgar chora 
com falta da esposa. Isabel 
visita o cemitério antes de 
viajar. Constância conta 
para Assunção a notícia 
que mandou para os jornais 
sobre a filha.

Lucilene fica assustada 
com o jeito de Carolina. 
Fábio desliga o compu-
tador sem que Manoela 
veja a foto. Veruska 
mente para Dino sobre seu 
envolvimento com Vitório. 
Nando aceita voltar a tra-
balhar para Otávio. Lucile-
ne fica impressionada com 
Ronaldo. Fábio promete 
a Manoela que vai tentar 
salvar seu casamento. 
Ulisses conta para Caroli-
na que vai conversar com 
um empresário famoso. 

O capitão do navio repre-
ende Zé Maria e Chico. 
Zenaide fica tensa com a 
proximidade entre Afonso e 
Elias. Zé Maria fica anima-
do com a notícia que recebe 
de Chico. Berenice reclama 
com Zenaide por ter 
ficado com seus sobrinhos. 
Constância se vangloria por 
conseguir manter a mentira 
sobre o paradeiro de Laura 
para a sociedade. Catarina 
fica aliviada quando Edgar 
diz que colocará Melissa 
na escola. Constância diz 
a Carlota que responde as 
correspondências de Laura.

Veruska consegue enganar 
Roberta. Nenê repreende 
Zitorino pela forma como 
falou com Ulisses. Roberta 
pensa em Nando e perde 
a direção. Juliana não dá 
atenção para Nando. Ma-
noela vê Fábio conversando 
com Ciça. Roberta reage à 
notícia de que Nando vol-
tou a trabalhar com Otávio. 
Nando fica com ciúmes 
de Juliana com Ronaldo. 
Analú comenta com Charlô 
que acredita que Nando 
esteja gostando de uma 
mulher mais velha.

Constância fica furiosa 
por Assunção deixar 
Albertinho ser preso. 
Catarina reclama de suas 
roupas. Fernando desacata 
Praxedes e acaba preso. 
Bonifácio não acompanha 
Margarida à delegacia 
para ficar com Fernando. 
Neusinha avisa a Mário 
que quer o lugar de Diva 
na peça que irão remontar. 
Margarida implora que 
Praxedes liberte Fernando. 
Assunção e Constância 
falam que Albertinho terá 
que trabalhar e se casar.

Eulália percebe o 
cinismo de Fernando ao 
falar com Praxedes e 
faz com que ele se arre-
penda de suas atitudes. 
Neusinha sai com um 
de seus fãs e Quequé a 
critica. Catarina briga 
com Melissa. Edgar 
consegue uma vaga para 
a filha em um colégio 
de freiras. Assunção 
tenta se desculpar com 
Afonso e leva um fora 
do barbeiro. Constância 
se preocupa por não 
encontrar alguém para 
se casar com o filho.

Vânia fica nervosa ao 
ver Roberta na frente de 
Felipe. Lucilene fica com 
pena de Ulisses e Carolina 
não dá atenção. Roberta 
enfrenta Felipe para 
ajudar Vânia. Charlô pede 
para falar com Nando, 
antes de ele sair com Otá-
vio. Fábio se envergonha 
do comportamento de 
Manoela. Charlô fala para 
Nando que pode ajudá-lo 
a conquistar a mulher por 
quem está apaixonado.

Charlô incentiva Roberta 
a se declarar para Nando. 
Analú pede para Juliana 
namorar Ronaldo. 
Carolina destrata Ulisses 
e Nando tenta consolá-
lo. Veruska avisa Otávio 
que conseguiu sabotar a 
produção da Positano. 
Vânia afirma a Juliana 
que não volta com Felipe. 
Vânia vai à casa de Felipe 
e confunde Fábio com 
ele. Charlô pensa como 
Roberta pode se declarar 
para Nando. Nieta 
humilha Ulisses.

S
IN

O
P

S
E

S
 D

A
 S

E
M

A
N

A
 D

E
 0

5
 A

 1
0

 D
E

 N
O

V
E

M
B

R
O

 D
E

 2
01

2
A

T
E

N
Ç

Ã
O

: 
O

S
 R

E
S

U
M

O
S

 D
O

S
 C

A
P

ÍT
U

LO
S

 E
S

TÃ
O

 S
U

JE
IT

O
S

 A
 M

U
D

A
N

Ç
A

S
 E

M
 F

U
N

Ç
Ã

O
 D

A
 E

D
IÇ

Ã
O

 D
A

S
 N

O
V

E
L

A
S

.

NÃO HÁ EXIBIÇÃO.

NÃO HÁ EXIBIÇÃO.
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SEGUNDA TERÇA QUARTA QUINTA SEXTA SÁBADO

Jéssica tenta fugir. Lívia 
ordena a Irina que não a 
procurem no hotel. Morena 
e Lucimar chegam para 
o jantar na casa de Theo. 
Nilcéia reclama para Diva 
por não ter sido convidada 
para o jantar. Clovis aceita 
a sociedade com Miro. 
Waleska e Rosângela aju-
dam Jéssica a se arrumar. 
Jéssica entra na boate 
com Waleska e Rosângela. 
Theo dá uma aliança para 
Morena. Julinha conta 
para Érica sobre o noivado 
de seu ex-namorado.

Mauro estranha a 
gentileza de Norberto 
ao saber que Danilo 
assumirá o lugar de 
Eduardo durante as férias. 
Novamente Cremilda se 
finge de inválida com a 
ajuda de Zé Maria. André 
se surpreende com o 
novo emprego de Danilo. 
Adamastor cai em um 
dos golpes de Cremilda, 
que se interessa por 
ele. Brincando, Laura 
e Gabriela preparam 
o enterro da boneca 
Bizarrinha.

A professora Matilde 
entra na sala de Olívia e 
se depara com a diretora 
completamente despen-
teada, nervosa e fazendo 
encomendas de artigos 
de segurança através do 
telefone. Matilde pergunta 
o que está acontecendo. 
Olívia diz que Helena irá 
sair da escola e que, por 
mais que quisesse isso, não 
havia parado para pensar 
que os alunos do terceiro 
ano são muito piores sem 
Helena.

Morena recusa a proposta 
de Sheila por causa do 
noivo. Theo pensa em 
vender um terreno e 
comprar uma casa para 
viver com Morena. Julinha 
deixa um recado para 
Érica. Haroldo fala para 
Lívia que seu cliente da 
Polícia Federal está vindo 
para Madri. Morena se 
emociona com seu vestido 
de noiva. Lívia sugere ir 
com Haroldo até a boate 
que está sendo investigada. 
Farid confunde Demir e o 
expulsa de casa.

Marlene insiste em arrumar 
um bom partido para sua 
filha Luiza. Diva convence 
Norberto a se consultar 
com Madame Zenaide. 
Plínio diz a Duílio que 
sente saudades de Violeta. 
Acuado, Eduardo sofre com 
o julgamento pelo acidente 
na Floresta da Tijuca e o 
juiz o considera culpado. 
Norberto conta para Magno 
que vai chegar até Isabel 
através de Danilo.

Chega o último dia de 
aula da professora Helena. 
Todos na escola estão 
muito tristes. Os pais dos 
alunos vão até a escola 
para se despedir de Helena 
e dizer o quanto são gratos 
por tudo que ela fez por 
seus filhos. Helena entra 
na sala de aula e se depara 
com um lindo cartaz e 
um desenho dela, onde 
aparece segurando na mão 
dos alunos. Ela fica emo-
cionada, agradece muito 
aos alunos, mas diz que 
isso não fará ela mudar 
de ideia.

Lívia ordena que Irina saia 
da boate. Thompson fica 
horrorizado com a localiza-
ção da casa e decide vender 
o imóvel. Leonor elogia 
Raquel, que se surpreende. 
Haroldo chega com Lívia 
à boate. Jéssica vê Irina 
se movimentar para fugir 
e tem uma ideia. Antônia 
fica frustrada com o com-
portamento de Celso. Theo 
diz a Áurea que registrará 
Júnior como seu filho. 
Mustafá tenta falar com 
Aisha. Rosângela e Jéssica 
falam com Lívia, mas ela 
despista as moças.

Diva e Cremilda dividem 
o dinheiro que, através 
da falsa consulta mística, 
conseguiram de Norberto. 
Isabel diz a Mirela que 
não consegue pensar 
em romance. Após ser 
inocentado, Eduardo 
respira aliviado com o novo 
julgamento, mas pensa 
na indenização que deve 
pagar ao Sr. Amaro. Diva 
pergunta sobre Joana para 
Breno, que não entende o 
interesse repentino da filha 
de Cremilda.

Entra escondida na sala da 
diretora Olívia para pegar 
o endereço do escritório de 
Morales. A diretora entra 
na sala e quase flagra a me-
nina, mas Valéria consegue 
se esconder atrás de uma 
cômoda. Mais tarde, Valéria 
liga para Davi e pede para 
que ele a acompanhe até o 
escritório de Morales. Davi 
desconversa e deixa Valéria 
brava. Valéria resolve ir até 
a casa de Jaime para pedir 
sua companhia.

Lívia socorre Haroldo.
Rosângela repreende 
Jéssica por ter atrapa-
lhado sua aproximação 
com Lívia. Russo leva 
Lívia ao alojamento para 
conversar quando Rosân-
gela, Jéssica e Waleska 
chegam. Berna fala para 
Mustafá que pediu para 
Stênio não encontrar a 
família de Aisha. Lívia 
chega ao hotel e vê os 
porteiros acompanhados 
por dois policiais. Stênio 
vai à casa de Helô, e 
os dois descobrem que 
Haroldo foi atingido.

Norberto arma com 
Magno uma arapuca para 
o sócio, usando Vitória. 
Arthur conversa com Lí-
gia e Vicente sobre a pena 
de Eduardo e ressalta 
que ele ainda pode ser 
preso se não agir dentro 
da lei. Arrumado, Osório 
se prepara para tentar 
conquistar Cremilda, 
que ri de seus galanteios. 
Vitória diz a Eduardo que 
não quer um irmão, pois 
gosta de ser mimada. Taís 
reclama com Mariana 
que Abigail parece uma 
adolescente.

Valéria e Jaime chegam no 
escritório de Morales, mas 
não conseguem falar com 
o empresário. As crianças 
insistem e a secretária pede 
para que eles vão embora, 
caso contrário, chamará os 
segurança. Minutos depois, 
a secretária mais antiga 
de Morales pergunta o 
que estava acontecendo. 
Assim que ela entende que 
se tratavam de alunos da 
Helena, imediatamente 
ela pede para a secretária 
novata ir correndo atrás de 
Valéria e Jaime.

Lívia entrega o número de 
telefone de Russo para o 
policial e finge que ele era 
seu motorista. Waleska 
consegue abrir a fechadu-
ra da porta de onde ela e 
as meninas estão presas. 
Os policiais levam Russo 
para a delegacia. Lívia 
manda Wanda pegar uma 
caixa escondida em seu 
quarto e guardar com ela. 
Pescoço admira Vanúbia. 
Helô tenta falar com 
Stênio. Márcia conta para 
Érica que Morena está 
esperando Theo na porta 
do regimento.

Josefina se impressiona 
com o visual de Osório e 
tenta ser sensual com o 
dono da pastelaria. Isabel 
sente falta da irmã e diz 
a Mirela que ainda não 
conheceu o homem de sua 
vida. Violeta encontra 
uma declaração amorosa 
da fã de Plínio e o expulsa 
a tapas de casa. Norberto 
pensa em maneiras para 
conquistar Isabel. Taís 
recrimina a avó Abigail, 
que leva mais um garotão 
para casa e se passa por 
tia dela.

Morales diz que quer 
abrir uma escola para 
seus funcionários não 
alfabetizados, assim 
eles poderão ganhar a 
chance de aprender e 
de ter mais oportuni-
dades na vida. Helena 
diz que acha essa uma 
atitude muito bonita. A 
professora fica surpresa 
e muito feliz. Morales 
diz que ela poderá 
permanecer com as 
aulas na escola Mundial 
e que cuidará do projeto 
no período da tarde, na 
própria escola.

Morena e Theo discutem. 
Áurea conta para Érica 
que seu filho terminou o 
noivado. Jéssica pede ajuda 
a um policial. Sheila fala 
para Morena que Wanda 
marcou uma audição com 
ela. Lucimar consola a 
filha. Sarila diz que só 
permitirá que Demir se 
case com Tamar se Zyah se 
casar com Ayla. Lívia chega 
ao Brasil e manda Wanda 
levar a caixa que pediu 
para ela esconder. Helô 
espera Stênio no escritório. 
Morena afirma a Lena que 
devolverá a aliança a Theo.
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PPEE
CARRASCOS

FARONCONTA

RECUOTAT
ATONASSAU

ÃCONT
CONSIGNADO

POACD
CONTRABANDO

SECRET
TOCAPOR

MARROMGLACE

OLUUPARD
INVALIDO

IMPERADOR

Tecla que
cancela

operações 
(Inform.)

Ação
afirmativa
em facul-

dades (BR)

Lei que
pune a vio-
lência nos
estádios 

Executo-
res famo-

sos na Ida-
de Média

A força
aérea

britânica
(sigla)

(?) de 
mentiro-
so: sete
(pop.)

Efeito de
quem en-

gata a mar-
cha à ré

Uma
milha

náutica
por hora

Governa-
dor holan-
dês no Bra-
sil-Colônia

(?) Institu-
cional n   5,
decreto da
Ditadura

Vitamina
(?),

nutriente
da laranja

Antônio
Olinto,
escritor
"imortal"

Doença
de pele,

comum na 
puberdade

Emprésti-
mo (?), re-
curso de a-
posentados

Proporção
de álcool 
em uma
bebida

Composto
com infor-
mações

genéticas

Importa-
ção ilegal
de mer-
cadorias

Letra
que forma
plurais no
português

Urso-(?),
animal

encontrado
no Alasca

Doce 
italiano de
castanha

e baunilha

Traje de
(?), roupa 
para even-
to solene

"(?) Amor",
novela de
Manoel
Carlos

Estrutura
desejante 

identificada
por Freud

"A Nova
Onda do

(?)", filme
da Disney

Está
(red.)

Filho, em
inglês

(?) duro: 
adversá-
rio difícil

O Cristo
Redentor,

em relação
ao Rio de Janeiro

Não, em
francês

Tem fé;
acredita
Hortaliça 

da feijoada

Expressar
oralmente
"Rotação",
em "rpm"

Desejo do
campista

(?) Rafaeli: tornou-se
famosa ao namorar

Leonardo
DiCaprio

Vazia
"Vaso (?)
não que-

bra" (dito)

Grito 
de dor

Expressa
esforço

Endereço de e-mail
(?): motivo de retor-
no de mensagens

eletrônicas (Inform.)

o

2/no. 3/esc — non — son — ulo. 8/inválido. 11/marrom-glacê. 18/estatuto do torcedor.
A execução das três mulheres 

Três mulheres estavam para ser executadas, 
uma morena, uma ruiva e uma loira, primei-
ro foi a morena. O guarda a colocou na frente 
da parede e disse para seus comandados:

— Preparar, apontar...
Mas a morena se antecipou e gritou:
— TERREMOTO!
Todos se abaixaram e ela fugiu.

O guarda então trouxe a ruiva, e fez a mesma coisa:
— Preparar, apontar...
E a ruiva gritou:
— TORNADO!
Todos se esconderam e a ruiva abriu o gás.
Chegou a vez da loira, muito preocupa-
da e pensativa ela foi posta de frente pro 
muro, então o guarda comandou:
— Preparar, apontar...
A loira depois de muito pensar gritou:
— FOGO!

Variedades
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PIADASHORÓSCOPO - 04 A 10/11 

ÁRIES
Pense bem antes de gastar o dinheiro que suou para ganhar. 
A ordem é começar a economizar. No trabalho, acredite em 
seu potencial e deixe-se guiar pela imaginação. Atitudes 
bem-humoradas são sempre bem-vindas em qualquer si-
tuação, portanto, pegue mais leve com as coisas. Viagens e 
passeios estão favorecidos.

TOURO
A semana pode ser um pouco pesada, mas vai conseguir 
recompensas por seu desempenho e esforço. Cuidado para 
não se iludir com promessas de dinheiro fácil, ninguém faz 
milagres. Tenha cautela com suas palavras e ações ou pode 
se comprometer à toa por um ato impensado. 

GÊMEOS
Procure concluir todas as suas tarefas, principalmente 
aquelas que estão pendentes há mais tempo. Mas aproveite, 
pois o clima é de cooperação entre os colegas de serviço e 
poderá receber a ajuda que precisa. Sua família poderá 
necessitar de um auxílio, dê o apoio necessário. Dê atenção 
à sua saúde.

CÂNCER
Numa discussão entre colegas, evite tomar partido, princi-
palmente se for no trabalho. É tempo de investir mais em 
você, que tal mexer nos cabelos, mudar o corte ou ainda 
fazer algo de que goste? O contato com os familiares está 
favorecido. 

LEÃO
O astral está favorável para lutar para progredir no serviço. 
Mantenha o foco em atividades que são de sua responsa-
bilidade. Demonstre sua capacidade de contornar conflitos 
diante das situações que surgirem. Aproxime-se dos fami-
liares mais jovens e vai se divertir com eles. 

VIRGEM
É hora de se reciclar no serviço e conhecer novos métodos e 
técnicas profissionais. Graças a isso e a seus contatos, pode-
rá conseguir posição de destaque no trabalho. O astral anda 
meio tenso em família, por isso, fuja de conflitos e discus-
sões. 

LIBRA
Não se feche e faça novos contatos profissionais, pois assim vai 
criar novas oportunidades de crescimento no trabalho. Bom mo-
mento para se atualizar e aprender. É hora de dar mais atenção às 
finanças e evitar gastos desnecessários. 

ESCORPIÃO
Faça suas atividades no trabalho com discrição e disciplina para 
não gerar mal-entendidos. Procure ter controle com as suas finan-
ças para não ficar no vermelho. Avalie bem as situações para não 
fazer julgamentos errados sobre as pessoas. Ofereça seu apoio e 
carinho para os familiares.

SAGITÁRIO
No trabalho, momento ideal para demonstrar firmeza dian-
te dos obstáculos que surgirem, mas evite ser radical em 
suas ideias e opiniões. Mantenha o foco em seus objetivos 
profissionais. Terá que ter mais disciplina em relação à sua 
saúde. Procure ter uma alimentação mais saudável e corte 
os excessos.

CAPRICÓRNIO
Trabalhando com determinação e afinco irá conseguir al-
cançar seus objetivos profissionais. Mantenha o foco e não 
se incomode com as cobranças que podem surgir. Não per-
ca tempo com conversas improdutivas. Se deseja comprar 
algo de maior valor ou fechar um negócio, ouça a opinião 
da sua família.

AQUÁRIO
Não pegue mais responsabilidades do que pode no traba-
lho, se não der conta, vai se queimar. Use sua inteligência 
para chegar a soluções inovadoras e que ampliem suas 
oportunidades profissionais. 

PEIXES 
Sua criatividade está a mil e, por isso, terá facilidade para resolver 
problemas que estavam emperrados no trabalho. O reconheci-
mento pelo seu esforço começará a aparecer. Só evite confronto 
com os colegas para não se desgastar. Dê mais atenção à família. 
Procure desenvolver um passatempo para descansar a mente.

MÚSICA

1º LUGAR

2º LUGAR

3º LUGAR

4º LUGAR

Roberto Carlos – Esse Cara sou eu

Victor e Léo -  Quando você some

Flo Rida - I Cry

Psy - Gangna Style
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Geral

Ingressos podem ser adquiridos na CDL/Associação 
Empresarial de Maravilha

Palestra com Gustavo Borges 
é na próxima semana

CONHECIMENTO

Centenas de pessoas já adqui-
riram seu ingresso para participar 
da palestra com Gustavo Borges na 
próxima quarta-feira (07). Seguin-
do o tema Atitude de Campeão, 
o atleta e economista explanará 
sobre sua trajetória profissional, 
abrangendo questões ligadas à li-
derança, trabalho em equipe, re-
sultados e superação. 

O evento, promovido pela 
CDL/Associação Empresarial de 
Maravilha, com patrocínio do Si-
coob Credial, inicia às 20h, no Ma-
ravilhas Park Hotel. Os ingressos 
podem ser adquiridos junto à en-
tidade, no valor de R$ 25 para as-
sociados, estudantes e nucleados, 
e R$ 40 para outros interessados.

A Comissão de Marketing e 
Eventos da CDL/Associação Em-
presarial, responsável pela orga-
nização, espera um público de até 

Palestra com Gustavo Borges será na próxima semana

mil pessoas no evento, repetindo 
o sucesso das palestras realizadas 
nos anos anteriores, com Profes-

sor Pachecão (2011), Gilclér Re-
gina (2010) e Luiz Carlos Prates 
(2009).

Divulgação/CDL AE

Na manhã da última segunda-
feira (29), o secretário regional de 
Maravilha, Valci Dal Maso e o geren-
te de Desenvolvimento Econômico 
Sustentável e Agricultura da Secre-
taria de Desenvolvimento Regional 
(SDR) Maravilha, Genuir Bassani, 
participaram da apresentação de 
dois programas de perfuração de 
poços artesianos oferecidos pelas 
Secretarias de Estado da Defesa Civil 
e da Agricultura.

Os dois programas juntos irão 
contemplar 536 novos poços com 
investimentos de aproximadamente 
R$ 17 milhões, em parceria com o 
Ministério da Integração Nacional 
e o Banco Nacional de Desenvol-
vimento Econômico e Social (BN-
DES). “Esta ação integrada entre 
União, Estado e municípios, é uma 
importante medida preventiva para 
redução dos impactos da estiagem 
em Santa Catarina”, destacou Emer-
son Emerim, diretor de prevenção 
da Defesa Civil Estadual.

O primeiro programa, convênio 
firmado entre a Secretaria da Defe-
sa Civil e o Ministério da Integração 
Nacional, contemplará 100 municí-
pios divididos em 16 convênios. O 
valor total é de R$ 11 milhões, sendo 
R$ 1,1 milhão de contrapartida esta-
dual.

Já o segundo programa será 
por meio de financiamento junto 
ao BNDES, que faz parte do projeto 
Caminhos do Desenvolvimento do 
Pacto por Santa Catarina, no valor 
de R$ 611 milhões. Desse valor, R$ 
60 milhões foram aprovados pela 
Assembleia Legislativa do Estado 
de Santa Catarina para combate a 
estiagem, sendo que R$ 6,5 milhões 
são destinados para perfuração de 
200 poços artesianos em 54 cidades 
que tenham decretado mais de cinco 
vezes situação de emergência nos 10 
últimos anos.

“Os 14 municípios da Regional 
de Maravilha serão beneficiados 

pelo primeiro programa, que con-
templará municípios que tenham 
decretado mais de cinco vezes situação 
de emergência nos últimos dez anos, 
conforme banco de dados da Defesa 
Civil Nacional. Ao todo serão perfu-
rados 46 poços na Regional”, explica 
o secretário regional.

Para Bassani, o Governo do Es-
tado está agindo com solução du-
radoura para a questão da estiagem 
com medidas eficazes de longo pra-
zo para solucionar definitivamente 
a falta de água nos períodos de es-
tiagem. “O primeiro passo para essa 
solução é o encaminhamento, pelos 
prefeitos, da documentação exigi-
da para posteriormente o Governo 
realizar a licitação para definição da 
empresa que vai perfurar os poços, 
sendo que a construção está previs-
ta para iniciar em janeiro de 2013”, 
finaliza.

A Secretaria da Agricultura e da 
Pesca ficará responsável pela ope-
racionalização técnica para perfu-
ração destes poços artesianos. Os 
programas compreendem quatro 
ações: estudo para verificação e defi-
nição dos locais a serem perfurados, 
por empresa especializada (através 
de processo licitatório); perfuração 
dos poços artesianos dos locais, re-
ferendados pelo estudo; aquisição 
de reservatório de polietileno com 
capacidade de 20 mil litros, para 
cada poço perfurado; e aquisição de 
sistema de bombeamento conforme 
definição da potência pela empresa 
responsável pela perfuração.

Os dois programas foram apre-
sentados pelo secretário João Rodri-
gues e pelo diretor de Prevenção da 
Defesa Civil, Emerson Neri Emerin. 
Participaram do encontro o gerente 
regional da Secretaria de Relações 
Institucionais, Mauricio Weidge-
nant; secretários regionais e prefei-
tos e representantes dos municípios 
catarinenses contemplados com os 
programas.

Investimentos
SDR Maravilha acompanha 
apresentação de projeto para 
perfuração de poços

Recursos
Regional de Maravilha repassa R$ 180,3 mil 
do transporte escolar

A Secretaria de Estado de De-
senvolvimento Regional (SDR) 
de Maravilha liberou, nesta se-
mana, a oitava parcela do trans-
porte escolar de 2012, no valor 
de R$ 180,3 mil. A verba bene-
ficia 3.623 alunos, sendo 2.216 
alunos do Ensino Fundamental 
e 1.407 alunos do Ensino Médio 
das 30 unidades escolares de 
abrangência da Regional.

De acordo com o secretário 

de Desenvolvimento Regional, 
Valci Dal Maso, os valores re-
passados aos municípios serão 
utilizados para custear as despe-
sas com o transporte escolar dos 
alunos do Ensino Fundamental e 
Médio da Rede Estadual, sendo 
que tem direito ao transporte es-
colar o aluno que reside há mais 
de 3 km de distância da escola 
onde estuda. “Este recurso via-
biliza o acesso dos estudantes 

ao ensino com segurança e sem 
maiores preocupações”, finaliza 
o secretário.

Durante todo o ano de 2012, 
a SDR Maravilha destinará aos 
14 municípios, cerca de R$ 1,9 
milhões para o transporte esco-
lar, divididos em nove parcelas. 
O montante pago é calculado de 
acordo com o número de alunos 
e a distância percorrida até a es-
cola.
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ILAINE ROHDEN

15 anos de história, de alegrias e 
de dedicação. São estes os motivos 
que fazem com que o maestro Carlos 
Artur Müller, sua esposa e coordena-
dora Cineide e a filha e coreógrafa 
Maiara, ainda tenham forças para 
lutar pela Banda Marcial Cidade das 
Crianças. 

Na quinta-feira (18), por meio 
de um ofício encaminhado pela Se-
cretaria de Cultura, eles receberam 
a notícia que o serviço prestado pelo 
maestro e pela coordenadora estava 
sendo suspendido, o que provocaria 
a interrupção das atividades da Ban-
da Marcial. 

A notícia abalou a família que 
tem na Banda Marcial parte da sua 
vida. “A Maiara tinha pouco mais de 
um ano quando a Banda começou e 
ela já vibrava quando ouvia o barulho 
dos instrumentos”, lembra Cineide.

De acordo com o ofício, o motivo 
pelo cancelamento dos serviços se-
gue o Decreto 129, que é embasado 
no artigo 42 da Lei Complementar 
101, que determina medidas para 
contenção de gastos no Poder Exe-
cutivo.  

Essa é a primeira vez em 15 anos 

que as atividades da Banda Marcial 
foram suspensas. “Em 15 anos nun-
ca tivemos que parar os ensaios”, co-
mentam. 

A Banda Marcial é uma entidade 
independente e suas atividades só 
podem ser encerradas com a decisão 
de sua diretoria, porém, sem o apoio 
do Poder Público, as atividades ficam 
inviáveis. “Estamos indignados pela 
falta de reconhecimento e de valo-
rização das atividades culturais em 
nosso município”, desabafou Maiara. 

Os integrantes ressaltam a im-
portância da Banda Marcial como 
um instrumento de inclusão social e 
imersão cultural, além de oportuni-
zar crianças e adolescentes e auxiliá-
los na formação de caráter. E, por isso, 
informam que os ensaios estão tem-
porariamente suspensos, o que deve 
ser normalizado até fevereiro de 2013. 

Como os ensaios foram tempo-
rariamente suspensos, e 18 dos 53 
instrumentos da Banda foram cedi-
dos pela Prefeitura por meio de con-
cessão de uso, eles foram recolhidos 
e guardados na sede da Banda, que 
está localizada na casa ao lado da Es-
cola Deonubem Baldissera. 

Os profissionais ainda encami-
nharam aos pais dos alunos um co-

municado explicando o que estava 
acontecendo e os motivos. 

Dificuldades 
O maestro Müller sempre teve o 

sonho de formar uma Banda Marcial 
em Maravilha. Uma banda que esti-
vesse ativa o ano inteiro, não apenas 
nas vésperas de 7 de setembro, como 
acontecia com a Fanfarra Munici-
pal. Uma corporação musical que se 
apresentasse nos eventos do muni-
cípio, em outras localidades, e que 
competisse e levasse o nome de Ma-
ravilha adiante.

Em 1997, esse sonho foi realizado 
e, por diversas vezes, a Banda Mar-
cial Cidade das Crianças participou 
de competições e realizou apre-
sentações em outros municípios. 
Porém, a falta de parcerias para 
a viabilização de viagens acabou 
dificultando e diminuindo a parti-
cipação da banda. “A falta de parti-
cipação em eventos e competições 
prejudica a banda”, afirmou o maes-
tro, destacando que os integrantes 
acabam se desmotivando a partici-
par de ensaios.

A Banda Marcial está instalada 
em uma das casas mais antigas da 
cidade de Maravilha, tendo proje-

to para a construção de uma nova 
sede desde 2010. Tanto o local, 
quanto os instrumentos do cor-
po musical e corpo coreográfico, 
estão precisando de melhorias. 

Os responsáveis pela Banda 
ressaltam que por diversas vezes 
tiraram dinheiro do próprio bol-
so para conseguir dar continui-
dade aos trabalhos. “Eu cansei 
de comprar papel higiênico em 
minha conta pessoal”, ressalta 
Maiara.

Expectativas 
Carlos, Cineide e Maiara acreditam 

que a Banda tem um grande potencial 
e vão buscar diversas soluções para dar 
continuidade. “Espero que a partir do 
próximo ano a banda possa retomar as 
atividades”, afirma o maestro.

A parceria com o setor privado 
também é fundamental para que os 
trabalhos tenham continuidade. “Es-
tamos abertos para qualquer parceria 
com empresas e pessoas que possam 
nos ajudar”, destacou Cineide.

Carlos, Cineide e Maiara lembram de histórias marcantes da Banda Cidade das Crianças e 
lamentam a interrupção dos trabalhos

15 anos de sonhos, agora interrompidos 
BANDA MARCIAL 

Carlos, Maira e Cineide lutam pela Banda Marcial Cidade das Crianças

 Ilaine Rohden/O Líder

 Isabel Muller/O Líder 

No sábado (27) durante uma reunião os alunos foram informados da suspensão dos ensaios 

Banda Marcial completou 15 anos de trajetória

 Arquivo pessoal
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Cunha Porã
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APRENDIZAGEM INDUSTRIAL

QUALIFICAÇÃO PROFISSIONAL

SENAI EM SÃO MIGUEL DO OESTE
Rua Barão do Rio Branco, nº 220
Agostini - São Miguel do Oeste / SC 
Fone: 49 3631-1900

INSCRIÇÕES
ABERTAS!

CONHECIMENTO
AMAIS.COM.BR

Equipe da Secretaria de Educação se classificou 
entre os 46 municípios do Brasil como finalista 
no Prêmio Gestor de Eficiência da Merenda 
Escolar, concorrendo entre os quatro melhores 
da região Sul do país

Município é destaque 
na merenda escolar 
com qualidade

ALIMENTAÇÃO

Cunha Porã é destaque nos programas de ali-
mentação escolar. A tradição dos municípios da 
região da Amerios é ter o Programa Nacional de 
Alimentação Escolar (Pnae) implantado. Além 
do Pnae, o município conta com mais três pro-
gramas que incrementam a alimentação oferecida 
nas escolas: Compra direta, Projeto dos laticínios e 
suco de uva integral.

Então, a implementação do programa compra 
direta para alimentação e o acompanhamento da 
nutricionista responsável, Jucélia Ferri, garantem 
a valorização dos profissionais que preparam a 
alimentação escolar, sendo que foram oferecidas 
em torno de 40h de aperfeiçoamento para as me-
rendeiras. 

Compra direta antecipada especial doação 
simultânea – Fome Zero

No ano de 2010, foi encaminhado, por inter-
médio da Associação dos Pequenos Agricultores 
de Cunha Porã (Aspac/SC), em parceria com a mu-
nicipalidade e entidades formalmente instituídas, o 
projeto na Companhia Nacional de Abastecimento 
(Conab) e, aprovado, para aquisição de alimentos 
oriundos da agricultura familiar. O valor total repas-
sado foi de R$ 354 mil.

Os beneficiados com o programa são: escolas 
municipais, creches, Apae, bombeiros, 14 grupos 
de idosos, Peti, Hospital de Cunha Porã e de Ma-
ravilha e Assistência Social que, por meio deste 
programa, consegue oferecer sacolas de alimentos 
para as famílias mais carentes, inscritas e partici-
pantes de projetos sociais desenvolvidos no muni-
cípio.

Esse projeto começou em fevereiro de 2011 
com duração de dois anos. Os agricultores que en-
tregam os produtos recebem mensalmente o paga-

mento via Aspac.
Projeto que beneficia entidades com queijo 

e bebida láctea
Programa semelhante ao compra local. A 

entrega de lácteos também beneficia as mes-
mas entidades do município de Cunha Porã, 
que recebem semanalmente queijo e bebida 
láctea.  

O Programa de Aquisição de Alimentos 
(PAA) oferece suco de uva integral

O projeto vem ao encontro das necessida-
des nutricionais para se ter uma alimentação 
saudável. É destinado às entidades filantrópi-
cas, escolas, pré-escolas e creches do município 
de Cunha Porã.

Em Cunha Porã, por meio da Secretaria de 
Educação, é desenvolvido na parte da alimenta-
ção escolar o Pnae de forma centralizada, onde a 
prefeitura compra os alimentos e os fornecedores 
distribuem nas escolas e creches, totalizando um 
total de 950 alunos atendidos. 

Esses alunos têm ao seu alcance um cardápio 
diversificado e saudável na hora das refeições, da 
qual fazem parte um total de 55 produtos alimen-
tícios entre: frutas, verduras, feijão, lentilha, batata, 
mandioca, macarrão caseiro, carnes, pães, leite, 
bolachas caseiras entre outros. A grande maioria 
desses produtos é adquirida diretamente da agri-
cultura familiar rural local, e no comércio local.

Por esse trabalho desenvolvido pela Admi-
nistração Municipal e pela equipe da Secretaria 
de Educação, Cunha Porã se classificou entre os 46 
municípios do Brasil, como finalista no Prêmio 
Gestor de Eficiência da Merenda Escolar, con-
correndo agora entre os quatro melhores da 
região Sul do país. 

Profissionais de Brasília acompanharam o trabalho realizado pela Secretaria de Educação, em 
torno da merenda escolar

Divulgação



 -  MARAVILHA  -  S C,  03  DE NOVEMBRO DE 2012.................................................................................................M/02

Tigrinhos
VISITAS 

O vice-prefeito eleito, Neri Arnoldo Neu, vereadores e a secretária da Educação, Vera Lúcia 
Baczinski, também foram à capital

Prefeito busca recursos em Florianópolis

O prefeito de Tigrinhos, Rudimar 
Francisco Guth, esteve em Florianó-
polis na última semana para conver-
sar com os deputados e outras auto-
ridades estaduais. Além do prefeito, o 
vice-prefeito eleito, Neri Arnoldo Neu, 
vereadores e a secretária da Educação, 
Vera Lúcia Baczinski, também foram a 
Florianópolis.

A viagem teve como principal ob-
jetivo buscar recursos para o próximo 
ano. Na Secretaria de Estado da Agri-
cultura, em conversa com o secretário 
João Rodrigues (PSD), foi tratado da 
solicitação de recursos para aquisição 
de dois tratores agrícolas, um equi-
pamento enlerador de pedras, que 
beneficiarão a Secretaria Municipal 
de Agricultura de Tigrinhos. Foi solici-
tado também um pedido de recursos 
no valor de R$ 300 mil para projeto de 
aquisição de um caminhão equipado 
com câmera fria para a agroindústria 
de Laticínios Cooperativa Ouro Bran-
co.

Ao deputado estadual Gelson Me-
risio (PSD), presidente da Assembleia 
Legislativa, foi encaminhado solicita-
ção de recursos no valor de R$ 860 mil 
para projeto de construção de um bar-

Fotos: Divulgação/Prefeitura

racão industrial. “Essa obra é de fun-
damental importância para incentivar 
a instalação de pequenas indústrias, 
colaborando no desenvolvimento do 
município”, frisa o prefeito.

Em conversa com o deputado Pa-
dre Pedro Baldissera (PT), foi solicita-
do intervenção para agilizar a inclusão 
do município de Tigrinhos junto ao 
FNDE - Ministério da Educação para 
aquisição de um ônibus de 40 lugares 
no Programa de Transporte Escolar. 
Na Secretaria de Estado da Educação, 
foram tratados diversos assuntos re-

ferentes à gestão compartilhada das 
escolas, formação continuada dos pro-
fissionais da educação básica e busca 
de recursos para melhorar a qualidade 
do transporte escolar. Foi feito um pe-
dido de recursos para aquisição de um 
ônibus para o transporte escolar e um 
veículo para transporte da merenda 
escolar.

Em visita à Cohab, foi solicitado 
uma atenção especial no sentido de 
agilizar os contratos das famílias ins-
critas no Projeto de Habitação Rural, 
cuja documentação já foi encaminha-

da anteriormente. A equipe também 
visitou a Conab, onde conversaram 
sobre o Programa Compra Local.

No gabinete do deputado estadual 
Maurício Eskudlark (PSD), foi reforça-
do o pedido de recursos para o Projeto 
de Conclusão da Ciclovia, no valor de 
R$ 150 mil. A obra já foi iniciada, estan-
do concluída a I, II, III e IV etapa, com a 
V etapa em andamento.

Na Secretaria de Estado da Assis-
tência Social, Trabalho e Habitação, 
foram solicitados recursos no valor de 
R$ 200 mil para o projeto de reforma e 
ampliação das instalações do CRAS e 
CREAS em Tigrinhos. E, na Fundação 
Nova Vida, foi feito pedido de cadeiras 
de rodas, fraldas e solicitado informa-
ções sobre aquisições de óculos de 
grau para os munícipes.

Em visita ao gabinete do deputa-
do estadual Marcos Vieira (PSDB), foi 
feito pedido de recurso no valor de R$ 
860 mil para construção de um barra-
cão industrial e R$ 250 mil para cons-
trução da 2ª etapa do estádio munici-
pal. Os tigrinhenses visitaram também 
a Fesporte, onde foi solicitado recursos 
de convênio no valor de R$ 250 mil 
para o projeto de construção da 2ª eta-

pa do estádio. Foi solicitada também 
a doação de material esportivo: redes, 
bolas de futebol de campo, futsal, vo-
leibol e basquetebol, com a finalidade 
de atender crianças e adolescentes na 
escolinha de iniciação no esporte.

Na Secretaria de Estado da Saúde, 
foram solicitados recursos no valor de 
R$ 53 mil para projeto de aquisição 
de um veículo doblô para a Secretaria 
Municipal da Saúde. “Esse recurso será 
importante para atender a demanda 
de serviços no transporte de pacientes 
que necessitam de atendimento para 
fora do município”, destacou o prefeito 
Guth. Também foi feito pedido de um 
aparelho de mamografia para auxiliar 
nos trabalhos da unidade de saúde.

De acordo com o prefeito, a via-
gem foi muito proveitosa, pois a visita 
dos representantes municipais aos 
parlamentares e representantes dos 
órgãos públicos resulta na obtenção 
de recursos que possibilitam executar 
obras e ações no município. “Estare-
mos fazendo cada vez mais por Tigri-
nhos, trabalhando e buscando recur-
sos que possam beneficiar e colaborar 
ainda mais no desenvolvimento desse 
município”, finaliza Guth.

Estaremos fazendo cada 
vez mais por Tigrinhos, 

trabalhando e buscando 
recursos para o muni-

cípio", afirma Guth

Guth esteve na Secretaria de Agricultura

Guth 
esteve na 
Secretaria de 
Educação...

...E, na Secretaria 
de Saúde

Guth também visitou a Cohab juntamente 
com os demais tigrinhenses

Guth visitou a Secretaria de Assistência 
Social

Marcos Vieira recebeu a visita e os pleitos 
do município

Conab também recebeu visita do grupo 
tigrinhense

Prefeito manteve audiência com o deputado 
Gelson Merisio

Maurício Eskudlark recebeu a comitiva de 
Tigrinhos

Guth conversou com o Padre Pedro Baldissera Fundação Nova Vida também recebeu a 
visita da comitiva
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Aniversariantes da semana: 
03-11 Karini Aparecida Vieira (RM Celulares); 04-11 Carlos Vitor 

Maldaner (Maravilha Palace Hotel); Loiva Teresinha Simon Duarte 
(Jallos Cabeleireiros); 05-11 Thainara Leida (Leida Motosserras); 06-11 
Marlene Izabel Brescovici (Escritório Luiz H. Brescovici); 07-11 Juarez 
Xavier De Quadros (Inviolável); 08-11 José Luiz Centenaro (Sicredi Alto 
Uruguai); Josias José dos Santos (Esquadrias Metal Aço); 09-11 Altair 
Nelson Albrecht (Iguatemi Alimentos).

07-11 Palestra Atitude de Campeão, com Gustavo Borges, quarta-
feira, às 20h, no Maravilhas Park Hotel.

08-11 Reunião do Núcleo do Comércio de Santa Terezinha do Pro-
gresso, quinta-feira, às 20h, em STP.

09-11 Reunião de gestores de CDLs, sexta-feira, em Chapecó.
09-11 Reunião festiva do Núcleo Metalmecânico, sexta-feira, às 

20h, na sede da Reafrio. 
09-11 Assembleia do Conselho Estadual do Jovem Empreendedor 

(Cejesc), sexta-feira, em Içara e Criciúma.
10-11 Sábado Mais, com atendimento comercial das 8h às 16h30 e 

intervalo facultativo para almoço.

CDL/Associação Empresarial de Maravi-
lha | Av. Araucária, 399 – Centro

3664 0837 – 3664 0414 | www.aemaravilha.com.br

EXAME NACIONAL DO ENSINO MÉDIO

O Enem é composto por quatro provas objetivas. Cada uma tem 45 questões, além de uma redação

Primeira prova é hoje

Hoje (03) milhões de pesso-
as em todo o país vão realizar o 
Exame Nacional do Ensino Médio 
(Enem). O Enem foi criado pelo 
Ministério da Educação (MEC) 
em 1998 com o intuito de ava-
liar a qualidade geral do Ensino 
Médio no país. Atualmente, ele é 
utilizado como exame de acesso 
ao Ensino Superior em universi-
dade públicas brasileiras por meio 
do Sistema de Seleção Unificada 
(SiSU), um sistema informatizado 
gerenciado pelo MEC no qual as 
instituições oferecem as vagas aos 
melhores colocados no exame. 
Desde 2009, a prova também é uti-
lizada como forma de credencia-
mento para o Programa Universi-
dade para Todos (ProUni) que tem 
a finalidade de conceder bolsas de 
estudo integrais e parciais em cur-
sos de graduação e sequenciais de 
formação específica, em institui-
ções privadas de educação supe-
rior. Serve também como certifica-
ção de conclusão do Ensino Médio 
em cursos de Educação de Jovens 
e Adultos (EJA), antigo supletivo, 
substituindo o Exame Nacional 
para Certificação de Competên-
cias de Jovens e Adultos (Encceja). 

O Enem é composto por qua-
tro provas objetivas. Cada uma 

delas tem 45 questões, além disso, 
o candidato terá que fazer uma 
redação. Hoje, primeiro dia de 
prova, serão realizadas as provas 
relacionadas a Ciências Humanas 
e suas Tecnologias (História, Geo-
grafia, Filosofia e Sociologia) e Ci-
ências da Natureza e suas Tecnolo-
gias (Química, Física e Biologia). O 
tempo para realização desta prova 
será de 4h30. Amanhã (04) serão 
realizadas as provas relacionadas 
a Linguagens, Códigos e suas Tec-
nologias (Língua Portuguesa, Lite-
ratura, Língua Estrangeira, Artes, 
Educação Física, Tecnologias da 
Informação e Comunicação), Ma-
temática e suas Tecnologias (Ge-
ometria e Álgebra) e a redação. O 
candidato terá 5h30 para finalizar 
a prova. 

Os portões de acesso serão 
abertos às 12h e fechados às 13h. 
Recomenda-se que todos os parti-
cipantes compareçam ao local de 
realização das provas até às 12h, 
de acordo com o horário oficial de 
Brasília. Os locais de prova e mais 
detalhes sobre a prova podem ser 
encontrados no site: www.enem.
inep.gov.br.

Números do Exame
Segundo informações do 

Instituto Nacional de Estudos 
e Pesquisas Educacionais Aní-
sio Teixeira (Inep) são 5.791.290 
inscritos, sendo que 101.119 em 
Santa Catarina. As mulheres pre-
dominam 59% dos inscritos. No 
que diz respeito ao pagamento das 
inscrições, os não pagantes cor-
respondem (4.029.757 pessoas) 
que representam 69,58% do total 
de participantes, enquanto os que 
pagaram a taxa são 1.761.533, ou 
30,42%. Conforme o Inep mui-
tos participantes estão fazendo o 
Enem em busca de certificação: 
638.176. Quanto ao nível de es-
colaridade, 3.243.789 já concluí-
ram o Ensino Médio e 1.519.319 
terminarão essa etapa em 2012; 
719.434 ainda cursam o segundo 
grau; 308.748 não concluíram o 
ensino médio nem o estão cursan-
do. De acordo com a organização 
do Enem, mais de 11,5 milhões de 
cadernos de prova do exame per-
correrão 9.728 rotas para chegar a 
1.612 municípios, em 45 mil ma-
lotes, que percorrerão um total de 
304 mil km no território nacional. 
Nos 27 Estados trabalharão 450 
mil fiscais, mobilizando ainda 72 
batalhões do Exército, da Polícia 
Federal, Polícia Rodoviária e Polí-
cia Militar.

O Inep vai gastar R$ 3,7 milhões com lacres eletrônicos para 
os malotes em que as provas do Exame Nacional do Ensino Mé-
dio serão transportadas. O valor foi publicado no Diário Oficial. Os 
dispositivos vão registrar os horários de fechamento e abertura dos 
malotes. O Ministério da Educação espera evitar fraudes. O Enem 
será realizado no próximo fim de semana.

Divulgação

Com a finalidade de prevenir di-
ferentes deficiências, a Escola Espe-
cial Marisol de Maravilha desenvolve 
o Projeto Prevenir. 

O projeto faz parte da Federação 
Estadual das Associações de Pais e 
Amigos dos Excepcionais (Apaes) e 
tem a participação de todas as Apaes 
de Santa Catarina.

Os programas de ação que vi-
sam a prevenção das deficiências 
genéticas congênitas ou adquiridas 

são: sensibilização/conscientização, 
informando a comunidade sobre a 
problemática das pessoas com de-
ficiência, visando o rompimento do 
preconceito e desenvolvimento de 
ações que beneficiem esse segmen-
to. A prevenção primária é não per-
mitir a ocorrência de novo caso de 
deficiência, garantindo saúde, edu-
cação, trabalho e moradia; a preven-
ção secundária, uma vez instalada a 
deficiência, permite o mais rápido 

diagnóstico e tratamento a fim de 
impedir a instalação de limitações 
permanentes; e a prevenção terciá-
ria proporciona atendimento digno e 
adequado à pessoa com deficiência, 
para que não haja agravamento dos 
sintomas.

A Escola Especial Marisol pre-
ocupada com o número de novos 
casos, desenvolve palestras, orienta-
ções, encontros e entregas de panfle-
tos sobre Prevenção de Deficiências. 

Apae desenvolve atividade de prevenção de deficiências
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Integrantes se reuniram na segunda-feira (29) para dar 
encaminhamento às atividades

Ações são planejadas pelo 
Núcleo dos Profissionais 
da Beleza 

Escola é destaque em olimpíadas de raciocínio

DEFINIÇÕES 

SDR Maravilha 

Na segunda-feira (29) integran-
tes do Núcleo dos Profissionais da 
Beleza avaliaram as ações deste 
ano e definiram as prioridades do 
planejamento 2013. O encontro foi 
conduzido pelo coordenador, Valter 
Waldow, que iniciou falando sobre 
a campanha desenvolvida em par-
ceria com a Secretaria Municipal de 
Saúde.

Foram confeccionados cartazes 
e folders a serem distribuídos na co-
munidade, visando orientar a popu-
lação a frequentar estabelecimentos 
adequados às normas da Vigilância 
Sanitária, evitando, assim, a propa-
gação de doenças. O material será 
entregue pelos salões de beleza a 
partir desta semana e, no próximo 
ano, será distribuído nas visitas do-
miciliares dos agentes de saúde.

No dia 12 de novembro, às 
20h30, o núcleo promoverá uma pa-
lestra sobre finanças pessoais, que 
será ministrada pelo professor Sér-

Encontro foi conduzido pelo coordenador do Núcleo Valter Waldow

gio Schneider, no auditório da CDL/
Associação Empresarial. Já no dia 19 
será concluído o plano de ação anual 
e realizada a festiva de encerramen-
to, tendo como local a sede social da 
Rotoplast. 

Para 2013, já está prevista a par-

ticipação dos nucleados na feira Hair 
Brasil, organização de um curso na 
área de gestão e atendimento, apoio 
à ação social na Escola Especial Ma-
risol (Apae) e apoio à campanha Ou-
tubro Rosa, desenvolvida pela Rede 
Feminina de Combate ao Câncer.

Angela Batisti/CDL AE

Educação
Ceja realiza visita ao 
Eja de Saudades

Na última segunda-feira 
(29), a equipe do Ceja de Mara-
vilha visitou a turma de alunos 
do Ensino Fundamental da co-
munidade de Alto Maipu, mu-
nicípio de Saudades.

Os alunos irão concluir o 
Ensino Fundamental no mês 
de dezembro e lembraram a 
trajetória escolar de três anos 
que foi marcada por superação 
de dificuldades e por realiza-
ções. 

Os discentes destacaram 
que todo o esforço valeu a 
pena, pois percebem o quanto 
evoluíram. Hoje, sentem mais 
facilidade para fazer leituras e 
interpretar. “Melhorou o rela-
cionamento com outras pes-
soas e a forma de se expressar. 
Aproximaram-se mais dos fi-
lhos, conquistaram amizades 
em sala de aula, entre tantos 
outros benefícios”, destaca a 
equipe do Eja.

Alunos do Eja de Saudades receberam a visita da equipe do Ceja

Divulgação/Ceja

No último dia 27, alunos da 
E.E.F. Juscelino Kubitschek de 
Oliveira de Maravilha e E.E.B. 
Vendelino Junges de Pinhalzi-
nho representaram a Secretaria 
de Estado de Desenvolvimento 
Regional (SDR) de Maravi-
lha na Olimpíada Regional do 
Projeto Menteinovadora. Ao 
todo, 23 alunos divididos em 
duas categorias, juvenil (8º e 9º 
anos) e infantil (4º ao 7º ano) 
participaram da competição.

Na soma total de pontos, a 
E.E.F. Juscelino Kubitschek de 
Oliveira garantiu classificação 
em primeiro lugar. Na categoria 
juvenil, os alunos Maicon Fer-
reira, Everson Ferreira Alves, 
Jean Carlos da Silva, Camila 
Weber Voiteroscki e Jonathan 
Soares conquistaram o 2º lugar. 

Já na categoria infantil, os alu-
nos Jean Carlos Winch, Daiara 
de Lima Mozerle, Carlos Edu-
ardo Ramos de Abreu e Daison 
Quinot Ribeiro conquistaram o 
1º lugar e irão participar da eta-
pa Nacional em São Paulo.

Acompanharam os alunos 
na Olimpíada, professores e as-
sistentes técnicos pedagógicos 
das duas unidades escolares, 
além da diretora da E.E.F. Jus-
celino Kubitschek de Oliveira 
e a integradora de Ensino Fun-
damental da SDR Maravilha, 
Lurdes Devenci Vendrame.

Para a integradora a partici-
pação dos alunos foi exemplar, 
mostrando que todos estavam 
bem preparados. Lurdes lem-
bra que o ótimo desempenho 
dos alunos foi conseguido atra-

vés do incentivo de toda equi-
pe escolar. “Os trabalhos de-
senvolvidos pelos professores 
e equipe gestora das escolas 
participantes merecem desta-
que tanto na Olimpíada quanto 
no dia a dia melhorando dessa 
forma o nível de aprendizagem 
destes alunos. Durante todo o 
ano as escolas desenvolveram 
o projeto tendo como principal 
objetivo ampliar as habilida-
des matemáticas por meio de 
métodos e jogos de raciocínio”, 
finaliza.

Segundo o gerente de Edu-
cação da SDR Maravilha, Almir 
da Rosa, o projeto prioriza o 
desenvolvimento da consci-
ência fazendo com que o alu-
no pense de forma reflexiva; 
o desenvolvimento das habi-

lidades do pensamento como 
estratégias para resolução de 
problemas; o fortalecimen-
to das habilidades para a vida 
possibilitando lidar com situ-
ações de cooperação, compe-
tição, ganhar, perder, sucesso 
e fracasso além de identificar 
as conexões entre diferentes 
áreas de atividades e pensa-
mentos humanos ampliando 
seus conhecimentos. “Em sala 
de aula são utilizados jogos de 
raciocínio que objetivam orga-
nizar experiências concretas e 
intensas, que servem de base 
para a construção de recursos 
internos que são utilizados não 
só para jogar melhor, mas tam-
bém em outras disciplinas, em 
outros contextos e em outras 
esferas da experiência huma-

na”, conclui o gerente de Edu-
cação.

O evento foi realizado em 
Chapecó na Universidade Co-
munitária da Região de Cha-
pecó (Unochapecó) reunindo, 
aproximadamente, 130 alunos 
pertencentes a nove escolas de 
oito regionais do Oeste catari-
nense. Na Olimpíada, os alu-
nos jogaram quatro jogos: Aba-
lone, Damas Olímpicas, Octi e 
Bloqueio.

As equipes vencedoras, 
nesta etapa regional, competi-
rão nas Olimpíadas Mind Lab 
Etapa Nacional, em 23 de mar-
ço de 2013, para classificar a 
equipe de 4º a 7º anos que re-
presentará o país na Etapa In-
ternacional, que ocorrerá em 
junho de 2013, na Turquia.
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Agricultores que possuem bloco de 
produtor rural têm direito a acessar a lei 
de bônus fiscal anualmente 

BÔNUS FISCAL

ILAINE ROHDEN 

Em setembro de 2002 foi criada 
uma das leis que mais auxilia o agricul-
tor do município de Maravilha. O Bô-
nus Fiscal é regido pela Lei Municipal 
número 2.740 que foi criada no man-
dato do ex-prefeito Celso Maldaner e 
sancionada pelo prefeito em exercício, 
Juarez Domingos Vicari (in memo-
riam). 

Conforme a lei, o Bônus Fiscal foi 
criado com o objetivo de incrementar 
o setor agrícola de Maravilha, visto que 
ele é calculado com base no movimen-
to anual de vendas constantes no bloco 
de produtor rural do ano anterior.

Neste mês, que se comemoraria 
10 anos de Bônus Fiscal, os agriculto-
res maravilhenses receberam a notícia 
que não seriam beneficiados. O moti-
vo seria o corte de gastos para fechar 
as contas públicas conforme a Lei de 
Responsabilidade Fiscal do município.

Na edição 145, do último sábado, 
divulgamos no painel do leitor uma 
reclamação de agricultores que não 
receberam o bônus, bem como apre-
sentamos a justificativa do secretário 
Municipal da Agricultura. 

Na entrevista da semana passada 
o secretário da Agricultura, Vanderlei 
Fenner, explicou que o corte foi feito 
para todos os agricultores que tem o 
final oito e nove na inscrição estadual. 
“Realmente neste mês não está sendo 
pago. A gente tem ordens da Adminis-
tração, porque eles estão economizan-
do para poder fechar as contas no final 

do ano”, justificou.
Referente aos pagamentos dos 

próximos meses, Fenner esclareceu 
que nada está definido ainda, que uma 
avaliação está sendo feita, inclusive do 
pagamento destas notas que não fo-
ram pagas neste mês. “Isso ainda não 
está definido. A Administração ainda 
está avaliando os números”, explica 
Fenner. 

O bônus
Para poder entender o que é e 

como funciona o bônus fiscal, a reda-
ção do O Líder conversou com o presi-
dente do Sindicato dos Trabalhadores 
Rurais de Maravilha (Sintraf), Pedro 
Gilberto Ioris.

Ioris destaca que, para receber o 
bônus, o agricultor deve apresentar na 
Secretaria de Agricultura todas as no-
tas referentes às vendas. “Tudo o que o 
agricultor vende lá na propriedade ele 
tira uma nota, indiferente do valor. Se 
ele vendeu uma dúzia de ovos, um qui-
lo de queijo, ou se vendeu um animal, 
ou um saco de milho, enfim tudo o que 
ele vendeu”, exemplifica. 

Conforme Ioris, atualmente o agri-
cultor recebe 1,4% do valor das notas, 
sendo que o teto máximo de recebi-
mento é de R$ 1.400. Quando o bônus 
foi implantado o valor referente era de 
1,2%. “Na última administração, ele-
não foi melhorado em nada”, comenta. 

A lei determina que, além de com-
provar a atividade na agricultura por 
meio do bloco de produtor rural, “para 
o agricultor ganhar o bônus ele precisa 

levar uma contra nota de compra no 
valor mínimo de R$ 500 antes de rece-
ber o bônus”, explica Ioris. Essa contra 
nota de compra precisa ser apresenta 
até 30 dias antes do recebimento.  

De acordo com o presidente do 
Sintraf, esse bônus é pago com o valor 
dos 10% da arrecadação municipal 
que é destinado para a Secretaria de 
Agricultura.

Ioris esclarece que quando a lei foi 
criada, foram cortados outros auxílios 
aos agricultores. “Por exemplo, a Pre-
feitura é proibida de fazer serviços par-
ticulares para os agricultores depois 
que foi criada a lei do bônus [...] não 
pode fazer estrada de roça, entradas 
de propriedades, enfim, serviços par-
ticulares”.

Pagamento
O pagamento do bônus fiscal se-

gue os números finais do bloco de pro-

dutor rural, 
sendo que os blocos 

com final 01 recebem no mês de 
fevereiro de todo ano e, assim, conse-
cutivamente. 

Para receber o bônus, a lei deter-
minou como agricultor toda a “pessoa 
física proprietária, arrendatária ou 
meeira de terras que possuam Blocos 
de Produtores Rurais cadastrados no 
município”. 

Sobre essa questão, Ioris demons-
tra preocupação. “Tem gente que está 
morando em outras cidades e que 
nem estão ligados à agricultura e que 
tem bloco aqui. Deixam com algum 
parente ou conhecido para ‘esquentar 
as notas’ e, depois, vão retirar o valor do 
bônus. Muita gente está levando o nos-
so dinheiro e lá na fila do postinho tam-
bém estão tirando o nosso lugar”, frisa.

A questão em debate é sobre os 
direitos que os agricultores têm em 
relação ao bônus fiscal. “Hoje, eles es-
tão tirando o nosso dinheiro para co-
brir furos de outras áreas para fechar 
as contas. [...] E, agora, não vão pagar 
dizendo que tem que fechar as contas 

da responsabilidade fiscal para não dar 
improbidade administrativa, mas eles 
vão ficar devendo para nós, então nós 
queremos saber qual é o nosso direito?”, 
questiona Ioris. 

“Eu me programei para receber em 
setembro e tenho esse direito. É o mes-
mo caso dos funcionários, chega no dia 
1º do mês eles querem receber pelo 
período que eles trabalharam e é um 
direito. [...] Nós não podemos deixar 
eles brincar com o povo, porque uma 
parte recebeu, cerca de 80% receberam, 
agora o restante só por que perderam a 
eleição não vão pagar?”, indaga o presi-
dente. 

Incentivo 
De acordo com Ioris, os programas 

de incentivos fornecidos pela Prefeitu-
ra, como incentivo na silagem, plantio, 
inseminação artificial, terraplanagem 
para construção, incentivo da piscicul-
tura e para construção da sala de orde-
nha ainda não tiveram cortes, sendo 
que cada programa tem um determi-
nado valor ou percentual de repasse 
para os agricultores. 

Presidente do Sintraf, Pedro Gilberto Ioris

Arquivo/O Líder

Divulgação
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Agricultura

Prejuízo 
Queda de energia provoca a morte 
da mais de 10 mil frangos

Em Nova Itaberada, Oeste de 
Santa Catarina, o produtor Itacir 
Testa perdeu cerca de 11 mil frangos 
que morreram sufocados pelo calor, 
após o aviário em que estavam alo-
jados sofrer uma queda de energia 
na segunda-feira (29), fazendo com 
que a temperatura chegasse a 40°C. 
O prejuízo do produtor foi maior que 
R$ 10 mil.

Há cerca de quatro anos, Testa 
investiu R$ 180 mil para automatizar 
os dois aviários da propriedade, sen-
do que tudo funcionava com energia 
elétrica. A queda de energia durou 
mais de duas horas. A temperatura 
na cidade era de 30°C, mas chegou a 
40°C dentro dos aviários e os frangos 
morreram sufocados.

Segundo o produtor, quedas 
de energia estavam ocorrendo na 
propriedade desde sexta-feira (26). 
Porém, como o tempo estava chu-
voso, a temperatura não subiu muito 
nos aviários, diferentemente do que 
ocorreu naquele dia.

Como solução para o problema, 
o produtor precisaria comprar um 

gerador de energia elétrica. Contudo, 
o aparelho custa R$ 50 mil e ele não 
tem como fazer esse investimento, já 
que está pagando parcelas mensais 
de R$ 2.500 para a automatizar os 
aviários. De acordo com o chefe de 
técnica da Celesc, Paulo Giacomazzi, 
as quedas de energia ocorreram de-
vido a "um joão-de-barro que encos-

tou na nossa rede de distribuição e 
abriu a alimentadora". "A Celesc não 
tem como garantir 24 horas de ener-
gia porque o custo da tarifa seria im-
praticável. Então orientamos quem 
necessita de energia 24 horas por dia 
que tenha uma alternativa, como um 
gerador, energia solar, energia eóli-
ca", completou Paulo.

Mais de 10 mil frangos morrem após queda de energia em Nova 
Itaberaba 

Divulgação

Divulgação

Iniciativa possibilitará melhor foco das políticas 
públicas, redução do risco e melhor alocação do crédito 
rural por meio de vantagens regionais

Núcleo de Inteligência 
Territorial é lançado 

POLÍTICA AGRÍCOLA 

O Núcleo de Inteligência Territo-
rial (NIT) foi lançado na terça-feira 
(30) com o objetivo de avaliar polí-
ticas para o agronegócio brasileiro 
a partir do levantamento de dados 
do território nacional. A iniciativa é 
uma parceria entre o Ministério da 
Agricultura, Pecuária e Abasteci-
mento (Mapa) e a Secretaria de As-
suntos Estratégicos da Presidência 
da República (SAE). 

O titular da Secretaria-Executiva 
do Mapa, José Carlos Vaz, que estava 
representando o ministro Mendes 
Ribeiro Filho, destacou a importân-
cia de utilizar conceitos estratégicos 
para a elaboração de programas e 
políticas para o agronegócio. “Fare-
mos mapeamentos territoriais para 
a elaboração das estratégias gover-
namentais. Os primeiros resultados 

devem ser entregues no primeiro 
semestre de 2013 e devem ser utili-
zados para a elaboração do próximo 
Plano Agrícola e Pecuário”, explicou.

O Programa Agricultura de Baixa 
Emissão de Carbono (ABC) será um 
dos contemplados com a utilização 
de informações. As ações devem se 
basear em investimentos que con-
templem atuações mais efetivas às 
realidades locais. De acordo com o 
presidente da Empresa Brasileira de 
Pesquisa Agropecuária (Embrapa), 
Maurício Lopes, uma das principais 
vantagens é melhorar a eficiência 
agrícola em direção à sustentabi-
lidade. “Será possível fazermos in-
vestimentos planejados na nossa 
agricultura e antecipar problemas. 
O foco será elevar nossa produti-
vidade e agredir cada vez menos o 

meio ambiente”.
O conhecimento gerado pelo 

NIT permitirá a viabilização das es-
tratégias de otimização do uso do 
solo, possibilitando melhor foco das 
políticas públicas, redução do risco 
e melhor alocação do crédito rural 
por meio de vantagens regionais. O 
núcleo ainda acompanhará ações 
de desmatamento, além da dinâmi-
ca do avanço da atividade agrícola 
no território nacional.

Essas informações serão dis-
ponibilizadas a partir do Sistema 
de Observação e Monitoramento 
da Agricultura (SomaBrasil), ferra-
menta desenvolvida pela Embrapa 
e pela qual será possível inspecio-
nar as atividades agropecuárias 
pela internet com dados fornecidas 
por satélite.

Criar mecanismos que garantam 
que as políticas públicas cheguem 
efetivamente aos mais pobres é um 
dos desafios para garantir o direito à 
alimentação e à segurança alimentar 
no país. A avaliação é da conselheira 
nacional do Conselho Nacional de 
Segurança Alimentar e Nutricional 
(Consea), Marília Leão.

Durante o seminário Desafios 
Globais para o Direito Humano à Ali-
mentação, à Soberania e Segurança 
Alimentar e Nutricional, organizado 
pelo Consea, Marília destacou que 
uma forma de garantir que as polí-
ticas e ações de segurança alimen-
tar cheguem à ponta é fortalecer os 
Conseas estaduais. “Os estados pre-
cisam se organizar para fazer as po-
líticas chegarem de fato. Somos mui-
to bons em formular políticas, mas, 
muitas vezes, elas sofrem desestru-

turações até chegar à ponta”, disse.
O investimento na capacitação 

dos servidores é outro ponto apon-
tado pela conselheira como neces-
sário para aprimorar a correta apli-
cação das políticas públicas.

Para a secretária executiva da 
Câmara Interministerial de Se-
gurança Alimentar e Nutricional 
(Caisan), Maya Takagi, a seguran-
ça alimentar não se restringe ao 
acesso ao alimento, trata-se de um 
conceito mais amplo que abrange 
também o acesso à terra, aos meios 
de produção e o acesso a alimen-
tos saudáveis e com cultivo livre de 
agrotóxicos. “O acesso a terra ainda 
é um gargalo que gera insegurança 
alimentar. É preciso destacar ainda 
que hoje vivemos uma realidade 
preocupante em relação ao sobrepe-
so”, finaliza.

Uniformidade 

Santa Catarina

Desafio da segurança 
alimentar é debatido em 
seminário 

Milho é solicitado por Colatto
Durante uma audiência na 

terça-feira (30) o deputado federal 
Valdir Colatto (PMDB/SC) se reu-
niu com o presidente da Compa-
nhia Nacional de Abastecimento 
(Conab), Rubens Rodrigues, para 
fazer um balanço dos embarques 
de milho para Santa Catarina. O 
parlamentar destaca que os produ-
tores ainda sofrem com a falta do 
cereal e cobrou da Conab agilida-
de na entrega e aquisição de mais 
produto.

Colatto foi informado que fo-
ram contratadas para Santa Catari-
na cerca de 129 mil toneladas, das 
quais 80 mil já foram embarcadas. 
“48 mil toneladas estão pendentes 
de embarque, porém garantidas 
para transporte”, salientou o depu-

tado.
Cerca de 1.200 toneladas estão 

sendo enviadas diariamente para 
diversas localidades do Estado. 
Conforme informações da Conab 
na terça-feira foram embarcadas 
cerca de 744 toneladas para Mondaí 
(37), Descanso (74), Palmitos (74), 
Pinhalzinho (150), Tangará (37), 
Chapecó (74), Campos Novos (74), 
Braço do Norte (150) e Joaçaba (74).

O parlamentar participará de 
audiência no Ministério da Agri-
cultura, Pecuária e Abastecimento 
(MAPA) solicitando que o Governo, 
por meio da Conab, adquira mais 
500 mil toneladas de milho, das 
quais 300 mil destinadas para a re-
gião Sul e 200 mil toneladas para a 
região Nordeste do país. 
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Foram discutidos assuntos referentes aos procedimentos 
e documentação para o encaminhamento dos projetos 
do PNHR via Banco do Brasil 

Sindicatos de Santa Catarina se 
reúnem em plenária da Cooperhaf

HABITAÇÃO RURAL 

Na terça-feira (30) a Coopera-
tiva de Habitação dos Agricultores 
Familiares (Cooperhaf) reuniu os 
sindicatos de Santa Catarina, tam-
bém filiados à Federação Nacional 
dos Trabalhadores e Trabalhadoras 
na Agricultura Familiar (Fetraf - Sul/
CUT), para uma plenária que discu-
tiu a habitação rural. O coordenador 
da Federação no Estado, Alexandre 
Bergamin, e a coordenadora da Ju-
ventude da CUT/SC, Jucimara Araldi, 
participaram da atividade.

Na oportunidade, foram discu-
tidos assuntos referentes aos proce-
dimentos e documentação para o 
encaminhamento dos projetos do 
PNHR via Banco do Brasil. A meta da 
Cooperhaf é encaminhar ao BB até o 
final do ano, cerca de 1.500 propostas, 
sendo 500 em cada Estado do Sul. “A 
Plenária é importante para que todos 
os sindicatos saibam da nova possi-
bilidade de contratação de projetos 
habitacionais pelo Banco do Brasil. 
Para a Fetraf - Sul/CUT, Cooperhaf e 
sindicatos será um grande desafio e 
para os nossos agricultores familia-

res uma enorme oportunidade”, disse 
Bergamin.

A presidente da Cooperhaf, Liane 
Vitali Kothe, o coordenador da Co-
operhaf SC, Jandir José Selzler coor-
denaram a atividade e reforçaram a 
importância dos sindicatos em enca-
minhar a documentação correta para 
que os processos sejam agilizados e 
as contratações tornem realidade.

Liane reforçou a importância de 
ter mais uma entidade financeira 
financiando habitação rural e disse 
que este acontecimento é mais uma 
conquista da agricultura familiar. 
“Este é um fator positivo uma vez 
que, com mais um agente financeiro 
operando a política nacional de habi-
tação os processos deverão ficar mais 
ágeis”.

Sindicatos de Santa Catarina, também filiados á Fetraf - Sul/CUT 
participaram da plenária 

Assessoria Cooperhaf

Conhecimento 
Capacitação para 120 jovens inicia no final 
de novembro 

O primeiro módulo do curso de 
Capacitação de Jovens em Agricultura 
Sustentável, Gestão e Inovação Tecno-
logia em Santa Catarina vai acontecer 
nos dias 29, 30 de novembro e 01 de 
dezembro, no Paraná nos dias 06, 07 
e 08 de dezembro e no Rio Grande do 
Sul nos dias 13, 14 e 15 de dezembro. 
Os 120 jovens que receberão a capa-
citação devem procurar os sindicatos 
para conhecer os procedimentos.

Segundo a coordenadora da Ju-
ventude da Federação Nacional dos 
Trabalhadores e Trabalhadoras na 
Agricultura Familiar (Fetraf - Sul/
CUT), Daniela Celuppi, reuniões entre 
a Federação e a Universidade da Fron-
teira Sul (UFFS) estão acontecendo 
para elaboração dos materiais peda-
gógicos. “Reunimos-nos esta semana 
para conversar sobre os doze módulos 
do curso, já definimos as datas das eta-
pas e o curso deve finalizar em março 
de 2014”, disse.

Conforme Daniela após cada eta-

pa os 120 alunos poderão repassar o 
conhecimento adquirido para mais 
40 jovens, cada um em seu município. 
“Eles trabalharão aplicando o conhe-
cimento da sala de aula nas suas pro-
priedades, vão criar o projeto de vida 
deles e no final do curso todos vão 
poder acessar o Pronaf Jovem, já que, 
o projeto terá viabilidade técnica para 

acessar recurso público”.
O primeiro módulo do curso abor-

dará a proposta de formação, metodo-
logia do trabalho de base e proposta 
de interação/inserção sistemas fami-
liares. 

A próxima reunião da Fetraf - Sul/
CUT e UFFS acontece no dia 21 de no-
vembro na sede da Federação.

Reunião nesta semana definiu detalhes do curso

Assessoria Fetraf – Sul/CUT

Mobilização

Reivindicações 

I Encontro das Agricultoras 
Familiares da Região Sul 
está sendo organizado 

Ubabef entrega pedido ao 
Ministério da Agricultura 

A pouco mais de 15 dias para o 
I Encontro das Agricultoras Fami-
liares da Região Sul, o Coletivo de 
Mulheres da Federação dos Traba-
lhadores na Agricultura Familiar 
(Fetraf - Sul/CUT), coordenado por 
Cleonice Back, se reuniram no iní-
cio desta semana para discutir os 
principais pontos do evento, que 
poderá contar com a presidente Dil-
ma Rousseff.

De acordo com a coordenado-
ra, alguns sindicatos já iniciaram 
as inscrições das pessoas interes-
sadas em participar do evento que 
acontecerá no dia 23 de novembro, 
em Constantina/RS. “A articulação 
entre as entidades, agricultores fa-
miliares e o sindicato deve iniciar. É 
de extrema importância a participa-
ção, principalmente das mulheres, 
pois neste dia vamos discutir uma 
série de problemas e políticas pú-

blicas para nossas agricultoras”, dis-
se. Cleonice lembrou ainda que está 
acontecendo seminários com temas 
que antecedem o encontro nas regi-
ões dos três Estados.

Outro destaque da reunião foi 
o abaixo-assinado para ampliar a 
licença maternidade de quatro para 
seis meses. “Esta é a nossa campa-
nha, a bandeira que a Fetraf - Sul/
CUT levantou e defende neste ano. 
As assinaturas devem continuar 
sendo coletadas. Rurais e urbanos 
devem assinar, pois, a luta é para 
que todas as mulheres trabalhado-
ras brasileiras tenham acesso ao be-
nefício”, lembrou.

O tema do I Encontro das Agri-
cultoras Familiares da Região Sul 
está voltado para a Previdência 
Social e um grande debate sobre o 
assunto será realizado durante o 
evento.

Assessoria Fetraf - Sul

Coletivo de Mulheres definiram detalhes para o encontro

Na terça-feira (30) a União Brasi-
leira de Avicultura (Ubabef) entregou 
ao secretário de Defesa Agropecuá-
ria do Ministério da Agricultura, Enio 
Marques, um documento que relata 
as principais dificuldades do setor. Os 
representantes também apresentaram 
propostas para diminuir os proble-
mas, como a abertura de novos mer-
cados para o produto brasileiro.  

A Ubabef manifestou no docu-
mento a preocupação com as plantas 
aprovadas para exportação de produ-
tos, especialmente no que diz respeito 
à China, e pediu agilidade na habi-
litação. Segundo nota divulgada no 
site do Ministério, Marques acolheu 

as demandas do setor e disse que o 
governo está trabalhando no sentido 
de abrir novos mercados para os pro-
dutos brasileiros, bem como retomar 
as vendas para antigos parceiros co-
merciais. Estão em curso negociações 
nesse sentido e o Governo Federal está 
enviando aos mercados de interesse 
informações relativas ao status sani-
tário do Brasil, por exemplo, quanto à 
vigilância para algumas doenças.  

Além disso, ainda neste ano, no 
mês de novembro, representantes do 
Ministério da Agricultura devem em-
barcar para o Japão e depois à China e 
Coréia para reuniões bilaterais com os 
respectivos governos.
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NO TRÂNSITO SOMOS TODOS PEDESTRES!

Major
Segalin

Ocupação dos leitos 
da UTIs por pessoas 

vítimas de acidentes de trânsito

De cada 10 leitos de Unidade de Terapia Intensiva (UTI), 
quatro são ocupados por vítimas de acidente de trânsito. Os da-
dos da Associação Brasileira de Medicina de Tráfego (Abramet) 
corroboram os levantamentos feitos pelo Ministério da Saúde.

O presidente da entidade, Dirceu Rodrigues Alves Junior, 
ressaltou que a cada 10 leitos ocupados nas UTIs, quatro são 
ocupados por vítimas de acidente de trânsito, especialmente 
condutores de motocicletas. “O que acontece é que não temos 
mais espaço o suficiente nas UTIs para vítimas de outras ocor-
rências, como vítimas de infartos, doenças crônicas e outras 
tantas”.

Para o presidente o problema somente será revertido com 
a melhora dos serviços e da qualificação dos motoristas e mo-
tociclistas. Dirceu Rodrigues destacou também, que os treina-
mentos e cursos oferecidos atualmente são muito pobres e na 
maioria dos casos não tem profissionais capacitados para pre-
parar o motorista ou piloto que retira a carteira de habilitação 
e utiliza vias públicas.

O presidente defende também que um melhor preparo nos 
Centros de Formação dos Condutores, com prioridade para 
direção defensiva, poderia ser uma solução para o caso. En-
fatizou ainda que existem recursos específicos para o Estado 
desenvolver programas de educação no trânsito, mas que são 
pouco utilizados, “infelizmente o que vemos todos os anos é 
que esses recursos não chegam efetivamente as escolas e aos 
demais projetos de educação no trânsito”.

Estimados leitores, infelizmente essa realidade é idêntica 
na nossa região, os acidentes de trânsito, especialmente envol-
vendo motociclistas, são os maiores responsáveis pela ocupa-
ção dos leitos hospitalares e dos atendimentos de emergência 
em hospitais, sem falar, do custo para os cofres públicos com 
todos os profissionais e equipamentos necessários para o aten-
dimento dos acidentes.

De igual forma, os recursos disponíveis para projetos pre-
ventivos de trânsito, especialmente na área da educação, que 
não são poucos, também não possuem acesso facilitado aos 
municípios. Somente para termos uma ideia dos volumes dos 
recursos, de cada penalidade de multa recolhida em nosso 
país, 5% é destinado a um fundo nacional para tal finalidade, 
conforme previsão no Código de Trânsito Brasileiro, Art. 320.

Portanto, o trânsito é um dos grandes problemas enfrenta-
dos pela sociedade contemporânea, precisamos preparar me-
lhor os usuários, especialmente motoristas e pilotos de moto-
cicletas.

Bombeiros -  Ocorrências

A vítima foi instigada a sacar R$ 5 mil da Caixa 
Econômica Federal

Mais uma pessoa é vítima do 
Golpe do Bilhete Premiado 

Polícia apreende 4 kg de pasta de cocaína 
em Dionísio Cerqueira

MARAVILHA

De acordo com informações da 
Polícia Militar (PM) de Maravilha, 
o Golpe do Bilhete Premiado foi 
registrado na última segunda-feira 
(29), por volta das 14h, na Avenida 
Sul Brasil, tendo como vítima uma 
senhora de 68 anos. Ela informou 
aos policiais que, um casal a insti-
gou a sacar a quantia de R$ 5 mil 

na agência da Caixa Econômica 
Federal e entregar a eles em troca 
de uma recompensa maior, que lhe 
seria paga assim que fosse sacado 
um suposto prêmio de um falso bi-
lhete de loteria.

A vítima relatou que as carac-
terísticas do casal eram as seguin-
tes: uma mulher gorda, entre 30 e 

40 anos de idade, morena, cabelo 
preto, vestia calça preta e camisa 
azul. O homem era magro, alto, 
aparentava ter 50 anos de idade, 
vestia calça preta, casaco marrom 
e boné preto.

Conforme informações da Polí-
cia, os suspeitos não foram locali-
zados pelas guarnições.

Uma ação do Núcleo de Ações 
Especiais da Polícia Rodoviária Fe-
deral (PRF) apreendeu um transpor-
te de pasta de cocaína em Dionísio 
Cerqueira, no Oeste de Santa Cata-
rina.

O boliviano Juan Correa de 54 
anos viajava de Foz do Iguaçu/PR, 
com destino a Porto Alegre/RS. Ele 
chamou a atenção dos policiais, pois 
aparentava nervosismo na hora da 
revista.

Foram apreendidas quatro 
mochilas e dois jogos para crianças. 
Ao tirar o forro das mochilas e dos 
brinquedos, policiais descobriram 
cocaína misturada com o plástico. 
Uma cola plástica foi utilizada para 
camuflar a droga. A polícia conseguiu 
comprovar a presença da droga com 
um teste de reagente.

Ele disse aos policiais que entre-
garia a droga em Montevidéo, porém, 
a polícia desconfia que o destino era 
outro. "Acreditamos que ela iria para 
a Europa, pois aqui no Brasil não há 

tecnologia para transformar esta dro-
ga em pó novamente. Ele disse que 
ganharia US$ 2 mil para fazer o trans-
porte", explica Luiz Graziano, chefe 

de comunicação da PRF. Havia quase 
4 kg de droga. O boliviano foi preso 
em flagrante e levado para a sede da 
polícia em Dionísio Cerqueira.

A droga foi apreendida em Dionísio Cerqueira

Divulgação/PRF

Das 08h do dia 30 de outubro às 08h do dia 31 de outubro

O Corpo de Bombeiros de Maravilha efetuou um atendimento pré-hos-
pitalar e um princípio de incêndio em vegetação.

Por volta das 03h a guarnição deslocou-se a Rua F, no Bairro Cohab, para 
atender um princípio de incêndio em sorveteria. O foco de fogo concentra-
va-se na central elétrica de um dos freezers, que foi extinto pela guarnição 
com um extintor de 8 kg. Os danos foram de pequena monta. 

O 11º Batalhão de Polícia Militar 
realizou das 14h de terça-feira (30), 
até às 04h de terça-feira (31), uma 
operação de combate aos crimes 
transfronterístico, como o contra-
bando, descaminho, tráfico interna-
cional de drogas e de armas. 

As ações foram realizadas em 
Dionísio Cerqueira, Maravilha, São 
Miguel do Oeste e na SC-469, que 
liga Campo Erê a BR 282, além dos 

acessos aos municípios de Palma 
Sola e Anchieta. 

Com a montagem de barreiras 
policiais móveis em locais e horá-
rios alternados, os policiais mili-
tares realizaram a abordagem de 
60 veículos de passeio, três ônibus 
e 195 pessoas. Todos os veículos 
foram revistados e tiveram a docu-
mentação verificada, bem como, os 
seus ocupantes identificados. 

Participaram da operação 17 
policiais militares com o empre-
go de cinco viaturas. Esta ação faz 
parte de um planejamento visando 
a intensificação das ações de fisca-
lização e policiamento ostensivo na 
faixa de fronteira por parte da Polí-
cia Militar, sendo que mais opera-
ções serão realizadas visando coibir 
o cometimento de crimes e o trânsi-
to de produtos ilegais.

Contrabando

Entorpecente

Polícia combate crimes nas áreas de fronteira
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A Operação está sendo realizada devido ao 
aumento de 50% no tráfego no Estado

PRF intensifica a Operação Finados 
PREVENÇÃO

São Miguel do Oeste

Santa Terezinha do Progresso 

Iniciou a 0h de quinta-feira (01) a 'Operação 
Finados' da Polícia Rodoviária Federal (PRF). 
Em Santa Catarina, a expectativa é um aumento 
de pelo menos 50% no número de veículos que 
circulam pelas rodovias. Segundo a PRF, o Estado é 
o terceiro do país em número de colisões e mortes 
no trânsito - atrás apenas de Minas Gerais e Paraná. 
Assim, o objetivo é intensificar a fiscalização 
com o uso de radares e bafômetro para reduzir a 
quantidade de acidentes nas estradas.

A polícia espera um movimento mais intenso 
em horários específicos, nos quais é preciso um 
cuidado maior dos motoristas, principalmente no 
domingo (03), das 16h às 22h.

Conforme a PRF, na BR 101, principalmente 
nos trechos de Laguna, Grande Florianópolis e 
Balneário Camboriú, podem ocorrer congestiona-
mentos. Na BR 470, em Blumenau, e na BR 280, 
em São Francisco do Sul, também devem ocorrer 
filas. 

Polícia apreende 20 mil maços de 
cigarros do Paraguai

MPSC confirma a condenação do 
ex-prefeito a quase 15 anos de prisão

A Polícia Militar de São Miguel 
do Oeste apreendeu na quarta-
feira (31), 20 mil maços de cigarros 
por volta de 19h30, na SC 386, no 
Bairro Santa Rita. A mercadoria 
estava em uma caminhonete, 
placas de São Lourenço do Sul/RS, 
e o cigarro era contrabandeado do 
Paraguai. 

Conforme a Polícia Militar, a 
caminhonete havia sido roubada 
no dia 19 de outubro na cidade de 
Mormaço/RS, onde ocorreu um 
assalto praticado por três homens 
em uma residência.

Foi dada voz de prisão ao con-
dutor do veículo, F. A. R., 25 anos, 
e a camionete, foi retida. A carga 
de cigarros, composta por 20 mil 
maços de cigarro das marcas Classic e Bill, foi 

entregue à Polícia Federal de Dionísio Cer-
queira.

O cigarro era contrabandeado do Paraguai e a caminhoneta 
roubada

 Divulgação/PM

AVELINO DE BONA
O ex-prefeito e ex-vereador de São Miguel do Oeste, Avelino de Bona, faleceu no dia 26 de outu-

bro, aos 85 anos, na cidade de Itapema, Meia Praia, onde residia atualmente. Avelino De Bona nasceu 
em Santa Helena (PR), no dia 02 de maio de 1927, onde passou a sua infância em Dois Lajeados (RS), 
aos 13 anos ingressou no Seminário São Carlos, em Guaporé (RS). Chegou à Vila Oeste (hoje São 
Miguel do Oeste) em 02 de setembro de 1945. Já em 1947 foi a residir em Guaraciaba onde foi o pri-
meiro professor daquela comunidade e animava as matines dos domingos à tarde com sua pequena 
gaita e após fazia as orações (rezava o terço) a pedido do Padre Aurélio. Em 1951 foi nomeado terceiro 
Intendente Exator (sub-prefeito) de São Miguel do Oeste, 15º distrito de Chapecó. Em 1952 casou-se 
com Maria Valeria Ritter, com a qual teve quatro filhos: Serenita, Celito, Celi e Silas. Criado o município de São Miguel do 
Oeste, foi secretário municipal dos dois prefeitos provisórios e, em 1954, foi eleito vereador. No início de 1956, na condição de 
presidente da Câmara de Vereadores, foi prefeito interino. De Bona foi nomeado Oficial do Registro de Imóveis da Comarca 
de São Miguel do Oeste em 1959. No mesmo ano, eleito prefeito, sucedeu Olímpio Dal Magro, permanecendo no cargo até 
1963. Já em 1967, formou-se na primeira turma de contabilista do então Colégio Peperi, posteriormente frequentou a Univer-
sidade de Passo Fundo onde Bacharelou-se em Direito no ano de 1973. Não exerceu a profissão de advogado, porém prestou 
inúmeras assessórias jurídicas inclusive a Desembargadores vindo a escrever muitos artigos jurídicos. Também publicou os 
seguintes livros “Títulos Judiciais no Registro de Imóveis”, também escreveu os livros “Evolução Histórica de São Miguel do 
Oeste” e “Reminiscências de São Miguel do Oeste”.

Foi oficial do Registro de Imóveis até sua aposentadoria em 1987. Pertenceu e ajudou a fundar várias entidades, tais 
como o Clube Guarani, Lions, Clube de Radioamadores, CTG Porteira Aberta, Biblioteca Pública, Grupo de Escoteiros Ca-
çanjure e instalação da Congregação das Irmãs Jesus Maria José, dentre outras. Após o falecimento de sua esposa, casou-se 
com Ione Cardoso dos Santos e tiveram duas filhas, Tais e Talita, vindo a morar no litoral catarinense. Atualmente residia na 
cidade de Itapema. Avelino sempre foi amante da música e iniciou seus estudos ainda no tempo do seminário onde além 
de dirigir o coral tocava órgão e foi por muitos anos o organista da igreja matriz de São Miguel Arcanjo na qual também foi 
ministro da eucaristia e de casamento. Faleceu com 85 anos deixando sua esposa Ione, 6 filhos, 10 netos e 04 bisnetos. Deixará 
muitas lembranças a todos, pois foi um homem religioso, bom, simples, honesto e trabalhador, deixando para nós um grande 
exemplo de cidadão, pai, esposo e amigo.

DORVALINO VITÓRIO CAVASINI
O ex-prefeito de Anchieta, Dorvalino Vitório Cavasini, morreu no dia 26 de outubro no Hospital Municipal Anchietense, 

aos 70 anos. Dorvalino Cavasini foi eleito em 15 de novembro de 1976, sendo seu vice-prefeito Antonio Laurindo Lasarotto. 
Assumiu o Executivo Municipal em 01 de fevereiro de 1977, governando o entre 1977 e 1982. Atualmente Dorvalino atuava 
no município como contador e há cerca de um ano lutava contra um câncer no fígado. O ex-prefeito foi velado na Câmara 
Municipal de Vereadores de Anchieta e enterrado no Cemitério Municipal.

MILTON VERGARA
Morreu na manhã de sábado (27), um dos maiores jogadores da história do Inter, Milton Ver-

gara, que atuou pela equipe na década de 50. Aos 81 anos, lutava contra um câncer no pulmão. O 
goleiro defendeu o clube gaúcho entre 1950 e 1956. Nascido em Porto Alegre, Vergara foi o arqueiro 
colorado no primeiro Gre-Nal do Estádio Olímpico, em 1954, quando o Inter venceu o Grêmio por 6 
a 2. Pelo Colorado, conquistou três Gauchões e o Torneio Quadrangular Régis Pacheco, disputado na 
Bahia. O goleiro ainda atuou pelo Brasil de Pelotas, Esportivo (de Bento Gonçalves) e Atlético (PR). 
Após se aposentar, Vergara integrou comitivas do Inter em eventos consulares para a prospecção de 
novos sócios no interior do Rio Grande do Sul e fora do estado.

REGINA DOURADO
A atriz Regina Dourado morreu na manhã do último sábado (27), em Salvador, aos 59 anos. Ela 

lutava contra um câncer descoberto em 2003 e estava internada há uma semana no Hospital Por-
tuguês, na capital baiana. O corpo da atriz foi cremado em cerimônia privada no domingo (28). A 
atriz baiana era conhecida pelo bordão "Stop, Salgadinho" de sua personagem na novela Explode 
Coração.

DIVA PIERANTI
Morreu na madrugada do último sábado (27), no Rio de Janeiro, a cantora lírica brasileira Diva 

Pieranti. Ela tinha 82 anos e estava internada no Hospital São Lucas, em Copacabana, na Zona Sul da 
cidade. Considerada um dos maiores sopranos brasileiros de sua geração, Diva vinha se recuperan-
do de um aneurisma cerebral há dois anos, mas faleceu após um procedimento cirúrgico. Durante 
quatro décadas de trajetória artística, Diva Pieranti contracenou com grandes nomes da cena lírica, 
como Maria Callas.

RUDI ANILDO LAUCKS
Faleceu no dia 27 de outubro, em sua residência em Guarujá do Sul, aos 78 anos de idade. O seu corpo foi velado na 

cripta da Igreja Matriz de Guarujá do Sul, e foi sepultado no cemitério Municipal.

HELENA NAZARETE BASSANI CALEGARI
Faleceu no dia 28 de outubro, no Hospital São Lucas de Guaraciaba, aos 43 anos de idade. O seu corpo foi velado na 

Capela Nossa senhora dos Navegantes em Linha Castelo Branco, Guaraciaba, e foi sepultado no cemitério da comunidade. 
Helena, sempre foi uma pessoa carinhosa com o esposo, e filhas, era trabalhadora, honesta, humilde e querida por todos. Era 
muito religiosa e devota a Nossa Senhora. Infelizmente chegou o dia em que não resistiu a doença, e foi morar junto a casa 
do pai.

AMÁBILE CAVAZIM
Faleceu no dia 28 de outubro, no Hospital regional de São Miguel do oeste. O seu corpo foi velado na Igreja Católica de 

Linha 13 de Maio, Barra Bonita, e foi sepultado no cemitério da comunidade.

ANACLETO CEVERINO
Faleceu no dia 29 de outubro, em sua residência, em Palma Sola, aos 63 anos de idade. O seu corpo foi velado na Capela 

Mortuária de Palma Sola, e foi sepultado no Cemitério Municipal.

IVALINO JOSE GIACOMELLI
Com 76 anos, faleceu na segunda-feira (29), às 13h, no Hospital São José, seu corpo foi velado no Salão da Comunidade 

de Linha São Paulo e sepultado no cemitério da comunidade.

SEVERINO ROANI
Faleceu na terça-feira (30), com 87 anos, no Hospital São José de Maravilha, às 22h30. Seu corpo foi velado no Salão 

Comunitário da Linha Guaraipo e sepultamento no cemitério municipal de Maravilha. 

JOSÉ VIVIAN
Faleceu na terça-feira (30), com 83 anos, às 4h da manhã no Hospital Regional de Chapecó. O seu corpo foi velado na 

Igreja Católica da Comunidade da Linha Campinas em Iraceminha e sepultado no Cemitério da Comunidade.

EVALDO BARBOZA 
Faleceu na quarta-feira (31), no Hospital São José, por volta das 09h, com 80 anos. Ele foi velado no Clube de Idosos 

Sagrado Coração de Jesus, após foi sepultado no cemitério municipal de Tigrinhos.

O ex-prefeito, Itacir Detofol, foi condenado 
pela prática de crimes de responsabilidade pelo 
desvio de verbas públicas em proveito próprio 
ou de terceiros, favorecendo correligionários 
políticos, em ação penal ajuizada pelo Ministé-
rio Público de Santa Catarina (MPSC).

A ação penal, ajuizada pela Promotoria de 
Justiça da Comarca de Campo Erê, explica que o 
acusado determinava a inclusão de pessoas no 
sistema de gestão de pessoal da Prefeitura como 
se fossem servidores públicos. Entretanto, os 
beneficiários, conforme se comprovou, nunca 
exerceram as funções inerentes aos respectivos 
cargos.

Segundo a ação, entre fevereiro de 2002 e 
agosto de 2004, Detofol desviou R$ 43.839,01, 
contabilizadas a correção monetária e juros le-
gais. Segundo a sentença "a importância desvia-
da, mesmo que não vultosa, não é insignificante, 

sobretudo se contrastada com a dura realidade 
econômica e fiscal do município".

Por ser prefeito,o réu possuía foro por prer-
rogativa de função e o processo encontrava-se 
no Tribunal de Justiça do Estado de Santa Cata-
rina. Porém, em decorrência de condenação por 
crime eleitoral, o acusado perdeu seu mandato 
eletivo, e o processo retornou ao Juízo de Pri-
meiro Grau, resultando na condenação pelo juiz 
de Direito da Comarca de Campo Erê.

Inconformado, Detofol apelou da senten-
ça, mas o recurso foi desprovido por votação 
unanime da Terceira Câmara Criminal do Tri-
bunal de Justiça de Santa Catarina (Processo n. 
013.07.000900-0).

A pena deverá ser cumprida em regime ini-
cialmente fechado e o réu não poderá exercer 
cargo ou função pública, eletivo ou por nomea-
ção, pelo prazo de cinco anos.
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::::: Compromisso com o leitor,  :::::
compromisso com a notícia!

VOLEIBOL 
Esporte praticado em uma quadra com 
duas equipes separadas por uma rede, 
tendo como objetivo colocar a bola no 
chão da equipe adversária

Ataque e defesa: tudo para 
não deixar a bola cair no chão

Ataque e defesa: tudo para 
não deixar a bola cair no chão

A história do voleibol
O esporte foi criado em um clube nos Estados Unidos, a Associação Cristã de Moços 

de Massachusetts, por William George Morgan em 1895. Morgam procurou mesclar ele-
mentos do tênis com o basquete, resultando no voleibol. Ele tinha como objetivo prin-
cipal a criação de um esporte sem contato físico entre os jogadores. Desta forma, ele 
pretendia oferecer às pessoas (principalmente aos mais velhos) um esporte em que as 
lesões físicas, provocadas por choques entre pessoas, seriam raras.

Nos primeiros anos, o voleibol ainda não contava com uma bola específica, sendo 
praticado com uma câmara da bola de basquete. A rede era improvisada, a mesma usada 
nas partidas de tênis. Neste período, o esporte era conhecido por Mintonette. Com o 
passar do tempo, foi ganhando o nome popular de volleyball, que acabou se tornando 
oficial. 

No Brasil não se tem registro de quando o vôlei chegou. Oficialmente, a primeira 
competição do esporte no país foi realizada em Recife/PE, em 1915, organizada pela 
Associação Cristã de Moços (ACM) local, e com regras e regulamento definido, depois 
disso o esporte se difundiu no país.

A primeira competição internacional da qual o Brasil participou foi o 1º Campeonato 
Sul-Americano, em 1951, mesmo antes da fundação da Confederação Brasileira de Vo-
leibol (CBV), em 1954. O Sul-Americano foi patrocinado pela então Confederação Brasi-
leira de Desportos (CBD), com o apoio da Federação Carioca de Voleibol, e aconteceu no 
ginásio do Fluminense, no Rio de Janeiro, entre 12 e 22 de setembro daquele ano, sendo 
que o Brasil foi campeão no masculino e no feminino.

Em 1954, a Confederação Brasileira de Voleibol foi criada com o objetivo de difundir 
e desenvolver o vôlei no país. Dez anos depois o vôlei brasileiro participou dos Jogos 
Olímpicos de Tóquio, quando o esporte fez sua estreia na competição. 

O esporte e as regras
As primeiras regras foram apresentadas em 1897 e permitiam que esse esporte fosse 

praticado em locais abertos, como parques e praias, e em locais fechados, como quadras 
e ginásios. 

Nessa época, não havia limitações para o número de pessoas em quadra, mas a indi-
cação era para manter a bola em movimento sobre uma rede de um lado para outro da 
quadra. Iniciava-se a partida jogando a bola para o lado da quadra adversária e, sem que 
o adversário deixasse cair a bola no chão, eles deviam devolvê-la, até que alguém deixas-
se a bola cair. A bola no chão da quadra adversária equivalia a um ponto para o seu time.

Uma prática esportiva que tem por objetivo impedir que a bola encoste no chão de sua parte da qua-
dra. As principais habilidades utilizadas no voleibol são: saltar, correr, lançar, rebater, bloquear, sa-
car, manchetes e toques. O voleibol usa muito a agilidade do jogador, esse é um fator crucial para defi-
nir uma boa jogada. Quem pratica vôlei, se torna uma pessoa ágil, de maneira saudável e divertida.

Hoje as regras oficiais definem que cada equipe deve ser composta por seis jogadores 
em cada time. Um time inicia a partida sacando e ao adversário é permitido que se de três 
toques na bola antes de devolvê-la ao outro time. Ganha o jogo quem ganhar primeiro 
três sets, com 25 pontos cada um. Sobre a estrutura oficial, deve-se dizer que a quadra é 
retangular com dimensões de 18m x 9m. A bola é feita em couro e apresenta massa apro-
ximada de 270 gramas.

 A quadra é retangular com dimensões de 18m x 9m

Fotos: Divulgação
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Esporte
Os principais fundamentos do 

voleibol são:
Manchete: as pernas devem 

estar afastadas até a largura dos 
ombros e levemente flexionadas, 
com uma perna à frente da outra 
e os braços devem ser unidos pe-
las mãos sobrepostas, estendidos 
à frente do corpo. A bola deve ser 
rebatida com os antebraços, o que 
permite que ela seja amortecida e 
tome outra direção.

Toque: as pernas devem estar 
abertas na largura dos ombros e se-
miflexionadas. Os braços também 
devem estar semiflexionados, dire-
cionados acima da cabeça e a frente 
do corpo. O contato das mãos com 
a bola dar-se-á delicadamente por 
meio da parte interna dos dedos.

Saque: o movimento inicial 
deve acontecer com os pés em para-
lelo e a perna contrária ao braço que 

irá bater na bola deve ficar à frente. 
A bola deve ser segurada à frente da 
mão que fará o saque, enquanto o 
braço de ataque se movimenta de 
trás e cima para golpear a bola.

Cortada: trata-se de uma reba-
tida de bola, caracterizada pela alta 
velocidade em que atinge a quadra 
adversária.

Voleibol em Maravilha
Da ideia de um grupo de ami-

gos, apaixonados pelo voleibol, 
com a finalidade de  incentivar mais 
crianças a praticar o vôlei na cidade, 
foi fundada em 04 de julho de 2011 
a Associação Maravilhense de Vôlei 
(AMV). “A equipe já conseguiu uma 
classificação inédita no  vôlei, dis-
putando a Fase Estadual dos Jogos 
Abertos de Santa Catarina em 2011. 
Na competição, Maravilha era a 
única equipe amadora classificada, 

competindo com equipes como Ci-
med, Blumenau, Chapecó,  equipes 
profissionais que disputam a liga 
nacional”, relata o presidente da As-
sociação, Ricardo Heineck.

A AMV também criou o Projeto 
Social Criança no Vôlei,  onde são 
realizados treinos gratuitos para as 
crianças de  oito a 17 anos. “Essas 
crianças futuramente estarão re-
presentando o município em jogos 
organizados pela Fesporte, como o 
Jasc e a Liga Oeste. Os treinos são 
realizados no Ginásio Municipal e 
competições de vôlei em que o mu-
nicípio venha a participar”, destaca 
Ricardo.

Para 2013 a AMV espera poder 
contar com o Departamento de Es-
portes de Maravilha, com as empre-
sas patrocinadoras e novas empre-
sas. “Com mais apoio poderemos 
manter o Projeto Social Criança no 

Vôlei  e aumentar cada vez mais o 
número de crianças praticando es-
porte”, diz o presidente. Atualmente 
a AMV conta com o apoio das em-MV conta com o apoio das em-
presas Kasinski, Copema, Gaia, Tu-
cano, MM Bebidas, Jornal Novoeste, 
Erva Daninha, Fábio Informática, 
Casa das Mangueiras, RM Celulares 
- Claro, Prevedent, Tabuleiro Espor-
te, Padock Eventos, Agência D, La-
vagem Tricolor e Líder Farma. 

Benefícios do voleibol
O voleibol é um esporte que traz 

muitos benefícios ao corpo, confira 
alguns:

- o vôlei é um esporte que ajuda 
a melhorar o desenvolvimento da 
capacidade aeróbica do indivíduo. 
Também ajuda no fortalecimento 
dos ossos e articulações, principal-
mente os braços, ombros, joelhos, 
tornozelos e da coluna vertebral. 

Além de ajudar a melhorar a circu-
lação do sangue e deixar o corpo 
mais forte para suportar esforços. 
- a atividade aeróbica deste espor-
te, além de aumentar a resistência 
física, auxilia na regeneração mais 
rápida das células, desenvolve en-
zimas importantes para o funcio-
namento metabólico aproveitando 
melhor os nutrientes ingeridos pelo 
organismo. Serve para queimar gor-
duras e os carboidratos, deixando o 
peso corporal em níveis adequados. 
- o voleibol também ajuda de forma 
indireta a prevenção de doenças 
cardiovasculares, pois é uma ati-
vidade que exige muita oxigenação, 
contribuindo para manter a frequên-
cia cardíaca no ritmo adequado, tanto 
em movimento, quanto com o cor-
po em repouso e também auxilia 
na manutenção da pressão arterial 
dentro dos valores normais.

Agora que você 
conheceu um 

pouquinho mais 
sobre este 

esporte, aproveite 
para praticá-lo 

no verão!

Fotos: Divulgação

Equipe da Associação Maravilhense de Vôlei

Time e diretoria da Associação Maravilhense de Vôlei em 2011
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A
ventura e adrenalina, voar 
livremente e ver o mundo 
de cima. São essas algumas 
expressões utilizadas pelos 
praticantes do Paraquedis-

mo para justificar sua paixão por uma mo-
dalidade considerada perigosa por alguns, 
mas, que ao contrário do que muitos pen-
sam, exige preparo e equipamentos de se-
gurança para ser praticada. Não é uma prá-
tica recente, apesar de ter se tornado cada 
vez mais popular com o passar dos anos, a 
história do paraquedismo é antiga e vem 

desde o tempo da mito-
logia. Quem nunca ou-
viu os contos do jovem Íca-
ro? Que juntamente com seu pai, Dedalo, 
tinha o sonho de voar livremente, como 
um pássaro, tendo a certeza de que o ser 
humano não estava destinado apenas a vi-
ver no chão.  Com o passar dos anos, mui-
tos registros de pessoas que criavam en-
genhocas para sair do chão foram feitos, 
entre chineses, italianos, ingleses e france-
ses. Um nome a destacar é do lendário pin-
tor Leonardo Da Vinci, que afirmava que o 

homem, com inteligência e pou-
ca tecnologia, poderia sim alçar voo. 
Da Vinci é citado atualmente como um dos 
percussores como projetista de um para-
quedas.  Muitos eram os objetos utilizados 
pelo ser humano para tentar voar, panos, 
lençóis, estruturas construídas com penas 
de pássaros e seda.  Em meados de 1797, 
a história reconhece o Frances Andre-Jac-
ques Garnerin como o primeiro paraque-

dista do mundo. Garnerin batia todos os 
recordes da época, saltando dos pontos 
mais altos e sempre buscando alturas mais 
desafiadoras. Naquela época, o equipa-
mento utilizado era uma mistura do para-
quedas com um sexto de balão. 

O Paraquedismo chegando ao Brasil
Por volta de 1887, surgiram os pri-

meiros equipamentos ajustados ao cor-
po, eliminando a necessidade do sexto. 
Foi aí que o paraquedas passou a evoluir 
até chegar ao que se tem hoje, seguro e 
desenvolvido com tecnologia avançada. 

No Brasil, o paraquedismo chegou 
em 1931, na cidade de São Paulo. Char-

les Astor é considerado o nome mar-
cante e o grande incentivador da moda-
lidade no país. Charles buscou adeptos 
e viajava formando alunos em todo o 
país. Uma das primeiras escolas de pa-
raquedismo a funcionar no Brasil foi na 
região Sul. A partir daí, o esporte passou 
a evoluir e a conquistar mais adeptos, 

passando a ser utilizado pelo exército 
brasileiro como técnica de combate. 

Por volta de 1958, surgiu o gru-
po Ícaros Modernos, que em 1961, se-
ria oficializada como uma dos primei-
ros clubes brasileiros de paraquedismo. 
O grande marco do paraquedismo foi 
no ano de 1962, quando foi fundada a 

Federação Brasileira de Paraquedismo 
e posteriormente a União Brasileira de 
Paraquedismo, criando regras para a 
prática do esporte. Foi aí que inúme-
ros clubes se formaram e a prática da 
modalidade ficou cada vez mais acessí-
vel, atraindo cada vez mais adeptos em 
todo o país.



 -  MARAVILHA  -  S C,  03  DE NOVEMBRO DE 2012 /04..................................................................................................

Em São Miguel do Oeste, um grupo de amigos tam-
bém entrou na onda da aventura e adrenalina em que-
da livre e tem hoje o paraquedismo como paixão, hobby 
e válvula de escape do estresse da semana.  O migue-
loestino Antonio Ortiz, o “Toninho”, conta com orgulho 
que já está se aproximando dos 300 saltos, afirmando 
que a modalidade é segura e que até hoje nunca preci-
sou abrir o paraquedas reserva.  O corretor de seguros 
comenta que sempre foi uma criança “levada”, daquelas 
que não se aquieta sem um bom sermão e um castigo. 
“Eu tentava voar, colocava o colchão no chão e subia no 
telhado da casa, me preparava e pulava, me espatifando 
no colchão, ria e subia outra vez”, relembra Ortiz. 

A vontade de voar passou a virar paixão no ano de 
1996, quando o corretor visitou uma feira na cidade de 
Francisco Beltrão e, na ocasião, estava sendo realizada 
uma demonstração de paraquedismo. “Na época, eu e 
o meu compadre, outro apaixonado por esportes radi-
cais, o Juliano Romancini, passamos a manter contato 
com o grupo que estava fazendo demonstrações na 
feira. A partir daí, trouxemos o primeiro curso aqui para 
São Miguel do Oeste”, comenta o praticante da moda-
lidade.

Ortiz lembra que como o paraquedismo era novi-
dade na região, o aeroporto municipal lotava e era ne-
cessário a ajuda das autoridades para controlar o fluxo 
de pessoas que se deslocavam para ver o que estava 
acontecendo.  “Com o sucesso do primeiro curso, re-
solvemos realizar o segundo, foi aí que criamos o Clube 
Aerubu, que até hoje realiza cursos e demonstrações 
em vários lugares. O curso que propiciou meu ingresso 
no paraquedismo foi o mais tradicional e basicamente 
continua o mesmo até hoje, o chamado ASL, conhecido 
como método de lançamento enganchado, ou “Accele-
rated Static Line”, muito parecido com aquela situação 
dos filmes de guerra onde se observava os soldados 
saindo dos aviões com uma fita presa ao equipamento. 
O equipamento utilizado no curso ainda é o mesmo 
que é utilizado até hoje em instruções no mundo todo, a 
única diferença estava em uma peça que chamamos de 
DAA (Dispositivo de abertura automática), que aciona 
o paraquedas reserva do aluno mesmo que este esteja 
inconsciente, na época este DAA era mecânico e hoje é 
digital”, afirma Ortiz.

De acordo com o praticante, a modalidade evoluiu 
muito e está cada vez mais popular na região. O com-

partilhamento de informações e a troca de conheci-
mentos é importante para o êxito do esporte e o aper-
feiçoamento dos praticantes. “A evolução no esporte foi 
acontecendo naturalmente dentro das regras e teorias 
existentes, mas principalmente pela ajuda e experiência 
dos que estavam ao meu redor, pois a turma gosta de 
dividir os conhecimentos. Hoje pratico a modalidade 
chamada “FQL ou TR - formação em queda livre ou tra-
balho relativo” onde se procura executar manobras em 
queda livre objetivando criar figuras. Por vezes arrisco 
algumas manobras no “freefly”, outra modalidade onde 
imperam as altas velocidades, aproximadamente 300 
km/h. No passado gostava de praticar “saltos de preci-
são”, modalidade que até resultou em uma competição 
aqui em São Miguel no passado. A propósito, não tenho 
intenção de participar de campeonatos, pois além de 
tornar a coisa dispendiosa, exige também uma alta fre-
quência de saltos. Utilizo o paraquedismo como válvula 
para extravasar o estresse do dia a dia e, principalmente, 
me divertir com os amigos”, ressalta Toninho.

Toninho comenta que há um respeito muito gran-
de entre alunos, professores e pessoas que praticam por 
hobby, que, independente de graduação, todos procu-
ram sempre compartilhar experiências. “Ao longo des-
tes anos no paraquedismo em minha progressão, atingi 
a categoria técnica “C” entre uma classificação que vai 
de “A a D” e beiro os 300 saltos. Destaco que o nosso clu-
be já possui atletas que se graduaram depois de mim e 
já tem número de saltos bem superior. O legal de tudo 
isso é que em nossas atividades, alunos ou graduados, 
são todos respeitados e sempre aprendemos uns com 
os outros.

A frequência das atividades em São Miguel do Oes-
te está cerca de três encontros por ano, entretanto, as ati-
vidades continuam em outras cidades que englobam o 
Paraná e o Rio Grande do Sul. De duas ou três vezes por 
ano os paraquedistas são convidados a participar de ati-
vidades no Paraguai. “A última que participei (no final 
do ano passado) foi na cidade de Encarnacion, onde 
pude me deparar com visuais espetaculares e uma 
turma muito hospitaleira. Por falar em hospitalidade, 
traço um paralelo com as amizades que criamos junto 
ao esporte e é um dos pontos mais fortes entre os que 
praticam o verdadeiro paraquedismo, pois neste es-
porte como em tantos outros, ninguém evolui sozinho”, 
afirma Antonio Ortiz.

É o que afirma Heleno Foggiatto, mais um apai-
xonado pela modalidade de paraquedismo. O migue-
loestino afirma que guardou na memória o dia 19 de 
novembro de 2005, dia em que assumiu a paixão pelo 
esporte. “Fiz o curso naquele final de semana, lembro 
que era um sábado. De manhã foi realizado o ensino 
teórico e à tarde foram realizados os exercícios práticos. 
Além de mim, mais nove pessoas fizeram o seu primei-
ro salto naquele dia. Após isso eu fiquei algum tempo 
sem saltar, mas a vontade falou mais alto, eu voltei e 
passei a realizar saltos frequentemente. Já saltei 168 ve-
zes e nunca tive nenhuma emergência, a modalidade é 
muito segura”, garante.

Heleno afirma que a amizade e o respeito entre os 
praticantes são essenciais para que cada um possa evo-
luir cada dia mais. Ele conta que mesmo quando não 
vai praticar, costuma ir até o clube para trocar infor-
mações e compartilhar conhecimentos com amigos e 
colegas. “Os amigos sempre nos influenciam e ajudam, 
a cada conversa você aprende e gosta ainda mais do 
esporte. Ainda não participei de competições oficiais, 
mas acompanho frequentemente a turma do Aerubu 
em demonstrações e eventos. Sempre faço filmagens e 
tiro fotos para registrar as atividades. Além de cidades 
catarinenses, gaúchas e paranaenses, já saltei nas ci-
dades de Encarnación, Ciudad del Este e Asunción, no 

Paraguai”, comenta.
O praticante garante que a modalidade é total-

mente segura e aconselha a todos a conhecerem um 
pouco mais sobre o esporte, que é uma excelente diver-
são, hobby e válvula de escape para aliviar as tensões 
do cotidiano. “Seguimos as normas da Confederação 
Brasileira de Paraquedismo (CBPQ), que no seu códi-
go desportivo segue as normas da Agência Nacional 
de Aviação Civil, a ANAC e a Federacion Aeronautique 
Internacionale, a FAI. Os equipamentos são fabricados 
e homologados em todos os países inclusive no Brasil. 
Existem regras para o paraquedista poder saltar. Uma 
delas é ter pelo menos um paraquedas principal e um 
reserva, ter habilitação técnica para saltar sozinho ou 
acompanhado de um instrutor  e a obrigatoriedade, 
exceto para atletas categoria “D”, do uso do Dispositivo 
de Abertura Automática “DAA”, uma espécie de compu-
tador de bordo que em uma eventual impossibilidade 
do paraquedista não abrir seu paraquedas o DAA o faz, 
evitando acidente”, finaliza Heleno.

Os interessados em conhecer um pouco mais sobre 
a modalidade podem comparecer no aeroporto muni-
cipal nos finais de semana ou entrar em contato com 
os integrantes do Clube Aerubu, no site www.aerubu.
com.br, ou enviar e-mail para o  paraquedismo@aeru-
bu.com.br.

“Fiz meu primeiro salto no ano de 
2005 e nunca mais parei de praticar”
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O Internacional voltou para a 7ª colocação na tabela de 
classificação do Campeonato Brasileiro, após a CBF não ter 
homologado o resultado do jogo contra o Palmeiras e confir-
mado os três pontos para o colorado. O time gaúcho venceu a 
equipe paulista de virada pelo placar de 2 a 1, mas, a polêmica 
sobre o gol marcado com a mão pelo atacante Marcos, gol anu-
lado pela arbitragem e que seria o empate do Palmeiras, resul-
tou no cancelamento do resultado da partida. O Internacional 
entrou com recurso no STJD para reverter a decisão e garan-
tir os três pontos conquistados no jogo, que haviam deixado o 
time na 5ª posição, a 7 pontos do G-4.

De volta a 7ª posição, com 48 pontos, o Internacional pre-
cisa vencer o Náutico, próximo adversário no Brasileirão, que 
já está entrando na reta final. O time, comandado pelo técni-
co Fernandão, encara uma das equipes que tem a melhor cam-
panha jogando em casa. O jogo entre Náutico e Internacional 
está marcado para às 19h30 deste domingo (04), no estádio 
dos Aflitos. A comissão técnica aproveitou a semana livre de 
compromissos oficiais para preparar a equipe, puxando a par-
te física, tática e técnica dos atletas. O zagueiro Rodrigo Mo-

ledo concedeu entrevista coletiva a imprensa e afirmou que o 
grupo está unido e só a vitória interessa. 

Após a não homologação do resultado do jogo contra o Palmeiras e a perda dos 
três pontos, o time colorado precisa da vitória contra o Náutico nos Aflitos

Inter volta a campo neste 
domingo fora de casa

BRASILEIRÃO

Brasileirão

Grêmio recebe a Ponte Preta 
hoje no Olímpico

Apesar do visível cansaço da equipe e da ausência de al-
guns titulares importantes, o Grêmio garantiu a vantagem 
no primeiro jogo da semifinal contra o Millionarios da Co-
lômbia, em jogo válido pela Copa Sul-Americana. Cerca de 
20 mil torcedores foram ao estádio Olímpico para acompa-
nhar a vitória do tricolor gaúcho por 1 a 0, placar que dá ao 
tricolor um pouco mais de tranquilidade para a partida da 
volta, no dia 15 de novembro, em Bogotá.  O gol da vitória 
foi marcado por Marco Antonio. O Grêmio foi a campo sem 
Werley, Elano e Kleber, vetados pelo departamento médi-
co do clube.

Com o dever de casa feito na Sul-Americana, agora o time 
Vanderlei Luxemburgo volta a pensar no Campeonato Brasi-
leiro.  O Grêmio encara a Ponte Preta, às 19h30 de hoje, no es-
tádio Olímpico, em Porto Alegre.  O jogo é válido pela 34ª ro-
dada do Brasileirão.  O Campeonato Brasileiro está entrando 
em sua reta final e uma vitória é fundamental para o Grêmio 
garantir sua permanência do G-4 e consequentemente a vaga 
na Taça Libertadores da América do ano que vem. O tricolor 
gaúcho tem chances de chegar a competição continental tanto 
pela conquista da Sul-Americana quanto pela classificação do 
Campeonato Brasileiro.

Tricolor gaúcho fez o dever de casa contra o Millionarios, pela Sul Americana, 
e agora busca a vitória sobre a Ponte Preta no Brasileirão

Equipe PG J V E D GP GC SG %

1° Fluminense 72 33 21 9 3 55 25 30 73%

2° Atlético-MG 64 33 18 10 5 55 29 26 65%

3° Grêmio 60 33 17 9 7 47 28 19 61%

4° São Paulo 58 33 18 4 11 52 32 20 59%

5° Internacional 51 33 13 12 8 44 32 12 52%

6° Botafogo 50 33 14 8 11 51 41 10 51%

7° Vasco 50 33 14 8 11 39 37 2 51%

8° Corinthians 47 33 12 11 10 40 34 6 47%

9° Cruzeiro 43 33 12 7 14 38 42 -4 43%

10° Ponte Preta 43 33 11 10 12 36 42 -6 43%

11° Santos 43 33 10 13 10 39 40 -1 43%

12° Coritiba 42 33 12 6 15 46 51 -5 42%

13° Náutico 42 33 12 6 15 38 47 -9 42%

14° Flamengo 41 33 10 11 12 33 42 -9 41%

15° Portuguesa 40 33 9 13 11 35 35 0 40%

16° Bahia 37 33 8 13 12 32 37 -5 37%

17° Sport 33 33 8 9 16 32 53 -21 33%

18° Palmeiras 32 33 9 5 19 32 43 -11 32%

19° Figueirense 29 33 7 8 18 36 61 -25 29%

20° Atlético-GO 23 33 5 8 20 31 60 -29 23%

Maravilha

Campeonato Brasileiro

BRASILEIRÃO

Final do Municipal de Futebol na categoria 
veteranos será domingo 

Grêmio recebe a Ponte Preta hoje no Olímpico

Internacional volta a campo 
neste domingo fora de casa

Os jogos de volta das finais do Cam-
peonato Municipal de Futebol de Cam-
po de Maravilha, nas categorias juniores 
e veteranos, seriam realizados no último 
domingo (28), mas em virtude da chuva 
os jogos foram cancelados. 

Na tarde da segunda-feira (29) foi 
realizada uma reunião com os dirigentes 
das equipes finalistas no Departamento 

de Esportes onde novas datas foram 
marcadas para as finais. 

Disputam o título na categoria ju-
niores a equipe do Corinthians de Linha 
Guaraipo e o SER Vasco. O jogo foi reali-
zado na tarde de sexta-feira (02), em vir-
tude de que no final de semana os jovens 
farão a prova do Enem. 

Já na categoria veteranos disputam o 

título às 9h45 de domingo (04) a equipe 
do SER 4S Amizade e Canarinho de Pri-
mavera Alta. No primeiro jogo a equipe 
do Ser 4S Amizade venceu pelo placar 
de 2 a 0. Se der empate no tempo normal 
o SER 4S Amizade será campeão. Em 
caso de vitória da equipe do Canarinho, 
por qualquer placar, a definição será em 
cobrança de pênaltis. 

Após a não homologação do resultado do jogo contra o 
Palmeiras e a perda dos três pontos, o time colorado precisa 
da vitória contra o Náutico nos Aflitos

O Internacional voltou para a 7ª colocação na tabela de 
classificação do Campeonato Brasileiro, após a CBF não ter 
homologado o resultado do jogo contra o Palmeiras e confir-
mado os três pontos para o colorado. O time gaúcho venceu a 
equipe paulista de virada pelo placar de 2 a 1, mas, a polêmi-
ca sobre o gol marcado com a mão pelo atacante Barcos, gol 
anulado pela arbitragem e que seria o empate do Palmeiras, 
resultou no cancelamento do resultado da partida. O Inter-
nacional entrou com recurso no STJD para reverter a decisão 
e garantir os três pontos conquistados no jogo, que haviam 
deixado o time na 5ª posição, a 7 pontos do G-4.

De volta a 7ª posição, com 48 pontos, o Internacional 
precisa vencer o Náutico, próximo adversário no Brasileirão, 
que já está entrando na reta final. O time, comandado pelo 
técnico Fernandão, encara uma das equipes que tem a me-
lhor campanha jogando em casa. O jogo entre Náutico e In-
ternacional está marcado para às 19h30 deste domingo (04), 
no Estádio dos Aflitos. A comissão técnica aproveitou a se-
mana livre de compromissos oficiais para preparar a equipe, 
puxando a parte física, tática e técnica dos atletas. O zagueiro 

Rodrigo Moledo concedeu entrevista coletiva a imprensa e 
afirmou que o grupo está unido e só a vitória interessa. 

Plantel colorado está focado para buscar a vitória fora de casa

Site do Inter

Apesar do visível cansaço da equipe e da ausência de alguns titulares 
importantes, o Grêmio garantiu a vantagem no primeiro jogo da semi-
final contra o Millionarios da Colômbia, em jogo válido pela Copa Sul 
Americana. Cerca de 20 mil torcedores foram ao estádio Olímpico para 
acompanhar a vitória do tricolor gaúcho por 1 a 0, placar que dá ao trico-
lor um pouco mais de tranquilidade para a partida da volta, no dia 15 de 
novembro, em Bogotá. O gol da vitória foi marcado por Marco Antonio. 
O Grêmio foi a campo sem Werley, Elano e Kleber, vetados pelo departa-
mento médico do clube.

Com o dever de casa feito na Sul Americana, agora o time Vanderlei 
Luxemburgo volta a pensar no Campeonato Brasileiro. O Grêmio enca-
ra a Ponte Preta, às 19h30 de hoje (03), no Estádio Olímpico, em Porto 
Alegre. O jogo é válido pela 34ª rodada do Brasileirão.  O Campeonato 
Brasileiro está entrando em sua reta final e uma vitória é fundamental 
para o Grêmio garantir sua permanência do G-4 e consequentemente a 
vaga na Taça Libertadores da América do ano que vem. O tricolor gaúcho 
tem chances de chegar a competição continental tanto pela conquista 
da Sul Americana quanto pela classificação do Campeonato Brasileiro.

Grêmio busca garantir os três pontos em casa 
sobre a Ponte Preta

Site do Grêmio
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CHORO NOS AFLITOS 
Inter é o nadador mais experiente do Bra-

sil, já é destaque da natação. NADA de título no 
Brasileirão em 33 anos. Contra o Náutico será o 
divisor de águas, zona de conforto ou vaga para 
a Libertadores. “Colunista imparcial” já prepa-
ra o discurso pós-jogo, alegará desfalques de 
vários titulares, o chôro de sempre. Náutico vai 
talhar, amputar... a ilusão colorada de vaga na 
Libertadores. Aposto um cafezinho no time dos 
aflitos.

GOL COM A MÃO
Passamos a semana analisando e discu-

tindo o gol de BARCOS com a mão. No progra-
ma de esportes da Rádio Líder FM, entramos 
na seguinte área, o que vale mais, o direito ou 
a justiça? A anulação do gol com o auxílio da 
TV foi incorreta do ponto de vista técnico, mas 
pelo menos serviu para corrigir uma injustiça. 
Talvez seja ruim para a lei do futebol, mas foi 
bom para o futebol. Mas agora esta nas mãos 
do STJD, o Inter vai precisar de “sorte”.

2013
Vem aí ARENA, ADI-

DAS, mais ICBC banco 
chinês, terra da SUGIRO. 
Ainda FELIPÃO ou LUXA 
no comando do time, não 
importa. Mais Fábio Koff na 
presidência do Grêmio. E o 
“colunista imparcial” já está 
tremendo a perninha.

AVALANCHE 
A torcida fez a avalanche aos 36 minutos do 

primeiro tempo. O zagueiro do Millonarios ca-
beceou para trás e a bola sobrou para MARCO 
ANTONIO fazer o gol da vitória. Vamos para a 
Colômbia com uma retranca amiga no dia 15 de 
novembro e voltar com a classificação.

Neste sábado (03) pelo Brasileirão teremos 
um jogo decisivo contra a MACACA, a vitória será 
fundamental.

ARENA
Os colorados quando passam per-

to da ARENA em Porto Alegre, ficam 
babando, aconselhamos amarrar um 
babador no pescoço toda vez que 
passarem pela Arena Gremista. A di-
retoria abriu conversas com a cúpula 
do UFC para sediar uma edição do 
torneio na Arena. O evento seria em 
janeiro. 

NÃO DUVIDEM DO GRÊMIO
Se existe algum clube capaz de grandes façanhas, podem ter certeza que é o nosso Grê-

mio, pois se há algo que eu aprendi na vida é NUNCA DUVIDAR do nosso tricolor dos pam-
pas. Vamos buscar vaga na Libertadores seja onde for. 

FALHAMOS
Comentei no Programa Atualidades no espaço do esporte, e gerou polêmica, 

usando a seguinte metáfora: “A situação do Grêmio em relação ao título do cam-
peonato Brasileiro, é como aquela broxada, depois de você passar horas no ouvi-
do da menina mais linda da festa e finalmente conseguir leva-la embora. Sim, ela 
até pode entender e querer te ver de novo, mas não dá pra colocar muita espe-
rança”. O Grêmio falhou nos jogos em casa. Quem aqui né amigo, nunca falhou!

O
Internacional terá amanhã às 19h30 no Estádio dos Aflitos um jogo de fundamental im-

portância para as suas pretensões no Campeonato Brasileiro de 2012, pois com uma vitória 
sobre o Náutico combinada com derrotas possíveis do Vasco e principalmente do São Paulo, 
mantém-se viva a chance de disputar a Libertadores do ano que vem, pois se isso acontecer 
diminui a diferença entre Inter e São Paulo e principalmente para com o Vasco, sendo que 
o Inter hoje está com 51 pontos contra 50 do Vasco, e o São Paulo que está um pouco mais a 
frente com 58 pontos.

OS
Desfalques certamente serão um problema para Fernandão, escalar o time para 

enfrentar o Náutico, pois três titulares absolutos estarão fora da partida para cum-
prir suspensão automática pelo recebimento do terceiro cartão amarelo no jogo 
contra o Palmeiras no sábado passado (27). Não terão condições de jogar Forlán, 
D’Alessandro e Fred, os substitutos dos três deverão ser: Cassiano deverá ser escala-
do no lugar de Forlán e deverá formar a dupla de ataque com Leandro Damião que 
volta após recuperar-se de lesão; para o lugar de D’Alessandro o substituto imediato 
seria Dátolo, mas como este está lesionado sem condições de jogo, o técnico Fer-
nandão deverá colocar em seu lugar Lucas Lima e para o lugar de Fred, o técnico 
deverá escalar Josimar, assim sendo, o meio campo colorado terá Igor, Guiñazu, Jo-
simar e Lucas Lima.

DOIS TOQUES
O Millonarios da Colômbia, adver-

sário na Sul Americana e que perdeu o 
jogo de ida por 1 x 0 promete reverter a 
situação no jogo da volta. Publicou em 
seu site que assim como quando goleou 
o Palmeiras por 3 x 0 fará o mesmo com 
os azulões de Porto Alegre.

A macaca promete no jogo de hoje, 
diante do Grêmio, estragar a festa que 
os gremistas pretendem fazer em caso 
de vitória, pois ficariam próximos de 
confirmar uma vaga para a Libertado-
res do ano que vem. É bom lembrar que 
a Ponte Preta sempre quando enfrenta 
a dupla Gre-Nal se torna um adversário 
perigoso. 

O
Que já está enchendo o saco de todos 

que acompanham o futebol pelo Brasil é 
aquele lance que aconteceu no jogo do 
Internacional com o Palmeiras, quan-
do Barcos marcou um gol com a mão, a 
princípio validado pelo árbitro e depois 
anulado, não se sabe ainda exatamente 
por quem. Dizem em São Paulo que o de-
legado da partida teria consultado uma 
repórter de TV e que esta teria dito que 
o gol foi feito com a mão, o que teria ori-
ginado a decisão do delegado da partida 
em anular o lance e que, por causa dessa 
decisão, o Palmeiras entrou na justiça pe-
dindo a anulação da partida. O caso está 
no Superior Tribunal de Justiça Despor-
tiva (STJD) e deverá ser julgado no dia 8 
de novembro. Lembre-se: se você acha 
que já viu tudo em futebol pare e pense, 
muitas coisas absurdas ainda estão por 
acontecer.
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Reiki: técnica japonesa 
estabelece o equilíbrio energético 
vital de quem a recebe

Em queda livre: paraquedismo e os amantes 
da adrenalina E/03-04
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Isabel Müller/O Líder

HORÁRIO DE FECHAMENTO

NESTA EDIÇÃO TEM

12 PÁGINAS DE 
CLASSIFICADOS

(49)  3664-1709
   Rua Pastor Armando Class, nº22, tér-
reo Centro - Maravilha/SC - 89874-000

@jornalolider
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REDAÇÃO

(49) 3664-0803
  redacao@jornalolider.com.br

280 160

Sol com muitas nuvens durante 
o dia. Períodos de nublado, com 

chuva a qualquer hora.
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Sobras
O processo eleitoral des-

te ano, dizem, chegou ao final. 
Mas, sobrevivem uma série de 
recursos para serem julgados

Náutico X Inter
O Internacional terá um jogo de 
fundamental importância para as 
suas pretensões no Campeonato 
Brasileiro


